
Los presupuestos de la región para 
1997 garantizarán las prestaciones 
sociales

El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha deliberó los pasados días 
sobre el futuro presupuesto de la comunidad autónoma para el año próximo, que 
reforzará las conquistas sociales alcanzadas por la región y plasmará en cifras las 
políticas del Gobierno para, el ejercicio de 1997.E1 Gobierno regional tiene 
previsto continuar trabajando sobre el borrador de Presupuestos para 1997, al 
bojeto de enviar a las Cortes un proyecto de Ley que, al igual que los vigentes, 
pueda ser aprobado con el mayor grado de consenso por los grupos parlamenta
rios.

El presupuesto actual de la Comunidad Autónoma es de 322.000 millones de 
pesetas, lo que supone una cifra diez veces mayor a la de 1985.
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32.000 ptas./año
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SEGUN MANIFESTACIONES DE JOSÉ BONO EL LUNES A LA CADENA SER

ALBACETE

Polémica por el viaje 
del presidente de la 

Diputación a M éxico

El PP rechazó una moción 
del PSOE e IU en la que solici
taban una aclaración sobre el 
motivo del viaje del presidente 
con empresarios.

(Pag. 9)

CIUDAD REAL

La Bolsa de Vivienda Joven 
recibe 603 consultas en un 

período de tres meses

Durante este tiempo, se han 
tramitado un total de seis con
tratos de alquiler, estando pen
dientes de tramitación otros cua
renta.

. (Pag. 10) ■

CUENCA

La Consejería de Obras 
Públicas aprueba la revisión 

del PGOU

Así lo confirmó el delegado 
de Obras Públicas, por lo que el 
Ayuntamiento desarrollará el 
PGOU en los próximos meses.

(Pag. 12)

autónomas, ha calentado el curso polí
tico a los pocos días de su inicio.

El presidente del Gobierno regio
nal de nuestra región, José Bono, de
claraba un día después del polémico 
anuncio de Ibarra (martes 9), que "un 
partido nacionalista que apoya a un 
Gobierno minoritario impone sus cri
terios sobre financiación y el Gobier
no lo acepta". Para Bono, que descartó 
la posibilidad de que desde Castilla- 
La Mancha se fuera a pedir también un

Un fallo 
humano, causa 
del accidente 
de REPSOL

El informe realizado por 
la comisión de REPSOL ase
gura que la causa originaria de 
la explosión de una de las cal
deras de vapor del complejo 
de Puertollano, a consecuen
cia de la cual murieron cuatro 
trabajadores, se debió a un fa
llo humano debido a la mani
pulación errónea de una de las 
válvulas de encendido.

(Pag. 11)

Ruperez abre la puerta de la presidencia regional a Marina Moya
El diputado del PP por Ciudad Real, Javier Ruperez, 

abrió el sabado en Ciudad Real la posibilidad de que una 
mujer ocupe la presidencia regional de su partido al afirmar 
que "no me importaría que la presidencia regional del PP en

Castilla-La Mancha sea ocupadá por una mujer". Desde ese 
momento las miradas se han centrado en la presidenta dé la 
Diputación de Cuenca, Marina Moya, aunque el alcalde de 
Toledo, Agustín Conde, parece tener más apoyos. (Pag. 8)

LA M ANCHA

Fernández M ato afirmó 
en Valdepeñas que el 
Gobierno regional no 

suscribirá el recorte de 
pensiones 

(Pag. 18)

LA M ANCHA

Dos diputados regionales 
dél PP inician una 

marcha en favor de la 
libertad de Ortega Lara

(Pag. 19)

ESTADOS DEL DUQUE

Malagón aspira a ser sede 
de la Denominación de 
Origen “Aceite de los 

Montes”
(Pag. 20)

ALM ANSA

Positivo balance de las 
Ferias y Fiestas

(Pag. 23)

El nuevo sistema de financiación autonómica 
6 brocea y rompe la riqueza de España”

La decisión del Gobierno regional 
extremeño en el sentido de solicitar al 
Gobierno Nacional la convocatoria de 
un referéndum en Extremadura para 
que sean los ciudadanos de esa comu
nidad los que decidan si aceptan o no 
el nuevo sistema de financiación auto
nómica que prevé la cesión del 30 por 
ciento del IRPF a las comunidades

referéndum, el nuevo sistema de fi
nanciación de las CCAA "trocea y 
rompe la riqueza nacional".

Las declaraciones del presidente 
del Ejecutivo castellano-manchego, 
llegan fcn un momento en el que se 
anuncia una nueva rueda de entrevis
tas entre los ministros de Economía,

Rodrigo Rato y de Administraciones 
Públicas Mariano Rajoy con él, ade
más de con el presidente de la Comu
nidad Andaluza, Manuel Chaves, para 
intentar integrarles en el nuevo siste
ma de financiación, rompiendo así el 
bloque opositor que representan las 
tres comunidades gobernadas por los

socialistas.
Esta nueva ronda de entrevistas 

con los ministros mencionados será 
posible por el aplazamiento de la re
unión en el que se debatirá el nuevo 
sistema, al tener que asistir Rodrigo 
Rato a la cumbre hispano-italiana el 
próximo día 16. (Pag. 8)

DECENAS DE MILES DE PERSONAS 
CELEBRARON LA FIESTA DEL VINO

La XLIII Fiesta del Vino de Valdepeñas ha significado un éxito de participación y 
organización, que tuvo su cénit en la actuación de "Azúcar Moreno". (Ultima página)

SUPLEMENTOS:
En Tomelloso se fa lla  la III  
edición de los prem ios  
"Plinio" y  en Argamasilla de
Alba crece la polém ica p o r  la 
instalación de una granja de 
porcino, (cuadernillo central)
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OPINIÓN

Eladio
Cabañero

F. R.

Tomelloso es un pueblo que ha 
dado grandes artistas, tanto pinto
res como escritores y  poetas. A 
pocos se les escapa apellidos como 
López García y  López Torres, so
brino y  tío y  ambos maestros de la 
pintura. El primero de ellos univer
salmente conocido y  el segundo 
más de andar por casa en lo que a 
la fama se refiere, pero no por ello 
menos grande y  artista.

Dentro del mundo de las letras, 
de la prosa, de los cuentos, tuvo a 
Francisco García Pavón, que 
noveló a Plinio y  con el se asomó a 
la pequeña pantalla, cuando esos 
grandes cajones repletos de lám
paras nos metían en los hogares 
en blanco y  negro, aventuras, no
velas y  cantantes de forma que los 
más viejos casi consideraban mi
lagroso.

También cuenta entre sus hi
jos con un poeta y  flamencólogo 
llamado Félix Grande, que des
puntó desde muy joven en el mun
do de las letras partiendo desde la 
poesía y  recreándose en el fla
menco con especial inclinación al 
pueblo gitano.

Por poco que se dedique a 
husmearen las hemerotecas tam
bién se encontrará con la firma 
José López Martínez, que aparece 
amparada por las cabeceras de 
los más variados rotativos nacio
nales y  en los más Importantes de 
América Latina.

Todos ellos, excepción hecha 
de Francisco García Pavón, por 
todos ellos considerado como el 
maestro y  que en realidad, física
mente lo fue, son autodidaptas que 
aprendieron a mover los pinceles 
o a dar sentido a las palabras des
pués de largos periodos de trabajo 
físico para ganar el pan de cada 
día. Y todos ellos tuvieron que 
partir de este pueblo ancho para 
que su nombre, en letra impresa, 
pudiera ser objeto de atención y  
respeto.

Me he dejado en el tintero, de 
forma intencionada, a un albañil 
que se transformó en poeta y  que 
ha dado casi toda su vida al estu
dio y  a la composición de hermo
sas estrofas repletas de amora su 
tierra, a sus creencias y  a sus 
mujeres.

Me han contado de él que el 
antiguo régimen quiso hacerlo su 
Miguel Hernández particular y  que 
la soledad angelizó su pluma o que 
el amor dio melodía a sus escritos.

Para mi es uno de los más 
grandes poetas contemporáneos 
y  de ninguna de las maneras me 
creo que lleve mucho tiempo sin 
manchar cuartillas. Su respeto por 
la literatura y  su preocupación por 
no molestar, estoy seguro que le 
ha llevado a guardar bajo siete 
llaves ese torrente de conocimien
tos lingüísticos y  de costumbres 
manchegas que pose.

Ahora anda achacoso entre las 
sábanas blancas de un hospital 
madrileño, pero yo se que lo supe
rará y pronto podremos escuchar
le alguna ocurrencia en la plaza 
donde ahora han instalado una 
fuente.

P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Emigdio de Moya

DE MOYA 
CONTRAATACA

Ya advertíamos en nuestro an
terior número y en esta misma sec
ción que el asunto del viaje del pre
sidente de la Diputación de Albacete 
a México iba a ser la comidilla de la 
feria. No nos hemos equivocado. El 
pasado jueves el PP rechazaba en el 
Pleno de la Diputación, una moción 
presentada por IU-ICAM y PSOE 
en la que se le acusaba de haberse 
ido "de vacaciones con dinero pú
blico". A Emigdio de Moya, que 
concretó un gasto de unas 197.000 
pesetas, no le gustó la iniciativa 
tachándola de mocioncilla y solici
tando a su portavoz, Ramón Sotos, 
que no volviera a incluir la palabra 
exigir en sus peticiones a la presi
dencia. Pero no se quedó ahí el pre
sidente, ya que acusó a los dos por
tavoces de la oposición de no haber 
dado cuenta a la Corporación de su 
viaje a los campamentos de refugia
dos del Sáhara, y a su antecesor en el 
cargo de un viaje, según él sin obje
tivo determinado, a Argentina.

Francisco Rodríguez Osorio y Pedro Peral.

PERAL Y RODRIGUEZ, SE CONVIERTEN EN 
CABALLEROS ANDANTES

Pedro Peral, veterano militante del Partido Popular y diputado regional 
por Ciudad Real al que cariñosamente hemos calificado como el diputado 
popular másprotestón en nuestras Cortes regionales, se ha puesto de acuerdo 
con un compañero de escaño y partido, en este caso de Toledo, Francisco 
Rodríguez Osorio y han decidido abandonar las poltronas que disfrutan en 
el Convento de San Gil, para lanzarse a los caminos que recorriera nuestro 
señor Don Quijote con su fiel escudero Sancho, en demanda de la liberación 
de Ortega Lara, como se sabe secuestrado por ETA antes de que finalizara 
la sequía.

Francisco Rodríguez, que pertenece a la plantilla de Administraciones 
Penitenciarias con plaza en Ocaña (Toledo), salió de esta ciudad con 
dirección a la capital regional y Pedro Peral, lo hizo desde Ciudad Real, 
donde reside.

Los dos, en su largo camino, recogieron firmas, que después fueron 
entregadas al presidente de las Cortes, José María Barreda, para que éste 
las remita al presidente del Parlamento Vasco. Ambos también se entrevis
taron con el delegado del Gobierno, Carlos Moro, haciéndole entrega de un 
escrito de apoyo al Gobierno de la Nación en la lucha que mantiene contra 
ETA. Antes los dos caballeros andantes coincidieron en las ciudades 
toledanas de Los Yébenes y Orgaz, cruce de caminos de ambos hidalgos, 
para, en buena compaña, cubrir el recorrido hasta la Imperial ciudad.

Es esta una elogiosa forma de llamar la atención, con el fin de que las 
protestas que se están realizando en toda España no caigan en la monotonía 
de lo cotidiano y llegue a la criminalidad etarra el desasosiego y la repudia 
castellano-manchega a este desmán cometido con un inocente. Con los dos 
diputados hemos marchado en espíritu. Ojalá sea el último esfuerzo.

Jesús Teodoro Octavio

GANÓ ALCAZAR DE 
SAN JUAN

Al final el presidente de la Di
putación de Ciudad Real, Luis Je
sús Garrido, se inclinó por el porta
voz del PP en Alcázar de San Juan 
para sustituir al vicepresidente 4o y 
responsable del área de Cultura, Ra
món González, que a la vez sustitu
yó como diputado regional a Pilar 
Ayuso, que tuvo que abandonar su 
escaño al ser nombrada directora 
general de Política Alimentaria del 
Ministerio de Agricultura.

Garrido, durante el periodo es
tival, manejó una tema compuesta 
por el propio Octavio, el alcalde de 
Membrilla, Pedro Díaz Pintado y 
el de Socuéllamos, Sebastián 
García, para llevar a cabo este rele
vo. Al final se ha decantado por el 
único aspirante que no tiene respon
sabilidades de gobierno, amén de 
proceder de la ciudad donde más 
votos se dilucidan en unos comicios. 
El PP ha considerado que Octavio 
puede sacar alguna rentabilidad elec
toral al cargo, así de simple.

D O N  Q U I J O T E

' E L  P U N T O

Vacaciones
Los que somos tontos de remate no tenemos arreglo. Por mucho afán 

que pongamos a la hora de racionalizar nuestro tiempo para aprovecharlo al 
máximo y hacer las cosas bien, siempre acabamos metiendo la pata.

Digo esto porque los que somos habituales lectores de prensa diaria 
podíamos haber descansado de este vicio durante un par de meses y no lo 
hemos hecho. Ahora ya es tarde para rectificar. A estas alturas del verano 
(últimos días de agosto), recobrará su normal atractivo lo que se publique - 
supongo - y  otra vez a consumirla información que se nos facilite para estar 
al día de lo que vaya aconteciendo en este complicado mundo que nos ha 
tocado vivir. Para empezar, el día 24 de este mismo mes, es decir, ayer, en 
un periódico de Cataluña y en primera página puede leerse una nota muy 
significativa, harto elocuente, respecto a este supuesto interés a que aludo.

Pues dice el titular de dicha noticia que "Aznar quiere oír a Pujol antes de 
decidir el recorte". A continuación explica que "el Ejecutivo avanza medi
das... " intentando razonar el por qué, antes de decidir el Ejecutivo, el señor 
presidente del Gobierno quiere oír al muy honorable señor Pujol. Nadie 
puede creerse - digo yo - que ambos mandatarios estén interesados en 
contarse las peripecias explicables que hayan acaecido en sus vacaciones.

Pero aplacemos para más tarde cualquier comentario sobre política, ya 
que tiempo tendremos de ver como se las compone el Gobierno propiciado 
por el "P.P.C.I.U.P.N.V.C.C." para sanarnos de tantos males como hemos 
contraído - según ellos - con los distintos gobiernos del PSOE y volvamos a 
lo que ha motivado estas líneas, dado que lo que ahora necesito es aliviarme 
de mi mala conciencia. He sido tan torpe que al tener más tiempo para mi del 
que puedo permitirme durante el resto del año, en vez de un diario compraba 
dos. Y no por ello me he quitado mi considerable ración de "tele", ni las 
consiguientes dosis de radio, aunque esto último lo venga utilizando como
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M A Y O R
A N C H A  E S  C A S T I L L A

Carlos Moro

"CALABAZAS” 
PARA MORO

Y ¡válganos el cielo¡, 
nos somos nosotros los que 
le damos tan rotundo no al 
delegado del Gobierno en 
nuestra región. La realidad 
es que Carlos Moro se ha 
dado contra el pragmatismo 
del poder en un asunto tan 
del poder como son las co
municaciones.

El asunto es que, el go
bernador de los gobernado
res, nada más llegar al po
der, había apuntado la posi
bilidad de que el AVE tuvie
ra algún tipo de enlace con la 
capital de la región, cosa que 
le vendría muy bien a él, a 
Bono, al resto de los políti
cos y al pueblo en general, 
pero el flamante presidente 
de RENFE, Miguel Angel 
Corsini Freese, ha devuel
to a Moro a la realidad y en 
entrevista que mantuvieron 
los pasados días le informó 
que no está previsto que el 
AVE llegue a Toledo y, lo 
que es peor, tampoco con
cretó proyecto de futuro al
guno para mejorar la comu
nicación ferroviaria con 
Cuenca, que es bastante 
mala. Así que, de momento, 
tendremos que conformar
nos con las carreteras de 
Bono.

Ahora bien, al igual que 
hacía Merce Sala, Corsini
le informó de lo bien que 
iban otros proyectos, como 
por ejemplo las obras del 
desvío de Socuéllamos. Un, 
dos, tres, responda otra vez...

Rafael Arias Salgado

A MURCIA SIN 
PEAJE

Rafael Arias Salgado,
que inició su mandato como 
ministro de Fomento dán
donos la buena noticia de 
que las Hoces serían respe
tadas por la autovía Madrid- 
Valencia, ha vuelto a ser el 
amigo en el Gobierno, al 
anunciar que la autovía 
Albacete-Murcia se finan
ciará con fondos de la Ad
ministración central y que 
su inicio tendrá lugar en 
1997.

Arias Salgado, uno de 
los escasos centristas en el 
Gobierno de Aznar, que 
cuando fue ministro de 
Adolfo Suarez lo situába
mos en la órbita socialde- 
mócrata, ha vuelto a coinci
dir con las tesis mantenidas 
por el Gobierno regional en 
este aspecto, pese a que so
cios de partido de Murcia y 
Albacete habían encargado 
la impresión de las acciones 
de las sociedades que lleva
rían a cabo la obra (y ya 
íbamos con otra) que nos va 
a situar a los castellano-man- 
chegos más cerca del mar y 
a los murcianos a tiro de 
piedra del trasvase.

Y no es sólo Bono el que 
está contento, el presidente 
murciano, Valcgrcel, llegó 
a manifestar que "es un día 
importante para los 
murcianos, que hemos con
seguido este objetivo tras 
muchos meses de lucha". A 
ver si va a ser Arias Salgado 
el candidato...

Fernando López Carrasco

LOPEZ CARRASCO 
PREOCUPADO

El portavoz del grupo 
socialista en las Cortes de la 
región, Fernando López 
Carrasco, se ha mostrado 
preocupado, no por el "cese 
fulminante de José Manuel 
Molina", como afirma ha 
ocurrido entre los propios 
responsables provinciales 
del PP, sino porque es "difí
cil mantener el juego políti
co criando no-se_Jigng la 
seguridad de que lo que se 
firma va a tener el respaldo 
de su partido" El también 
senador por la región está 
convencido de que la capa
cidad de decisión del dipu
tado y senador regional se 
verá resentida aun más que 
cuando fue desautorizado 
por la cúpula de su partido 
48 horas después de haber 
llegado a un acuerdo con el 
PSOE para la reforma del 
Estatuto de Autonomía.

Carrasco no se explica 
cómo, si a partir de ahora - 
según a manifestado el pro
pio Molina - va a tener que 
viajar por toda España, ello 
no va a suponer "dificulta
des" añadidas para la activi
dad parlamentaria.

El diputado del PP por 
Ciudad Real, Javier 
Ruperez, contestó a 
Carrasco un día después, 
calificando sus declaracio
nes de "mal gusto" y recor
dándole que "un partido no 
debe decirle a otro lo que ha 
de hacer". El tiempo dirá lo 
que proceda.

José Manuel Molina

EL “ASCENSO” DE 
MOLINA

El ascenso al que ha ve
nido aludiendo el todavía 
presidente de los populares 
castellano-manchegos, José 
Manuel Molina, para justi
ficar su relevo al frente de la 
presidencia regional del PP, 
tuvo el lunes, después del 
pleno nacional del PP, la 
confirmación que esperaba 
al informar el coordinador 
general de su partido, Angel 

la creación de una 
secretaría de participación 
ciudadana de la que se en
cargará el líder regional. De 
esta forma la disciplina de 
Molina es recompensada, 
cosa que está muy bien y que 
habla en favor del Partido 
Popular.

No obstante, ello no evi
ta que el verdadero motivo 
de su relevo al frente de la 
máxima responsabilidad po
lítica de su partido en 
Castilla-La Mancha, sea de
bido a la desconfianza que se 
mostraba en su discurso po
lítico dentro de las filas po
pulares, así como el 
cuestionamiento que se ha
cía de sus posibilidades para 
enfrentarse en los próximos 
comicios autonómicos al pre
sidente José Bono.

El sabor agridulce que 
le ha podido dejar a Molina 
toda esta operación no evita 
que por una vez tengamos 
que reconocerle a un partido 
que haya evitado masacrar a 
una persona que ha estado a 
las duras en momentos muy 
difíciles para el PP.

Andrés Cañas Hernández

somnífero por que me funciona. Dos meses largos, casi los 
consabidos cien días que suelen concederse a todos los 
gobiernos (perdón por caer de nuevo en lo político) para que 
tomen posiciones ante los problemas heredados y que no 
pueden evitar, es demasiado tiempo tragándose noticias de 
verdadero espanto. La constante de las primeras páginas de 
todos los periódicos y  en especial en los de información 
general, cuando menos aquí, en Barcelona, era ver titulares 
en mayúsculas sobre amenazas al estilo del señor Barea o de 
él mismo; aquellas espeluznantes imágenes de la riada de 
Biescas, rebosantes de lodo y muerte rivera abajo; el triste 
episodio de los ciento y  pico de africanos ilegales, carente del 
más mínimo respeto a los derechos humanos; la desespera
ción de los agricultores-avellaneros de los campos de 
Tarragona..., por mencionar solo parte de lo ocurrído de 
fronteras para adentro.

Gracias que entre tanto recibía algún periódico de mi 
tierra como éste, Cuadernos Manchegos, El Periódico de 
Común de La Mancha o la revista Pasos y  me consolaba 
saber que allí se daban cosas en positivo. Por ejemplo, las 
Lagunas de Ruidera y  el resto de los humedales manchegos 
que están rebosando, que después de la prolongada sequía 
de estos últimos años, gran parte de las viñas se han 
recuperado hasta límites increíbles. Ya sé que habrá quién 
diga que en mí ejerce un poco la pasión porto que representa 
mi tierra, pero lo que digo es verdad. Con la capacidad de 
trabajo de nuestras gentes y las circunstancias favorables 
que se están dando, afortunadamente, tanto Tomelloso 
como el resto de los pueblos manchegos mantendrán su 
creciente ritmo hacia la auténtica modernidad.

¡Ah!, otro año prometo leer menos y  viajar más.
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Conejero (Caudete); María Luisa Simarro (Balazote); José Martínez (San Pedro): Sierra del 
Segura: Jaime Fajardo. Antonio García Ruiz; Campo de Montiel: Mari Cruz Játiva; Julián 
Lozano (El Bonillo); Sierra de Alcaraz: Justo Lozano; Heliín: Antonio Losada, José Antonio 
Guerrero, Diego Martínez (Tobarra) y José Antonio Simón (Yeste); Villarrobledo: Luis 
Sanz; CIUDAD REAL: Alicia Bermejo; Alcázar de San Juan: Pilar Valverde; Luis Campos 
(Campo de Criptana) M anzanares: Antonio López-Manzanares: Puertollano: Juan Carlos 
Molina; Tomelloso: Alejandro Moya; Rosa María Peinado (Pedro Muñoz) Almadén: José 
Hidalgo; Cabañeros: Francisco Zamora, Bernabé Copado (Retuerta del Bullaque); G uadia
na: M arida Moreno; Campo de Montiel: Juan Ignacio Santos; Valle de Alcudia: José Luis 
Casillas; Las Pedroñeras: Mari Cruz Bacete; Mota de Cuervo: Jesús Cruz Manzanero. 
TOLEDO: Antonia Sánchez.
REDACTORES: Aida Rodríguez; Jesús Perona; Macario Pascual; Antonio D. García; Jesús 
Molina; Jesús Regatero: Carlos Medina; José Antonio Guerrero; Juan Sánchez; Julián Bastante: 
Manuel Soria; Fulgencio Gómez; Juan José Camacho; Jesús Trigero , Julián Canoy Julián 
Perona.

FOTOGRAFÍA: Antonio López Manzanares y Rafael Ortiz Pareja.
AGENCIA DE NOTICIAS: Koka / Castilla-La Mancha 
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‘ Depósito Legal: C.R. 1.7-1976 * R.G.P.I. 8160.46 (1976) - ‘ R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 
205 - Sección 1* (1977) - *B.O.E. n° 84 (8-4-1977)

E D I T O R I A L

B  relevo de Molina
El relevo de José Manuel Molina al frente de la 

dirección del Partido Popular de Castilla-La Mancha y  su 
consiguiente desplazamiento como aspirante a la presi
dencia del Gobierno regional, era algo cantado desde 
hace muchos meses, justo desde que cayó derrotado 
por José Bono (una vez más) en los últimos comicios 
autonómicos.

Ya desde antes de haberse convocado las eleccio
nes era un clamor en las bases de su partido la creencia 
de que Molina tendría muy difícil sobrepasar al carismático 
líder socialista, seriamente apoyado no sólo por sus 
afines ideológicos, sino por un importante sector de 
agricultores, especialmente localizados en el cooperati
vismo regional.

Sin embargo, dos importantes motivos aconsejaron 
a las direcciones populares a mantenerlo al frente del 
partido en la esperanza de que esta vez sería la defini
tiva. Por un lado estaba su pertenencia al grupo que 
lidera el partido a nivel nacional, y  por otro el hecho de 
barajarla seria posibilidad (para ellos) de que el ascenso 
de Bono en la cúpula de su partido acabaría implicándolo 
en el desgaste que se estaba sufriendo Gobierno y  
partido por las dénuncias de corrupción.

A l final las predicciones no se cumplieron y  Bono en 
una campaña intensa y  personal consiguió desmarcarse 
de los escándalos que salpicaban a su partido e incluso, 
a última hora, logró sembrar la duda sobre Molina en el 
sector agrícola por el asunto del famoso "arranque de 
cepas" que con anterioridad se había llevado a cabo en 
una finca de propiedad familiar.

De una u otra forma, el caso es que Molina pudo 
presentar ante sus amigos de la dirección nacional la de 
"cal" y  la de "arena" electoral de la región: triunfo en 
importantes municipios en las municipales lo que dio 
como resultado el poder en las diputaciones, y  fracaso 
personal en su confrontación con Bono.

Ahora, la dirección nacional ha tenido que sopesar 
ambos resultados. El dilema seguía activo. Cómo reco
nocer el éxito y  cómo evitar un nuevo fracaso. La 
solución, la conocida: "ascenso" a nivel nacional y  con
siguiente desaparición del mapa regional. Para ello ha 
habido que crearla secretaría de Participación Ciudada
na, pero ello le ha dado una salida airosa en lo personal 
y  la posibilidad de que el Gobierno tenga un fiel colabo
rador más en Genova. "Mielsobre hojuelas", porque así 
el PP regional se queda en calma (dentro de lo que cabe) 
para buscar un relevo que pueda "plantarle cara" a un 
"peso pesado" como José Bono. Y si no es a José Bono, 
pues más "miel de la Alcarria" sobre "hojuelas de La 
Mancha".
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 12
3 - 1 4 - 1 5 - 3 0 - 3 8 - 4 8
Comp. 41 Reint. 8
2 6 2 144.564.109
E  5+C 4 14.954.908
5 5 255 469.174
g 4 16.759 10.114
$ 3 354.030 1.014

Sábado i. Día 14
6 - 9 - 2 1 - 2 9 - 3 7 - 4 3
Comp. 7 Reint. 8
i  6 2 120.438.294
r 5+c 5 9.967.307£ 5 380 262.298
ñ 4 17.060 8.277
rXl -> td -> 301.283 992

BONO LOTO

Lunes Día 9
3 - 1 1 - 1 2 - 2 0 - 2 2 - 2 4
Comp. 19 Reint. 2
a  6 BOTE

5+C 4 5.911.106
5 111 85.205
4 6.089 2.459
3 111.059 400

Martes Día 10
2 4 - 2 5 - 3 2 - 3 8 - 3 9 - 4 8
Comp. 3 Reint.5
fe 6 BOTE

5+C
5 84 468.114
4 4.669 3.810
3 96.618 400

Miércoles Día 11
17 -18  - 3 0 - 3 5 - 3 9 - 4 8
Comp. 16 Reint. 9
1 6 BOTE
r, 5+c 1 29.282.580
a  5 70 167.329
u  4 4.411 4.204
C0 ow 3 94.175 400

Viernes Día 13
1 1 - 1 7 - 2 8 - 4 2 - 4 3 - 4 8
Comp.l Reint. 7
a  6 BOTE

5+C - ' _
5 83 671.370
4 5.698 4.424
3 125.335 400

CUPÓN O.N.C.E. 

Día 9 (lunes)

1 9 9 7 0 6 Series 001-010

Día 10 (martes)

2 3 6 6 7 Series 031-040

Día 11 (miércoles)

1 9 0 9 6 4 Series 041-050

Día 12(jueves)

1 8 9 9 5 0 Series 021-030

Día 13 (viernes) CUPONAZO

i 8 5 4 3 1
Serie 151 3

SANTORAL
VIERNES 20: Ss. Dionisio, Agapito y Felipa, mrs.; Eustaquio y Prisco, rar.; Sta. Inielda, 
vg. SÁBADO 21: San Mateo, apóstol evangelista, patrón de Logroño; Ss. Jonás y Panfilo. 
DOMINGO 22: San Vidal, San Inocencio y Santo Tomás de Villanueva, San Mauricio, nir. 
LUNES 23: San Lino, Papa; San Andrés, San Juan, San Pedro y S. Sosio, mrs.; Sta. Tecla. 
MARTES 24: Nuestra Señora de las Mercedes; San Félix y San Panfucio, mrs.; San 
Gerardo. MIÉRCOLES 25: Ntra. Sra. de la Fuencisla, patrona de Segovia. La Conmemo
ración de S. Fermín; Sta. Aurelia y S. Eugenio. JUEVES 26: San Cosme, San Damián, San 
Amancio, ob.; San Cipriano y San Nilo, mrs.

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

LA INFLACIO N Y  EL PARO  
EN C A STILLA -LA  M A N C H A

IPC
P R O V IN C IA S JU L IO  96 A N U A L IN T E R A N U A L

Albacete 0,2 2,9 4,0
Ciudad Real -0,1 1,7 3,1
C uenca 0,1 3,0 4,7
G uadala jara -0,1 1,7 3,7
Toledo 0,0 2,2 4,2

JUL. AG O . SEP. O C T. NO V. DIC. ENE. FEB. MAR. ABR. M AY. JUN. JUL.
(95) (96)

o
<
o cno - i
< <
o. m «

EMBALSES
< 5  <o « UJ D

C. HIDROG. TAJO 
Alcorlo 180 44
Almoguera
Azutan

7 6
113 70

Beleña 51 38
Bolarque
Buendía

31 27
1639 173

Castrejón 
El Castro

41
6

37
3

Cazaleqas 7 6
Entrepenas 835 157
Finisterre 133 1
Guaiaraz 18 5
Molino de Chincha 6 5
Navalcán 34 33
Palmaces 31 18
La Portiña 5 3
Rosarito 82 46
La Tejera 70 10
Torcón 7 7
El Vado 56 51
C. HIDROG. GUADIANA 
Gasset 41'44 32'69

13'26Peñarrova 47'83
El Vicario 3176 20'14 

21'24Torre de Abraham 58'14
P. Vallehermoso 6'92

33'54
6

Vega del Jabalón 
La Cabezuela

16'06
42'84 13'43

Cíjara 1505'19 830'85
García de Sola 554’17 

807'91
257'29

Orellana 52774
La Serena 3231 13487
Zújar 309'02 214'44
Cancho del Fresno 15'21 8'81
Ruecas 41'94 8'85
Sierra Brava 232'40 37'05
Alange 
Los Molinos

85170 315'45
3370

5'51
26'81

Boquerón 3'86
Horno Tejero 24'42 14'90
Canchales 14'55 10'87
Montijo 10'56 11 '56 

3'30Proserpina
Cornalbo

5'04
10'44 2'94

Villar del Rey 131'29 93'93
4'20Tentudia

C. HIDROG. JUCAR
5

La Toba 97 277
Alarcón 1112 192'51
Contreras 874 38'67
El Molinar 4 1 '48
Almansa 1 '6 0'17
Capacidad en hm3

C R U C IG R A M A

HORIZONTALES: 1: Cacatúas. Dificul
tad. 2: Enojos. Nombre de mujer. 3: 
Enfermedad. Liga. 4: Al revés, nota 
musical. Bravucón. Al revés, cede. 5: 
Sabes. 6: Muro. 7: Falda de una monta
ña, pl. 8: Letra griega. Cansadas, débi
les. Nombre de consonante. 9: Cierto 
dios. Apócope. 10 Carcia. Preposición. 
11: Desierto. Cota, elevación. 
VERTICALES: 1: Cierto metal. Musul
mán. 2: Palo de la baraja. Olfatear. 3: 
Nivel. Material de construcción. Adver
bio. 4: Pronombre. Ética. Vocales dife
rentes. 5: Rebaños salvajes. 6: Letra 
griega. Niñas. Letra griega. 9: Artículo. 
Consonantes. Al revés, del verbo ir. 10: 
Desafía. Detenga. 11: Audaz. Criminal.

1 2  3 4 5 6 7 8 9  10 11

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete (967)2128 56
Ciudad Real (926)21 12 92
Cuenca (969)21 35 56
Guadalajara (949) 21 89 70
Oficina Portavoz Gobierno (925)22 81 19
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00
Consej. Economía y Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949) 22 81 05
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete . (967)21 32 93
Ciudad Real (926)2137 40
Cuenca (969)22 8022
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)21 08 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50
Albacete ' (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)2226 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00 
Albacete (967)21 59 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969) 23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo (925) 
Albacete (967)
Ciudad Real (926)
Cuenca (969)
Guadalajara (949)
Toledo (925)
Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
21 20 00 Guadalajara (949) 22 51 11
22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
26 72 50 Diputaciones Provinciales
21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
21 5651 Ciudad Real (926) 25 25 75
21 20 04 Cuenca (969) 17 7177
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925)22 52 00
22 56 62 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil 
215611 Albacete (967) 21 86 61
2110 81 Ciudad Real (926)22 1140
22 22 31 Cuenca (969) 22 05 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925) 22 59 00
26 62 00 Deleg. Economía y Hacienda (925)22 15 50 
26 72 00 Albacete (967) 21 50 55
21 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
21 25 00 Cuenca (969) 22 10 00
2120 00 Guadalajara (949) 21 3047
22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
21 17 00 Albacete (967) 59 63 00
22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
21 32 40 Guadalajara (949) 22 28 12
21 21 49 Toledo _  ̂ (925) 22 74 50
22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social
22 60 50 Albacete (967) 22 52 00

Ciudad Real (926)21 15 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925) 
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM).
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM).
ONDA CERO RADIO 
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM) 
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talavera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talavera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

Ser Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9 
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)

QUINIELA (15-9-96)

1 COMPOSTELA-LOGRONES 2
2 TENERIFE-SEVILLA 2
3 ZARAGOZA-VALENCIA X
4 R.SOCIEDAD-SPORTING X
5 RÁCING-BARCELONA X
6 ESPAÑOL-VALLADOLID 1
7 OVIEDO-ATHLETIC 1
8 RAYO-EXTREMADURA 1
9 BETIS-REAL MADRID
10 HÉRCULES-CELTA 2
11 AT. MADRID-DEPORTIVO 2
12TOLEDO-BARCELONAB X
13 LLEIDA-SALAMANCA 1
14 ALAVÉS-BADAJOZ 1
PLENO AL QUINCE
15 ALMERÍA-OSASUNA 2

De 15 
De 14 
De 13 
De 12 
De 11

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967) 23 52 52
Ciudad Real (926)212000
Cuenca (969)2123 07
Guadalajara (949)21 16 00
Toledo (925)2273 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 91 00
Ciudad Real (926) 21 49 40
Cuenca (969) 17 85 00
Guadalajara (949)23 31 12
Toledo (925) 22 19 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967) 22 35 35
Ciudad Real (926)212444
Cuenca (969)22 32 51
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967)22 52 54
Ciudad Real (926)2123 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925)22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967)2142 95
Ciudad Real (926)29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925) 22 69 58
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POLITICA
Los presupuestos de la región 
para 1997 garantizarán las 
prestaciones sociales

C.M.
El Consejo de Gobierno de Cas

tilla-La Mancha deliberó los pasa
dos días sobre el futuro presupuesto 
de la comunidad autónoma para el 
año próximo, que reforzará las con
quistas sociales alcanzadas por la 
región y plasmará en cifras las polí
ticas del Gobierno para el ejercicio 
de 1997.

Aunque aún no se han cerrado 
cifras, la partida presupuestaria del 
año próximo no experimentará re
cortes, por lo que se garantizarán las 
prestaciones sociales que hasta aho
ra venían desarrollando la comuni
dad autónoma.

El Gobierno regional tiene pre
visto continuar trabajando sobre el 
borrador de Presupuestos para 1997, 
al bojeto de enviar a las Cortes un 
proyecto de Ley que, al igual que los 
vigentes, pueda ser aprobado con el 
mayor grado de consenso por los 
grupos parlamentarios.

El presupuesto actual de la Co
munidad Autónoma es de 322.000 
millones de pesetas, lo que supone 
una cifra diez veces mayor a la de 
1985.

Al margen del debate sobre los 
Presupuestos, el Consejo de Go
bierno también aprobó el nombra
miento de Mariano Teruel Arrazola 
como nuevo Delegado de Obras 
Públicas en Guadalajara, en sustitu

ción de Carlos de Juan, quien cesa 
por razones personales.

El Consejo también autorrzóTa- 
publicación en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha de las declara
ciones anuales de bienes y rentas de 
los gestores públicos de la región. 
Este acuerdo se enmarca dentro de 
la Ley de Transparencia, aprobada 
hace un año por las Cortes Regiona
les.

A propuesta de la Consejería de 
Bienestar Social, se autoriza un gas
to de 127 millones de pesetas para 
las obras de rehabilitación del futu
ro edificio de la Delegación provin
cial de esta Consejería en Cuenca.

Se autoriza también a este De

partamento a prorrogar, con un 
anexo adicional, el convenio firma- 
-do-£xm_eljvlinisterio dé Trabajo y 
Asuntos Sociales para atender los 
proyectos presentados por los Ayun
tamientos para los albergues, cen
tros de acogida y otros servicios 
sociales.

La dotación económica para la 
ejecución de este programa para 
1996 es de 2.911 millones de pese
tas. De ellos, 1.241 millones de pe
setas los aporta la Junta.

Por último, se ha acordado ade
cuar las retribuciones del personal 
caminero dependiente de la Junta 
con las del personal del Ministerio 
de Fomento.

Para Peral el nuevo modelo de 
financiación autonómica es “bueno”

C.M.
“Si no lo veo, no lo creo”. 

Ésta fue la afirmación del porta
voz de Economía y Hacienda 
del Grupo Popular en las Cortes 
de Castilla-La Mancha, Pedro 
Peral, a la vista de las declara
ciones del consejero Portavoz 
del Gobierno de José Bono en 
las que afirmaba que el Ejecuti
vo castellano-manchego no ha
bía variado su postura sobre la 
propuesta del Gobierno de Az- 
nar en materia de financiación 
autonómica.

En una nota de prensa del 
Partido Popular, Peral expresa 
su sorpresa al conocer las decla
raciones del Portavoz autonó
mico y afirma que “incluso an
tes de conocer con todos sus 
detalles la propuesta, ya la re
chazaban; en mayo, el presiden
te Bono declaraba en Sevilla que 
el modelo de financiación auto
nómica le producía ‘vértigo’; por 
su parte, el consejero de Econo

mía y Administraciones Públicas 
anunció un recurso  de 
inconstitucionalidad en reiteradas 
ocasiones calificando de ‘malo’ e 
inaceptable para Castilla-La Man
cha el modelo ofrecido. Incluso lle
gó a decir que ‘el Gobierno no sabe 
de financiación autonómica’, entre 
otras lindezas”.

Peral señaló que tras la finaliza
ción del plazo para que las Comuni
dades Autónomas disconformes pre
sentaran sus propuestas alternativas 
“Castilla-La Mancha no ha presen
tado ninguna, como han hecho otras 
Comunidades, por ejemplo, Anda
lucía. Bono se ha limitado a despa
char con poco más de media docena 
de ‘observaciones’ lo que antes era 
inadmisible y le producía ‘vértigo’. 
El vértigo lo padecemos quienes 
seguimos y conocemos las incohe
rencias del Gobierno regional, sus 
acusaciones gratuitas y sus cambios 
radicales de postura”.

Peral añade que el modelo de 
financiación autonómico que se dis

cute en el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera es muy bue
no y beneficiará a todas las Co
munidades Autónomas. Avan
zará en corresponsabilidad fis
cal -que figuraba en el programa 
del Partido Popular para las elec
ciones del 3 de marzo último-; 
aumentará la financiación del 
sistema, para el período 1997- 
2001, se cerrará a partir de 1998, 
cuando todas las Comunidades 
A utónom as hayan recibido 
transferencias plenas en Educa
ción. Como hemos dicho en otras 
ocasiones, deseo y espero que, 
superada la etapa de declaracio
nes infundadas e imprudentes, 
el Gobierno regional acepte, con 
las modificaciones necesarias, 
el modelo de financiación pro
puesto. No queremos que anues- 
tra comunidad Autónoma le ocu
rra como a Extremadura que, 
por rechazar el modelo anterior, 
se ha perj udicado en varios cien
tos de millones de pesetas”.

SEGÚN AFIRMÓ EL CONSEJERO PORTAVOZ

C-LM no ha variado su 
postura respecto a la 
financiación autonómica
“La idea de un frente común de las regiones 
gobernadas por los socialistas respecto al nuevo 
sistema de financiación autonómica la fomenta el 
Gobierno central para desviar la atención ”

:.m .
El Gobierno de Castilla-La Ma

cha será copartícipe del Gobierno 
nacional en el cumplimiento de los 
objetivos europeos, por lo que, se
gún el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, los presupuestos de la 
región para 1997 se van a compro
meter y ejecutar de forma rigurosa y 
responsable.

“Queremos que el objetivo de 
estar en primera línea en Europa se 
cumpla y la parte de responsabili
dad que en ello tenga la comunidad 
autónoma la vamos a cumplir”, se
ñaló el consejero Portavoz.

En la habitual rueda de prensa 
para dar cuenta de los acuerdos adop
tados por el Consejo de Gobierno, 
García-Page señaló que los presu
puestos de la comunidad autónoma 
para el próximo año, prácticamente 
ultimados, consolidan la estructura 
del gasto social en Castilla-La Man
cha.

Según el consejero, el Gobierno 
regional apuesta por la solidaridad y 
el bienestar social a través de sus 
propios recursos, a la vez que recla
ma la solidaridad que durante tanto 
tiempo se ha venido teniendo con 
esta comunidad autónoma.

Sanidad y Educación, tendrán 
una importancia creciente en el pre
supuesto de 1997, ya que, según 
señaló el consejero, se ha producido 
un serio decantamiento de las inver
siones y gasto social en estas dos 
áreas.

Por otro lado, García-Page rei
teró la oposición del Gobierno re
gional al nuevo modelo de financia
ción autonómica tal y como lo pro
pone él Ministerio, aunque mostró 
la voluntad de diálogo del Gobierno 
presidido por José Bono antes de 
cerrar un acuerdo definitivo.

En este sentido indicó que “que
remos saber hasta qué punto el Go

bierno tiene las manos atadas por el 
pacto de gobemabilidad alcanzado 

los nacionalistas, ya que no po- 
dríamosadmitir ser invitados de pie
dra en laneftQciación del nuevo 
modelo’

El portavoz del Gobierno auto^ 
nomo negó que exista una alternati
va conjunta con Andalucía y Extre
madura frente al modelo de finan
ciación, ya que cada comunidad au
tónoma defiende sus intereses.

Igualmente, rechazó una visión 
localista de este asunto y recordó la 
última reunión del Consejo de Polí
tica Fiscal y Financiera en la que se 
produjo una aproximación en los 
planteamientos de Castilla-La Man
cha y Extremadura con muchas co
munidades gobernadas por el Parti
do Popular, como es el caso de Cas
tilla y León.

García-Page señaló, a preguntas 
de los periodistas sobre la posible 
reunión entre los presidentes de las 
comunidades de Castilla-La Man
cha, Extremadura y Andalucía, con 
el secretario de Organización del 
PSOE, Cipriá Ciscar, para armoni
zar posiciones en materia de finan
ciación autonómica, que no se trata
ba de hacer un frente común de las 
regiones gobernadas por los socia
listas.

El consejero afirmó que la idea 
del frente común la fomenta el Go
bierno central para tratar de desviar 
la atención sobre el modelo de fi
nanciación pactado con CiU e in
tentar desprestigiar las posturas con
trarias al mismo.

“Si existe algún frente discipli
nario para quienes no estando con
formes con el modelo de financia
ción tendrán que tragárselo para que 
no se les llame la atención desde su 
partido, aunque no sea bueno para 
los intereses de sus respectivas re
giones”, puntualizó García-Page.
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POLÍTICA
TRAS LA DECISIÓN ADOPTADA POR JOSÉ MANUEL MOLINA DE NO PRESENTARSE A LA 
REELECCIÓN COMO PRESIDENTE REGIONAL DEL PP

Los dirigentes regionales del PP descartan 
que la decisión de Molina esté motivada por la 
retirada de confianza de la dirección nacional

ALEMOY
La decisión de José Manuel 

Molina, todavía presidente del PP 
en Castilla-La Mancha, de no pre
sentarse a al reelección al cargo en 
el próximo congreso regional de su 
partido por “no ser compatible la 
dedicación al partido y a la política 
nacional con la responsabilidad te
rritorial” ha levantado diversas re
acciones de distintos miembros “po
pulares” de la región, quienes se han 
referido a la decisión tomada por 
Molina como algo que no tenga que 
ver con la presumible retirada de 
confianza de la dirección nacional 
del PP al líder castellano-manche- 
go, algo que también ha sido des
mentido por la dirección nacional 
en una nota de prensa en la que deja 
constancia de que “José Manuel 
Molina goza de toda la confianza 
del PP, ya que tiene acreditadas cua
lidades, conocimiento y trabajo, tan
to por el partido como, y más impor
tante, por su defensa de los intereses 
de Castilla-La Mancha”. En la mis
ma nota, se añade que “tras ganar, 
bajo su presidencia, las elecciones 
generales en Castilla-La Mancha, 
se le encomendaron, precisamente 
por sus méritos, nuevas responsabi
lidades en la política nacional, tanto 
en el Senado, asumiendo la presi
dencia de la Comisión de Trabajo y 
Seguridad Social, como en el parti
do”.

El presidente provincial del PP 
en Albacete, Gabriel Martínez Pa
ños, afirmó, tras la reunión manteni
da por Molina con los responsables 
del partido en la región, en la que 
comunicó a éstos su decisión de no 
volver a presentarse para ser el máxi
mo mandatario del partido en Casti
lla-La Mancha, en relación a una 
posible comparación de la situación 
del líder castellano-manchego con 
el responsable “popular” en Catalu
ña, Aleix Vidal-Quadras, que am
bos casos no son comparables, ya 
que Molina “ha sido siempre muy 
muy predente en sus declaraciones 
o en su actitud dentro del partido”.

Martínez Paños también se refi
rió a la posible sustitución debido a 
que el dirigente castellano-manche
go ha sido incapaz de derrotar a José 
Bono en unas elecciones autonómi
cas, señalando que “una victoria del 
PP frente al PSOE en Castilla-La 
Mancha ha resultado hasta ahora 
muy complicada por la distancia 
entre ambos partidos, ahora ya bas
tante reducida por el enquistamiento 
de Bono dentro del Partido Socialis
ta y de otros sectores de la región”.

El presidente provincial toleda
no, César González Benayas, igual
mente negó que los malos resulta
dos electorales conseguidos por su 
partido en la región puedan ser la

causa de la retirada de confianza de 
la dirección del PP al responsable de 
Castilla-La Mancha. Para González 
Benayas, esta razón no es cierta, ya 
que, antes de 1989, año en que José 
Manuel Molina fue elegido presi
dente regional, “no había un partido 
regional y hoy tenemos un partido 
que funciona perfectamente unido 
en las cinco provincias y que ha 
ganado al PSOE en varias consultas 
electorales”.

“Vencimos al PSOE en las elec

ciones generales del 93 -añadió el 
responsable toledano-, en las euro
peas del 94 y en las últimas autonó
micas lo único que no ganamos fue 
la región, entre otras razones, por
que IU se vino abajo”.

Alejandro Bermúdez, diputado 
por Toledo en la actual legislatura, 
también se refirió a la decisión de 
José Manuel Molina, aunque el jo 
ven toledano fue aún más lejos y 
señaló, con vistas al próximo con
greso regional, que “todavía creo

Gabriel Martínez Paños: 
“No es comparable la 

situación de José 
Manuel Molina con la 

de Aleix Vidal-Quadras ”

Luis de Grandes: “Mi 
responsabilidad como 

portavoz en el Congreso 
no es compatible con la 
presidencia regional ”

que no se ha tomado una decisión 
firme sobre quién será el próximo 
presidente regional del PP”, aunque 
precisó que personalmente apoyará 
a la persona que el partido considere 
como la más idónea.

Bermúdez, afirmó que, tras char
lar con el portavoz del PP en el 
Congreso, Luis de Grandes, éste no 
le comentó nada sobre su posible 
designación a la presidencia de los 
“populares” en Castilla-La Mancha. 
Bermúdez señaló en este sentido 
que ambos trataron asuntos “refe
rentes a Guadalajara y Toledo, y de 
Castilla-La Mancha en general”.

Por su parte, De Grandes, afir
mó que el que se haya especulado 
con su nombre para sustituir a José 
Manuel Molina responde “a una 
especulación lógica en una fase 
precongresual, que no comparto y 
que no se corresponde con la reali
dad en ningún caso, ya que la ima
gen que se pretende dar es que este 
partido funciona a golpes de retira
da de confianza”.

El portavoz del PP en el Congre
so negó que fuera a ser el sustituto 
de Molina, y aseguró sentir el máxi
mo respeto por el actual presidente 
del PP en Castilla-La Mancha. Ade
más resaltó la responsabilidad que 
tenía al frente del Grupo Parlamen
tario, hecho que dijo ocuparle un 
máximo esfuerzo, y descartando de 
raíz ser el sustituto de Molina.

Pese a estas declaraciones, De 
Grandes se mostró dispuesto a ayu
dar y congregar a todos los dirigen
tes del PP en la región “para reforzar 
sus estructuras y formar un equipo 
más fuerte”, e insistió en que no era 
partidario de que se personalizase 
en él “ningún tipo de operación ba
sada en la retirada de confianza a 
uno de mis compañeros”.

Carlos Moro, delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, tam
bién se refirió a este hecho y se 
aventuró a adelantar rasgos del per
fil que, a su juicio, debe tener el que 
finalmente sea elegido nuevo presi
dente regional, señalando que el 
sustituto de Molina debe ser una 
persona que tenga tiempo para 
deidearse a las tareas de coordina
ción y organización de este partido 
en la Comunidad Autónoma.

Moro, quien manifestó hablar 
como miembro del Partido Popular 
y no desde su cargo institucional, 
afirmó que el nuevo presidente debe 
tener una visión conjunta de la rea
lidad castellano-manchega y ser ca
paz de dotarse de un gran equipo.

Carlos Moro, afirmó respetar la 
decisión de Molina de no presentar
se a la reelección en el cargo y 
señaló que “ha hecho un gran es
fuerzo personal y político en el par
tido”.

Las Cortes 
Regionales 
congelarán sus 
presupuestos 
para 1997

KOKA
Las Cortes de Castilla-La Man

cha congelarán sus presupuestos 
para 1997 y con toda probabilidad 
se mantedrán en cifras similares a 
1996, cuando se presupuestaron en 
algo más de 1.167 millones de pese
tas.

En 1996, el presupuesto de las 
Cortes regionales aumentó en unos 
350 millones respecto al aprobado 
para 1995 y pasó de 812 a los cita
dos 1.167, fundamentalmente por el 
acuerdo parlamentario que posibili
tó que los diputados pudieran perci
bir un sueldo de la Cámara -hasta 
ese momento sólo cobraban por die
tas- por su plena dedicación.

Críticas hacia el 
poco interés del 
Gobierno por el 
turismo regional

KOKA
El director general de Turismo 

de la Junta, Juan Berenguel, ha cri
ticado “el poco interés y la poca 
sensibilidad demostrada por el Go
bierno de la nación hacia el turis
mo” al recortar a la mitad los fondos 
destinados a Castilla-La Mancha en 
1996 con cargo al “Plan Futures”.

De esta manera, la región recibi
rá en tomo a los 26 millones de 
pesetas, lo que supone menos de la 
mitad de los casi 55 recibidos en 
1995.

No obstante, Berenguel aseguró 
que a pesar del recorte, todos los 
proyectos interesantes para la re
gión serán atendidos desde la Con
sejería.

La región, a la 
cabeza del 
cumplimento del 
Plan de Vivienda 
1996-99

KOKA
Castilla-La Mancha es la prime

ra región del pafs en el número de 
viviendas financiadas con respecto 
a los objetivos marcados para este 
año en el Plan de Vivienda y Suelo 
1996-99, según se recoge en un in
forme del Ministerio de Fomento.

'Los cupos de viviendas asigna
dos por el Ministerio a la región en 
1996 han sido cubiertos hasta el 31 
de julio en un 63,5 por ciento, mien
tras que la media nacional está si
tuada en tomo al 50 por ciento, 
según informó la Oficina del Porta
voz en una nota de prensa.
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POLITICA
EL TEXTO DEBE PASAR EL DICTAMEN DEL CONSEJO CONSULTIVO ANTES 
DE SER APROBADO POR EL CONSEJO DE GOBIERNO

El Consejo Asesor de Medio 
Ambiente da el visto bueno al 
reglamento de la Ley de Caza

La Ley de Caza pretende ordenar y  regular la práctica de la actividad cinegética en la región.

C.M.
El Consejo Asesor de Medio 

Ambiente procedió los pasados días 
a dar el visto bueno al reglamento 
que desarrolla la Ley de caza y con 
el que se pretende ordenar y regular 
la práctica de la actividad cinegética 
en la región. A partir de ahora, el 
texto deberá someterse al dictamen 
del Consejo Consultivo y pasar el 
informe del gabinete jurídico de la 
Junta de Comunidades antes de ser 
llevado al Consejo de Gobierno.

Todos los sectores relacionados 
con la caza en la región han aporta
do sugerencias al borrador del cita
do reglamento, que ha sido someti
do desde el pasado mes de mayo a la 
opinión de los distintos colectivos 
cinegéticos (Consejos provinciales 
de Caza, federación, grupos ecolo
gistas y representantes de la Admi
nistración) según informó el direc
tor general de Medio Ambiente, 
Alberto Sáiz.

El proyectó del reglamento de la 
Ley de caza de Castilla-La Mancha 
está estructurado en diez títulos que 
tiene un total de 149 artículos, dos

disposiciones adicionales, diez tran
sitorias, una derogatoria y dos fina
les. El mismo se complementa con 
dos anexos donde se incluye una 
relación de las especies que pueden 
ser cazadas y otra de las que pueden 
comercializarse.

En uno de los apartados del re
glamento se enumeran las medidas 
referentes a la protección de las po
blaciones cinegéticas y se regulan 
las prohibiciones en cuanto a tenen
cia, comercialización y utilización 
de determinados medios, así como 
los periodos hábiles para la caza.

En el título tercero se recogen 
los requisitos que debe reunir el 
cazador para poder practicar este 
deporte, entre los que se encuentran 
una serie de pruebas que debe pasar 
para acceder a la licencia obligato
ria.

Otro apartado del proyecto trata 
los terrenos sometidos a régimen 
cinegético especial como los espa
cios naturales protegidos, los refu
gios de fauna, reservas de caza, zo
nas de seguridad o cotos.

El título nueve habla de las in

fracciones, sanciones y procedi
miento a lo largo de los 18 artículos 
de los que consta. Así, según el tipo 
de infracción la multa puede ir des
de las diez mil pesetas a los diez 
millones, además de la correspon
diente retirada de la licencia de caza 
e inhabilitación para obtenerla y 
suspensión de la actividad cinegéti
ca.

En este sentido, Sáiz tranquilizó 
a los cazadores y señaló que los que 
son respetuosos no deben preocu
parse por las sanciones que sólo 
afectan a los furtivos.

Sáiz dijo, por otro lado, que no 
sabía si el reglamento podría entrar 
en vigor antes de que diera comien
zo la temporada de caza el próximo 
mes de octubre debido a los trámites 
que todavía quedan por cumplimen
tar.

El director de Medio Ambiente 
de Castilla-La Mancha destacó que 
la actividad cinegética es importan
te en la región, tanto desde el punto 
de vista económico como social y 
aseguró que debidamente ordenada 
es muy positiva.

El II Plan contra la Droga será presentado en breve
C.M.

El II Plan de Lucha contra la 
Droga en Castilla-La Mancha (1996- 
2000) será presentado durante este 
mes para su debate y aprobación por 
parte de la Comisión Regional, y su 
posterior aplicación en el ámbito de 
nuestra comunidad autónoma.

Se trata de un documento mar
co, cuyo borrador fue enviado tam
bién a la Delegación del Gobierno y 
a los Gobiernos civiles de Castilla-

La Mancha, y en él se definen las 
actuaciones para atajar uno de los 
problemas que más preocupa a la 
sociedad: la drogodependencia.

Este nuevo Plan introduce algu
nas modificaciones y, en especial, 
sobre el consumo del alcohol, tema 
en el que se incidirá para detener 
esta problemática social a través de 
la prevención y la rehabilitación.

Según la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín “el alcohol, deno

minado droga legal, ha contado tra
dicionalmente con el consentimien
to social y familiar pero es causa de 
muchos y graves problemas, por lo 
que es necesario que los jóvenes 
estén muy bien informados de los 
efectos negativos, e incluso nefas
tos, que puede producir el consumo 
abusivo de alcohol”. Ésta actuación 
supondrá un complemento a la Ley 
de Prohibición y Venta de Bebidas 
Alcohólicas a menores de 18 años.

La consejera de Sanidad 
critica el que se pueda 
adoptar una tasa genérica 
sobre las recetas

C.M.
La consejera de Sanidad, 

Matilde Valentín, aseguró re
cientemente que antes de cargar 
cualquier coste en el usuario de 
un servicio público como es el 
sanitario o farmacéutico, se de
berían estudiar, adoptar y poner 
en marcha otro tipo de medidas 
que no incidan directamente so
bre el ciudadano.

Entre las medidas que debe
rían ser estudidas y puestas en 
marcha antes de gravar a los 
ciudadanos, Valentín señaló las 
negociaciones con la industria 
farmacéutica y los márgenes de 
beneficio que obtienen los far
macéuticos.

La consejera indicó también 
que se podría poner en marcha 
los medicamentos genéricos, 
“que son ostensiblemente más 
baratos que los que llevan una 
determinada marca comercial y 
que en nuestro país suponen un 
porcentaje ínfimo del 2 por cien
to”.

“Antes de cargar una sóla 
pesetas al usuario de un servicio 
público como el farmacéutico, 
antes de pedir una tasa al enfer
mo que necesita comprar un 
medicamento, habría que plan
tearse otro tipo de medidas”, 
aseguró la consejera de Sani
dad.

Además, la consejera criticó 
que se pueda adoptar una tasa 
genérica sobre las recetas, ya 
que habría que tener en cuenta la 
capacidad económica de cada 
persona, “sobre todo, cuando, 
hasta ahora, se ha conseguido 
un sistema sanitario que cubre a 
toda la población y además de 
forma totalmente gratuita”.

Por otra parte y en relación 
con la reunión mantenida en 
Toledo entre el presidente de 
Castilla-La Mancha y el minis
tro de Sanidad, José Manuel 
Romay Beccaría, la consejera 
indicó que había sido un en
cuentro breve, pero muy cor
dial, en el que se había hecho un 
repaso sobre aquellos asuntos 
de carácter sanitario que afectan 
y preocupan especialmente en 
la región.

Así, Matilde Valentín ase
guró que “hemos aprovechado 
esta visita para hablar de algu
nos asuntos de mayor trascen
dencia desde el punto de vista de 
las necesidades reales y desde el 
punto de vista económico, como 
por ejemplo la construcción del 
nuevo hospital de Ciudad Real, 
la reforma del hospital de Tala- 
vera de la Reina y la apertura del 
nuevo hospital de Albacete”.

Respecto al hospital de Ciu
dad Real, un proyecto consen
suado desde hace tiempo y cuyo 
proyecto está prácticamente ter
minado, la consejera manifestó 
que el compromiso del Ministe
rio es que su construcción se 
lleve a cabo.

Sobre Talavera de la Reina, 
Valentín señaló que la posición 
ministerial es mantener la refor
ma, con una inversión inicial de 
alrededor de 4.000 millones de 
pesetas,

Por lo que se refiere al nuevo 
hospital albaceteño, cuyas obras 
finalizaron hace unos meses y 
que se encuentra equipado, se 
comentó sobre su apertura inmi
nente, lo que permitirá descon
gestionar el Hospital General de 
Albacete.

UN TOTAL DE 1.795 PRESOS ESTÁN INTERNOS EN LAS CÁRCE
LES DE LA REGIÓN. La población reclusa, que en el año 94 alcanzó una 
cifra récord, con 47.973 personas encarceladas, está experimentando desde 
entonces un descenso progresivo que situó el número de presos, a finales del 
mes de agosto, en 42.954 personas, de las cuales 1.795 corresponden a 
Castilla-La Mancha.
Nuestra comunidad, según la Dirección General de Instituciones 
Penitenciaras, cuenta en sus cárceles con 292 presos preventivos y 1.503 
penados.
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POLÍTICA
BONO SE MUESTRA CONVENCIDO DE QUE LA RIQUEZA NACIONAL NO 
PUEDE DIVIDIRSE POR REGIONES Y CALIFICA A RODRÍGUEZ IBARRA 
COMO UN POLÍTICO "EFICAZ Y DILIGENTE"

Mientras Rato y Rajoy vuelven a 
intentar convencer a Bono, éste 
califica de "penosa” la situación

La mañana del martes 9 de sep
tiembre se abrió con la resaca polí
tica del anuncio del presidente de 
Extremadura Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, de solicitar al Gobierno de la 
Nación la convocatoria de un refe
réndum en Extremadura para que 
los ciudadanos puedan dar su opi
nión sobre el nuevo sistema de fi
nanciación de las Comunidades 
Autónomas (CCAA).

La postura de Rodríguez Ibarra 
se intentó contrarrestar desde el 
Gobierno de España con la noticia 
de que los ministros de Economía y 
Administraciones Públicas, Rodrigo 
Rato y Mariano Rajoy, abrirán una 
nueva ronda de negociaciones con 
los responsables de los Ejecutivos 
de Andalucía y Castilla-La Mancha 
(se descarta el diálogo con Rodríguez 
Ibarra), al objeto de integrar a esas 
dos comunidades en el nuevo mo
delo de financiación, ya que consi
deran que ambas resultarán clara
mente beneficiadas.

Esta nueva ronda de negocia
ciones se considera posible al haber 
sufrido la cumbre autonómica un 
aplazamiento por la asistencia de 
Rodrigo Rato a la cumbre hispano- 
italina que va a celebrarse el próxi
mo día 16.

Concretamente el diario El País, 
en su edición del martes día 9, des
velaba que la reunión de los dos 
ministros con José Bono había teni
do lugar la pasada semana, y dejaba 
entrever la posibilidad de acuerdo al 
considerar que la posición socialista 
de rechazo al nuevo sistema de fi
nanciación es política y no descarta 
que, tras la cumbre autonómica del 
próximo día 23, tanto Castilla-La 
Mancha como Andalucía acaben 
integrándose en el sistema.

La reacción del presidente del 
Gobierno castellano-manchego no 
se hizo esperar, ya que en el infor
mativo del mediodía de la SER, 
Bono decía con toda contundencia 
que "no solamente no me gusta (el 
sistema de financiación), me parece 
que trocea y rompe la riqueza nacio
nal, y en ese sentido hace que cami
nen los distintos territorios de Espa
ña por caminos distintos".

Sobre los motivos que han con
ducido a la actual situación, afirmó 
que es "la necesidad de un Gobierno 
débil que debe mirar más que de 
reojo hacía sus socios que le apoyan 
a cambio de un pacto en el que se 
incluye la financiación de toda Es
paña; es decir, un partido naciona
lista, que apoya a un Gobierno mi
noritario, impone sus criterios sobre 
financiación y el Gobierno lo acep
ta".

Sobre la posibilidad de pedir la 
convocatoria de un referéndum si

José Bono

SOBRE EL NUEVO SISTEMA DE FINANCIACIÓN

“No solamente no me gusta, me parece que 
trocea y rompe la riqueza nacional, y en ese 

sentido hace que caminen los distintos 
territorios de España por caminos diferentes”
milar al extremeño en Castilla-La 
Mancha, aseguro que "A mi no se 
me ha pasado por la cabeza". No 
obstante, ante los ataques que ha 
recibido por este motivo Rodríguez 
Ibarra, dijo que "no creo que haya 
ningún otro político español, de nin
gún otro partido, ni de ninguna otra 
instituc ión  que defienda a 
Extremadura con la eficacia, con la 
diligencia y, a raíz de los resultados 
electorales, con la satisfacción con 
que lo hace el señor Rodríguez 
Ibarra".

Concretando sobre la propuesta 
de referéndum por parte del líder 
socialista extremeño, se mostró con
vencido de que "lo importante para 
España y para Extremadura no es si 
hay o no referéndum, sino si hay o 
no hay igualdad de oportunidades

para todos los españoles con el nue
vo sistema de financiación. Y clara
mente mi respuesta es que no".

Preguntado sobre si sería éste 
un buen argumento para que Felipe 
González empezase a actuar a fondo 
en el Parlamento, consideró que "en 
lo que a riqueza se refiere vamos por 
caminos distintos (en referencia al 
PP) y a mi me parece que Felipe 
González, como líder del partido 
mayoritario en la oposición, lo que 
debe hacer es exponer a los ciudada
nos que nosotros por solidaridad en 
toda España no estamos de acuerdo 
con un sistema que beneficia más a 
unos que a otros y trocea la riqueza 
nacional que, según la Constitución, 
debe estar al servicio de los intere
ses generales y no puede dividirse 
por regiones".

Rúperez abre la posibilidad de 
que una mujer dirija el PP

T.

Agustín Conde y Marina Moya.

C.M.
El que fuera candidato a la 

presidencia de la región, ahora 
diputado del PP por Ciudad Real, 
Javier Ruperez, manifestó el 
pasado sábado en Ciudad Real 
que "no me importaría que el 
próximo presidente regional del 
PP fuera una mujer. Lo funda
mental es que conozca la reali
dad de Castilla-La Mancha y 
que sea capaz de transmitir las 
virtudes de esta tierra". Ruperez 
tampoco descartó como candi
dato al alcalde de Toledo, 
Agustín Conde, según sus pro
pias manifestaciones "porque 
aunque le conozco poco me pa
rece excelente como persona y 
como edil".

Estas palabras están siendo 
interpretadas como una toma de 
postura del sector democristiano 
del PP entorno a la actual presi
denta de la Diputación de Cuen
ca, Marina Moya, que además 
es la presidenta provincial del 
PP conquense y forma parte de 
la dirección regional.

Tampoco se descarta que, 
además de Moya y Conde, la 
actual ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, y la Go
bernadora de Ciudad Real, Mer
cedes Cuellar estuvieran en la 
m ente del diputado 
ciudarrealeño a la hora de reali
zar estas declaraciones.

Si lo de Javier Ruperez es 
algo más que una meditación en 
voz alta para salir en los medios, 
no cabe la menor duda de que, 
junto a Agustín Conde es Mari
na Moya la que más posibilida

des tiene de ser al final la resul
tante del retrato robot expuesto, 
ya que en ella se dan las circuns
tancias expuestas por Ruperez, 
siendo además parte del equipo 
de dirección que se configuró 
entorno a José Manuel Molina y 
del que todos esperan que tenga 
mucho que decir en el Congreso 
Regional que celebrará el PP en 
Toledo el último fin de semana 
del presente mes de septiembre.

Otros dos nombres que han 
saltado a la opinión pública los 
pasados días han sido los de 
Arturo García Tizón y Carlos 
Moro. Tanto uno como otro han 
descartado la posibilidad de ser 
elegidos para el cargo.

El primero fue secretario 
general de AP (1987-1989) y 
cabeza de lista de AP por Tole
do en las elecciones autonómi
cas de 1987, siendo el candidato 
para la presidencia del Gobier
no regional. Arturo Tizón no 
llegó a tomar posesión de su 
escaño regional.

El segundo fue designado 
por el Gobierno de José María 
Aznar como delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha.

Por último, tampoco es 
descartable que sea el propio 
Javier Ruperez el que resulte 
elegido en el Congreso, al igual 
que ocurre con el actual presi
dente de Caja Castilla-La Man
cha, Tomás Martín.

Esta es la situación cuando 
las diferentes agupaciones del 
PP están en el proceso de elec
ción de los compromisarios que 
asistirán al Congreso Regional.
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ALBACETE
TRAS EL VIAJE REALIZADO POR UNA DELEGACIÓN DE EMPRESARIOS 
ENCABEZADA POR EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN, EMIGDIO DE 
MOYA

El PP rechaza una moción de la 
oposición sobre el viaje a M éxico

KOKA
El Partido Popular rechazó con 

sus votos la moción presentada por 
Izquierda Unida (IU-IC AM) y PSOE 
en la Diputación, en la que solicita
ban una aclaración del reciente viaje 
institucional a México del presiden
te Emigdio de Moya, cuyas explica
ciones no convencieron a la oposi
ción.

Durante el debate de la moción, 
en el pleno ordinario de este mes 
aumentó en cada intervención la 
crispación entre los portavoces de 
IU-ICAM, Ramón Sotos, y del 
PSOE, Evaristo Navarro, ante las 
explicaciones de De Moya de su 
viaje a México, quien, según la opo
sición “se ha ido de vacaciones con 
dinero público” .

IU-ICAM exigía al presidente 
de la Diputación Provincial la justi
ficación, aclaración, objetivos y con
secuencias de su reciente viaje a 
México a comienzos del mes de 
agosto acompañado del gerente de 
Cultural de Albacete, Juan Pedro de 
Aguilar, y dos empresarios para en
tablar relaciones culturales y co
merciales.

Tras escuchar a ambos portavo
ces de la oposición, el presidente 
solicitó más respeto para la institu
ción, concretó un gasto del viaje en 
tomo a las 197.000 pesetas, aunque 
remitió al PSOE de IU-ICAM al 
consorcio Cultural Albacete para 
obtener más datos una vez que se 
hayan recogido todos los detalles 
del viaje.

De Moya tildó el documento 
presentado por Izquierda Unida de 
“mocioncilla” y pidió a Ramón So
tos no volver a incluir nunca más la 
palabra exigir en sus peticiones a la 
presidencia, mientras que calificó el 
viaje de interés cultural o comercial 
frente a otros “viajecillos” como el 
realizado al Sahara.

Así, además de recriminar a los 
portavoces del PSOE e IU no haber 
dado cuentas a la corporación de su 
viaje a los campamentos de refugia
dos del Sahara, el presidente de la 
Diputación acusó a su antecesor en 
el cargo de un viaje sin un objetivo 
determinado a Argentina o de un 
diputado socialista para hacer 
activismo político en El Salvador en 
1993.

De igual forma, el PP rechazó 
una segunda moción de IU por la 
que pedía el reinicio de las negocia
ciones del convenio colectivo en la 
Diputación y calificó de nefasta la 
política en el área de Personal lleva
da a cabo por el diputado Juan Mo
desto Cebrian, al que el PSOE tachó 
de “inestable” en sus declaraciones.

El diputado de Personal, por su 
parte , expuso el desarrollo en su 
departamento respecto a las sustitu
ciones por vacaciones o los criterios

Evaristo Navarro, portavoz socialista en la institución provincial (izquierda), 
tildó el viaje realizado por el presidente de la Diputación, Emigdio de Moya 
(derecha) como “unas vacaciones pagadas con dinero público”.

de contratación de personal e infor
mó que la negociación del convenio 
colectivo se halla paralizada y no 
rota a la espera de terminar una serie

de conversaciones con los delega
dos sindicales en la Diputación y los 
secretarios generales de C C .0 0  y 
UGT.

El presidente, satisfecho 
por los resultados del viaje

c.M .
El presidente de la Diputación, Emigdio de Moya, consideró útil e 

intenso el viaje realizado a México por una delegación presidida por él, en 
la que además iban Juan Pedro de Aguilar, gerente Cultural de Albacete, 
y otros dos empresarios, para entablar contactos culturales y económicos 
en aquel país.

A su vez, Emigdio de Moya crítico a los partidos de la oposición en la 
Diputación por censurar un viaje que, en su opinión, se ha saldado con un 
balance positivo y que ha permitido sentarlas bases para establecerá partir 
de ahora contactos culturales, así como comerciales, ya que en la delega
ción viajaron dos representantes de la Federación de Empresarios de 
Albacete (FEDA).

De Moya dijo que políticamente, el viaje ha sido útil e intenso como lo 
demuestra el dossier que han logra do traerse, por lo que lamenta la falta 
de rigor y seriedad de la oposición formada por el Partido Socialista e 
Izquierda Unida, que anteponen criterios personales y partidistas a los de 
la Institución y monta más que un escándalo una escandalera, que es 
distinto.

El presidente de la Diputación añadió con referencia a un diputado 
provincial socialista, que ha mentido a la opinión pública al manifestar que 
los viajes al extranjero realizados por el presidente y un diputado de la 
anterior corporación socialista en la institución albaceteña, tenían otro 
tipo defines y fueron pagados por la Federación Española de Municipios 
y Provincias.

Precisamente, en referencia al gasto total del viaje a México realizado 
por la delegación formada por cinco personas, el presidente de la 
Diputación provincial, informó no poder precisar la cantidad, a falta de 
cerrar la contabilidad, aunque advirtió que cada uno ha pagado de su 
bolsillo los gastos personales.

Además quiso puntualizar que días antes de partir firmó un decreto para 
gastos extras de la presidencia por350.000pesetas, pero como el dinero es 
algo ten vidrioso, nada más volver del viaje se ha devuelto todo íntegro, ya 
que las autoridades mexicanas corrieron con gran parte de los gastos de la 
estancia. Por su parte, FEDA ha abonado los gastos del viaje, esencialmen
te los billetes de avión de los dos empresarios que se desplazaron para 
entablar contactos comerciales.

Las entrevistas en el plano cultural giraron sobre la literatura, el arte 
o el mundo del espectáculo con el fin de exponer proyectos conjunto de 
colaboración.

SEGÚN EL MINISTRO DE FOMENTO

Las obras de la Autovía 
Murcia-Albacete, para el 
próximo año

KOKA
El ministro de Fomento, Rafael 

Arias Salgado, anunció al presiden
te de Murcia, Ramón Luis Valcárcel, 
que las obras de construcción de la 
autovía Murcia-Albacete, que ten
drá una longitud de unos cien kiló
metros, se iniciarán en 1997.

Tras la entrevista con el minis
tro, Valcárcel aseguró que esta obra 
es prioritaria para el actual gobierno 
central, que ha adelandao al próxi
mo año la ejecución de esta autovía, 
ya que en el Plan Director de Infra
estructuras (PDI) del anterior go
bierno se planteaba estudiar su 
contrucción a partir del año 2001.

La decisión del Ministerio de 
Fomento ha llenado de “absoluta 
satisfacción” al presidente regional, 
qu ien  afirm ó que era  un día 
eimportante para los murcianos por
que así conseguían un objetivo tras 
“muchos meses de lucha” .

La obra podría tener un presu
puesto de 30.000 mIÜorier¡ 
tas, que aportaría la administración 
central, quien tamibén se encargaría 
de buscar la fórmula de financiación 
más idónea, y la autovía, que conec
taría Albacete con la de Levante, 
podría estar concluida en el año 
2000.

Por otra parte, el presidente 
murciano, Ramón Luis Valcárcel 
compartió la idea de la ministra de

El ministro de Fomento, Rafael Arias 
Salgado.

Medio Ambiente, Isabel Tocino, de 
recurrir a los trasvases “como últi
ma instancia”, de la planificación 
hidrológica, aunque reconoció que 
esta postura no es aplicable a la 
región murciana.

rcel recordó que debido a 
la situación geográfieayudimatoló- 
gica, Murcia está siempre en el últi
mo extremo en recursos hidráuli
cos, y por ello consideró necesarios 
los trasvases a la región como forma 
de garantizar el agua a esta comuni
dad aunque explicó que se debe 
elegir esta opción “sin alegría, des
de la sensatez y de forma racional”.

TRAS LAS PROTESTAS DE LOS COLECTIVOS DE 
MUJERES, SINDICATOS Y ASOCIACIONES

Readmitida la trabajadora 
que fue despedida por su 
embarazo

KOKA
Antonia Muñoz Torres, la mu

jer despedida de su trabajo por su 
condición de embarazada, ha sido 
readmitida en su puesto de trabajo 
de la empresa de seguridad Proíecsa 
Intercop, que presta sus servicios en 
el Hospital General de Albacete, 
después de haber sido despedida el 
12 de agosto por estar embarazada, 
según UGT.

La empresa decidió en los pasa
dos días readmitir a Antonia que 
pese a disponer de un contrato fijo 
fue despedida argumentando su bajo 
rendimiento, lo que fe desmentido 
por sus compañeros, cuando en rea
lidad se motivó por estar embaraza
da.

UGT entiende que esta 
readmisión es consecuencia de las 
enérgicas protestas que en los últi
mos días se han producido en el 
seno de la sociedad albaceteña a 
través de colectivos de mujeres, sin

dicatos, partidos políticos, asocia
ciones o el Consejo Municipal de la 
mujer.

Este sindicato ha hecho además 
pública su satisfacción por lo que 
considera un “sentido común de la 
empresa”, ya que este tipo de despi
dos atenta gravemente contra la dig
nidad de la mujer en pleno siglo XX 
y hace un llamamiento para que se 
continúen denunciando estas prác
ticas discriminatorias.

Durante el pleno de la Diputa
ción, IU presentó una moción en la 
que pidió 1 una adhesión a los acuer
dos del último Consejo Municipal 
de la Mujer, siendo apoyada por IU 
y PSOE, mientras que el PP se abs
tuvo hasta conocer la decisión de los 
tribunales en el caso por haber sido 
denunciado en el Juzgado de lo So
cial.

El Consejo Municipal de la 
Mujer expresó su solidaridad con la 
trabajadora ahora readmitida.
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CIUDAD REAL
Acciones Integradas de 
Desarrollo participa en un 
proyecto europeo

SE HAN HECHO 6 CONTRATOS DE ALQUILER

El Servido de la Bolsa de 
Vi venda Joven ha recibido 603 
consultas en tres meses

de una parte encaminar a esos jóve
nes a sistemas educativos alternati
vos, o bien dirigirlos hacia una acti
vidad profesional concreta.

Como complemento a esa for
mación, el programa Sócrates, pues
to en marcha por la Unión Europea 
para la cooperación transnacional 
en el ámbito de la educación, ha 
permitido poner en marcha el pro
grama EVA, consistente en desa
rrollar una metodología para forma
ción ocupacional, a través de ofertas 
multimedia de enseñanza abierta, 
dirigida a grupos desfavorecidos 
socialmente y con dificultades de 
inserción en el mercado laboral.

Este programa está siendo desa
rrollado en Europa por el IMBSE de 
Alemania, el PPI de Holanda y Ac
ciones Integradas de Desarrollo en 
España. La meta es escoger los prin
cipios adecuados para una nueva 
formación, creando nuevos princi
pios que se evaluarán y se aproba
rán con posterioridad.

El hecho de introducir las ofer
tas de enseñanza a distancia en las 
formas tradicionales de formación 
de sectores desfavorecidos abre nue
vas temáticas y oportunidades de 
aprendizaje.

Las acciones de Investigación 
educativa que viene desarrollando 
desde hace un año la asociación 
Acciones Integradas de Ciudad Real, 
con grupos de escolares que han 
fracasado en la enseñanza reglada, 
están ya aportándolos primeros da
tos, que serán contrastados con otros 
equipos europeos, para permitir el 
desarrollo de actividades multimedia 
tendentes a recuperar a esos grupos 
escolares, con problemas de adapta
ción al plan educativo general.

El plan de investigación  
metodológica ha sido seguido con 
un grupo de quince alumnos que 
habían abandonado sus estudios con
vencionales; este plan de investiga
ción metodológica trata de encon
trar nuevos sistemas de aprendizaje, 
para sectores desfavorecidos y está 
basado en la utilización de sistemas 
multimedias.

El grupo de Ciudad Real está 
integrado por jóvenes que realiza
ban un Curso de Garantía Social, 
Financiado por el MEC, jóvenes 
que habían abandonado la actividad 
docente reglada.

El objetivo que se han propues
to en el equipo multidisciplinar era

En sus primeros tres meses de 
funcionamiento, el Servicio de la 
Bolsa Vivienda Joven de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real ha 
tramitado la formalización de seis 
contratos de alquiler de vivienda en 
la capital, estando pendientes de tra
mitación más de 40.

En cuanto a las consultas atendi
das en la oficina, fueron 328 y através 
de teléfono 275, según indicó Pedro 
Aránguez, responsable de Adminis
tración del Servicio de vivienda Jo
ven. Señaló que el programa ha sido 
puesto en marcha en las tres capita
les de la región donde mayor de
manda de viviendahay: CiudadReal, 
Toledo y Albacente.

En Albacete, han atendido 827 
consultas y el total de contratos tra
mitados ha sido de 14, quedando 
pendientes 67, mientras que en To
ledo, las consultas fueron 500 y los 
contratos 6.

Desde el día 15 de mayo, la 
Consejería de Educación y Cultura 
ofrece un servicio denomidado como 
Bolsa Vivienda Joven, cjuyo princi
pal objetivo és ofertar alquileres a 
jóvenes de edades comprendidas en
tre los 18 y los 32 años, que se 
quieran beneficiar de la gestión y 
tramitación gratuita de contratos 
para conseguir una vivienda en al
quiler.

Según explicó, los propietarios

El fin de la Bolsa Vivenda Joven es dar alquileres a gente entre 18 y  32 años.

de las viviendas ofertan sus inmue
bles que pasan a integrarse en la 
citada Bolsa Vivienda.

Por su parte, los solicitantes es
pecifican las características que de
mandan. Los responsables de la ofi
cina tienen las llaves de los inmue
bles para enseñarlos a los deman
dantes, así como un informe sobre la 
vivienda y la relación de los mue
bles y enseres.

Aránguez manifestó que los pro
pietarios se benefician al tramitar 
los contratos de un seguro

multiriesgo y un seguro de caución, 
es decir de garantía de cobro de la 
renta durante un año, algo que sin 
duda les es más que beneficioso.

Asimismo, señaló que siempre 
se negocia el alquiler, ya que ofrece 
una serie de gamatías que no da el 
mercado libre.

En este sentido, comentó que no 
es una forma de hacer competencia 
desleal a las agencias, ya que los 
alquiles que ofertan van destinados 
a jóvenes cuyo poder adquisitivo es 
bajo.

Gil Ortega sustituye al edil 
pedáneo de Las Casas

Ciudad Real asumirá pacientes del resto 
de hospitales de Castilla-La Mancha

gión a final de año como máximo a 
ómeses. ParaNoblejas, CiudadReal 
tiene la mejor situación porque sus 
listas de espera no superan los seis 
meses. Las intervenciones señarían 
dependiendo siempre de las espe
cialidades y en determinados hospi
tales que podrían ser los del Com
plejo o el de Puertollano.

Incluso aseguró que se está estu
diando la posibilidad de traer enfer
mos procedentes de las listas de 
espera de la provincia de Extrema
dura, concretamente de Mérida.

El Ministerio de Sanidad y el de 
Hacienda hacen un análisis sobre la 
movilidad de los créditos extraordi
narios entre los hospitales castella- 
no-manchegos. Este proyecto, se
gún Noblejas, se enmarca en una 
política de enlazar y complementar 
las actividades de los hospitales de 
la región, y si se llevan a cabo estas 
actuaciones extras, habrá que com
pensar económicamente a los hos
pitales que las hiciesen.

Aquellos pacientes castellano- 
manchegos' que se operen en Ciu

dad Real habrán sido trasladados 
voluntariamente y por su hospital 
de origen. La atención se hará en los 
horarios de asistencia y de interven
ciones quirúrgicas a los que estén 
habituados los hospitales de la pro
vincia. Se operará por la tarde y los 
profesionales serán recompensados 
económicamente. De ahí la necesi
dad de la movilidad de los créditos 
entre hospitales.

Noblejas señaló que está ulti
mando el diseño de equipo directivo 
de la dirección provincial.

Angel Anaya repetirá experien
cia frente a la'Subdirección Provin
cial del Insalud puesto que estuvo 
ocupando durante un año y además 
bajo la dirección de Ramón Peces, 
ya ocupó este cargo con anteriori
dad.

Están analizando la problemáti
ca de cada hospital de la provincia y 
la calidad y curriculum de los posi
bles candidatos a las gerencias así 
como en qué medida pueden ser 
útiles. Así, se está entrevistando a 
más gente que puestos existen.

El director provincial del Insa- 
lud, Alfonso Noblejas, señaló que la 
medida que persigue aliviar las lis
tas de espera quirúrgica de más de 
seis meses de los hospitales de Cas
tilla-La Mancha y que presentan más 
demora en la programación de inter
venciones, corresponde a una polí
tica sanitaria coordinada a nivel au
tonómico.

Los hospitales del Insalud de las 
provincias de Toledo y Albacete, 
señaló Noblejas, son los más afecta
dos por la demora, con listas de 
espera de más de un año en 
traumatología y cirugía general, y, 
por contra, los de Ciudad Real son, 
a nivel regional, en determinadas 
especialidades como urología o 
traumatología los que están más sa
neados.

La provincia comenzará a asu
mir enfermos de otras provincias a 
partir de Septiembre. Esta iniciati
va, destaca Noblejas, está enmarca
da en la previsión de reducir las 
listas de espera quirúrgica en la re-

Gil Ortega opina que Navarro había perdido la confianza de su pueblo.

KOKA la confianza en un alcalde, lo mejor 
es sustituirlo en el puesto y no creo 
que este hecho deba crear crispa- 
ción entre los habitantes de Las Ca
sas”, agregó el alcalde ciudadreale- 
ño.

Gil Ortega añadió que su Equi
po de Gobierno ha nombrado a Fer
nando Talavera como núevo Alcal
de pedáneo en sustitución de Nava
rro.

Por su parte, el PSOE ha critica
do al PP por este asunto, pero no por 
destituir a Navarro, sino por haber 
lo nombrado hace un año, “lo que 
supuso en ese momento crispación 
y división vecinal”.

El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil Ortega, ha acordado desti
tuir al alcalde pedáneo de Las Ca
sas, Carlos Navarro, por las tensio
nes vecinales que se han vivido en 
los últimos meses en esta pedanía a 
raíz de unas declaraciones hechas 
por Navarro.

Según Gil Ortega, el problema 
surgió por unas palabras “improce
dentes” de Navarro, que durante las 
fiestas de la pedanía hizo varias re
ferencias en público a “hacer las 
cosas con un par de cojones”, algo 
que molestó a algunos vecinos.

“Creemos que cuando se pierde
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PUERTOLLANO
300 jóvenes 
podrán 
beneficiarse 
del Bonobus

C.M.
La Concejalía de Juventud tiene 

prevista la puesta en marcha, para el 
curso 1996/97, del p rogram a 
Bonobus Joven, dirigido a jóvenes 
de Puertollano con edades compren
didas entre los 12 y los 25 años.

Este será el cuarto año consecu
tivo que se realiza este programa, en 
el qu se han introducido algunas 
variaciones con el objetivo de bene
ficiar al mayor número posible de 
jóvenes. La Concejalía de Juventud 
espera que al menos 300 jóvenes se 
puedan acoger al programa.

El periodo de solicitudes se ini
ciará al día siguiente de la aproba
ción del programa por la comisión 
de gobierno del Ayuntamiento. El 
programa fue dictaminado de forma 
favorable por la comisión informa
tiva de Cultura y Peportes. El plazo 
de, solicitudes se cerrará el 14 de 
septiembre, siendo del 16 al 20 del 
mismo mes el plazo para efectuar 
reclamaciones.

A partir del 30 de septiembre se 
empezarán a entregar los bonobuses. 
Se conceden por un periodo de nue
ve meses, de octubre de 1996ajunio 
de 1997, para aquellos que studien 
en algún centro de enseñanza ofi
cial.

A la hora de seleccionar a los 
jóvenes se tendrá en cuenta, en pri
mer lugar, la situación económica 
familiar según la renta per cápita de 
la declaración del año 1995. La con
cejalía estima que esta renta no 
debería superar las 500.000 pesetas. 
Los jóvenes rec ib irán  cuatro  
bonobuses al mes, un total de 36, 
por 40 viajes, abonando el usuario 
el 70 por ciento.

LA FERIA DEL LIBRO SE CELEBRARÁ DEL 14 AL 22 DE SEPTIEMBRE

Alta participación en las 
Fiestas de Septiembre

C.M.
La Feria comenzó con el tra

dicional corte de la cinta a la 
entrada del recinto ferial por 
parte del alclade de Puertolano, 
Casimiro Sánchez, dadon ofi
cialmente por inauguradas las 
Fiestas de Septiembre 1996. Tras 
ello, la sautoridaes recorrieron 
el Recinto Ferial en su totalidad.

Fue el único acto un poco 
emotivo que sucedería a lo largo 
de la noche, ya que en cuanto el 
alcalde cortó la cinta, la nume
rosa comitiva, escoltada por la 
alegría de la Banda Municipal, 
se dispuso a recorrer lentamente 
el perímetro del Recinto Ferial. 
Allí estaban los concejales de 
cada partido en pleno, y estaba 
Juan A ntonio  F ernández 
Pacheco, delegado de Obras Pú
blicas, y el senador Hilario Ca
ballero. Los demás, las caras 
conocidas del Ayuntamiento de 
Puertollano, impecablemente 
vestidos para la ocasión.

El sábado se produjo la Co
ronación de la Virgen de Gracia, 
con una enorme asistencia de 
público. Además, la Patrona de 
Puertollano recorrió las calles 
de la ciudad con la corona que el 
pueblo le ha ofrecido como Rei
na de los cielos. Los fieles de 
Puertollano se agolparon en un 
número considerable para acom
pañar a su Patrona en la proce
sión que se celebró el domingo.

Sobre el asfalto de las calles, 
miles de personas, con la luz de 
su fe en la mano, iban delante o 
seguían a la Patrona, en silencio 
y en orden. La mayor parte d ela 
ocmitiva estaba formada por 
mujeres, acompañadas de un

Durante estos días se elaboró un plan de tráfico para facilitar el acceso al 
recinto ferial.

montón de jóvenes. Mientras que la 
carroza de la Virgen entraba en la 
calle Ancha, el inicio de la proce
sión llegaba ya de vuelta a la zona 
del Paseo conocida como El Bos
que.

Los pendones de la Cofradía de 
Caballeros y el estandarte de la Co
fradía de Señoras antecedían a la 
Virgen, cuya carroza era portada 
por los hermanos de Nuestra Señora 
de Gracia.

La junta directiva de la cofradía 
seguía a la carroza, y tras ellos mar
chaban los miembros de la Corpora
ción municipal de Puertollano.

El servicio de seguridad monta
do por la Cofradía de Caballeros y 
completado por una empresa priva
da vigilaba para que no ocurriera 
ningún accidente. Este año, además 
de ser el primer año que procesio- 
naba la Virgen coronada canóni
camente, presentó novedades con
siderables en su estampa sobre todo 
en la carroza.

Por otro lado, la concejalía 
de Seguridad Ciudadana, en co
laboración con la Policía Local, 
ha hecho un plan de tráfico que 
se aplicó durante los días de 
fiestas, de seis de la tarde a seis 
de la mañana, con el objetivo de 
facilitar el acceso al recinto fe
rial. Según informó el concejal 
delegado de Tráfico, Joaquín 
Carlos Hermoso, se elaboraron 
itinerarios de tráfico para que se 
pudiera realizar el acceso y sali
da del recinto, que incluían el 
corte de circulación en la carre
tera N-420, a la altura del Esta
dio Municipal. También se de
cidió regular en un solo sentido 
las calles que rodean el recinto 
ferial para desongestionar el trá
fico.

Otro aspecto que destaca ha 
sido la participación en los di
versos actos organizados por el 
Ayuntamiento, sin tener en cuen
ta el carácter de éstos.

El proceso de automatización de la Biblioteca 
beneficiará a técnicos y a usuarios

La próxima Feria del Libro no 
podrá mantener los mismos crite
rios de selección que el año anterior 
para confeccionar la exposición de 
las casetas municipales porque se va 
a acometer la informatización de la 
Biblioteca Municipal, una vez que 
la Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha envíe el programa 
que adquirió al contestar afirmati
vamente a la solicitud del pasado 
mes de enero. Y es que la Biblioteca 
de Puertollano tiene que responder 
a las necesidades de una población 
superior a los 50.000 habitantes y 
cuenta en la actualidad con cerca de 
20.000 volúmenes, 6.000de los cua
les corresponden a la sección infan
til.

La automatización no sólo es

conveniente sino necesaria. Por su 
medio se consigue hacer lo mismo 
que convencionalmente pero de una 
forma más económica, rápica y se
gura, con la posibilidad de un mejor 
control y evaluación de las opera
ciones realizadas; se consiguen nue
vos servicios y se modifica el estilo 
de muchas operaciones biblioteca- 
rías, aumentando las posibilidades 
de cooperación bibliotecaria.

La razón de automatizar la Bi
blioteca hay que buscarla en su fun
ción y en su funcionamiento. Para 
su director, Luis Femando Ramírez, 
es bueno tanto para el bibliotecario 
como para el usuario. El proyecto de 
informatización agilizaría las tareas 
de préstamo, catalogación y clasifi
cación y la gestión de los usuarios y 
proveedores.

La población que atiende la Bi
blioteca y el número de fondos bi
bliográficos son razones suficientes 
para realizar su informatización con 
lo cual se simplificaría el préstamo 
mediante lectura óptica del código 
de barras que contendrían los carnets 
de los lectores y todos los materiales 
susceptible de préstamo.

Con ello la Biblioteca puertolla- 
nense dispondría de un proceso rá
pido y preciso y el programa de una 
información siempre actualizada de 
préstamos en curso, de las reservas, 
de las reclamaciones, o de los prés
tamos no devueltos.

Por otro lado, el sistema infor
matizado proporcionaría resultados 
estadísticos que permitirían mejo
rar la gestión del servicio y proyec
tar adecuadamente las tareas y téc

nicas de selección, adquisición y 
difusión de los fondos existentes en 
la biblioteca.

Acometer este proyecto es lo 
que obliga a reducir los gastos de la 
próxima Feria del Libro. De todas 
las exposiciones habituales, la Bi
blioteca sólo mantendrá una caseta 
en la que se seleccionarán libros de 
Puertollano y algunas novedades 
editoriales. También se prescindirá 
de las actividades programadas otros 
años en tomo a la Feria del libro, 
manteniendo sólo el Taller de Lec
tura.

La duración de la Feria del Li
bro será del 14 al 22 del Septiembre, 
con esta medida se pretende alejar el 
evento de la celebración de las Fies
tas para evitar que el mismo no 
tenga la repercusión debida.

SEGÚN REPSOL

El accidente del 
Complejo se 
debió a un fallo 
humano

C.M.
Repsol Petróleo ha hecho una 

extensa nota de prensa explicando 
los resultados de la Comisión de 
Investigación constituida en Repsol 
Petróleo el pasado 27 de agosto.

Las conclusiones señalan que la 
caldera número 4 de la Unidad de 
Producción de Vapor, en la que se 
estaba realizando una operación de 
secado, sufrió una explosión desde 
su interior, que se produjo como 
consecuencia de una circunstancia 
totalmente extraordinaria y anóma
la, que fue un aporte masivo y súbito 
de gas al interior de la caldera du
rante el proceso de encendido de un 
quemador.

Momentos antes de esa entrada 
excesiva de gas, indica la nota, no 
pudo existir gas en ningún punto de 
la caldera, ya que el sistema de apor
tación de aire había realizado suce
sivos barridos de seguridad por pe
riodos de tiempo muy superiores al 
mínimo requerido, estando siempre 
en marcha la soplante de aire.

En el momento de la entrada 
súbita de gas, el piloto del quemador 
estaba encendido. La conclusión de 
la empresa es que la entrada súbita 
de gas a la caldera se explica razona
blemente como consecuencia de que 
la última maniobra efectuada para el 
encendido del quemador fuese la 
apertura de una de las válvulas de 
accionamiento rápido, estando to
das las demás abiertas.

Por los datos registrados en el 
sistema informático, se sabe que 
esta última válvula estaba abierta, 
por lo que se descarta que el fallo 
fuera en ésta.

De esta forma, la hipótesis que 
cuenta con fundamento es la apertu
ra de la válvula de macho del 
quemador número dos, alterando 
inadvertidamente la secuencia de 
aperturas.

La comisión señala que la entra
da súbita y excesiva de gas ocasionó 
un defecto de aire comburente, por 
lo que la llama no se produjo de la 
forma habitual en el propio meche
ro, sino en el interior del hogar de la 
caldera al difundirlo en el mismo y 
alcanzarse las concentraciones ne
cesarias para la combustión, por lo 
que ésta ocurrió de forma súbita y 
produjo la consiguiente explosión.

El secado del refractario interior 
se inició la tarde del 25 de agosto, 
usando el quemador 2. El tumo de 
noche incrementó el caudal de fiiel 
gas para conseguir acabar el secado. 
Cuando comenzaron los trabajos 
matinales el sistema de aportación 
de aire siguió en funcionamiento 
barriendo el hogar de la caldera.

Una vez comprobada la existen
cia de llama en el piloto, y al abrir el 
paso de gas a la caldera, se produjo 
la explosión de la misma. Como 
consecuencia del accidente fallecie
ron los cuatro trabajadores.
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CUENCA
EL AYUNTAMIENTO LO DESARROLLARÁ EN LOS PRÓXIMOS 8 AÑOS

Obras Públicas aprueba la 
revisión del PGOU

C.M.
La Delegación de Obras Públi

cas ha confirmado que el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana de 
Cuenca entrará en vigor la próxima 
semana, tras la publicación de su 
revisión en el Diario Ofgicial de 
Castilla-La Mancha. La Junta ha 
dado luz verde a este plan que ha 
estado condicionado a dos cuestio
nes de procedimiento, con los con
siguientes perjuicios para muchos 
promotores y constructores de vi
vienda que han visto paralizada su 
actividad desde hace meses.

El PGOU, que permitirá crear 
nuevo suelo urbano e industrial en 
la ciudad, se desarrollará durante 
los póximos ocho años.

El retraso en su aprobación se ha 
debido a que la Consejería de Obras 
Públicas instó al Ayuntamiento con
quense a que sometiera a informa
ción pública las setenta hectáreas de 
suelo no urbanizable que se preten
den recalificar junto a la depuradora 
de aguas residuales y la zona de los 
terrenos de Renfe destinados a vi
viendas.

A partir de ahora, la Corpora
ción Municipal podrá comenzar a 
trabajar con la Sociedad Estatl de 
promoción y Equipamiento de Sue
lo (SEPES) en el convenio de com
pra-venta que en 1993 firmaron 
ambas instituciones para que los 
empresarios puedan establecer su 
actividad a la salida de la capital, en 
la finca La Mota. Cuenca es la única 
capital de provincia castellano-man- 
chega donde no había actuado el 
SEPES, al parecer por la falta de 
demanda de terreno industrial y por 
no estar tramitado el PGOU.

La SEPES ya ha actuado en los. 
polígonos industriales de Toledo, 
Talavera de la Reina, Torrijos y 
Quintanar de la Orden, así como en 
Molina de Aragón y Henares en 
Guadalajara, Ciudad Real y La Roda, 
en albacete.

En los últimos meses, la Federa
ción de Asociaciones de Empresa
rios Conquenses (FAEC), con el 
respaldo de la Mesa del Pacto por 
Cuenca, ha solicitado al Ayunta
miento que agilice lo antes posible 
los contactos.

El equipo de gobierno está en 
estos momentos a expensas de que 
SEPES emita su informe de acuerdo 
sobre la conversión de sesenta hec
táreas de terreno que ahora son de 
uso agrícola en suelo industrial.

Esos terrenos, a partir de ahora 
podrán recalificarse, teniendo en 
cuenta la posibilidades económicas 
que tenga la SEPES para iniciar este 
tipo de obras y el respaldo que reci
ba de la Corporación para poner en 
marcha este ambicioso proyecto.

En este sentido, el portavoxz del 
Grupo Socialista en el Ayuntamien
to, José Manuel Martínez Cenzano, 
ha mostrado su confianza en que las 
conversaciones lleguen a buen tér
mino aunque las mismas sufran un 
gran retraso.

A su juicio, “hasta que SEPES 
urbanice las sesenta hectáreas por 
las que pagó 550 millones y hasta 
que se acoten las diecinueve hectá
reas de suelo urbano de carácter 
residencial para vivienda que con
templa el Plan General de Ordena
ción Urbana, la verdad es que pasará 
más de una legislatura”.

CON LA ONSTRUCCION DE UN NUEVO PABELLON

El Recinto Ferial de Cuenca duplicará su 
espacio para los expositores

C.M.
La Diputación Provincial de 

Cuenca tiene ya redactado el pro
yecto con que se iniciará la amplia
ción del recinto ferial de “La Hípi
ca”.

Con la construcción de un tercer 
pabellón se doblaría, hasta 2.000 
metros cuadrados la superficie de 
exposición del recinto ferial de la 
capital conquense, que en la actuali
dad apenas si llega a acercarse a los 
1000 metros para más de 50 exposi
tores..

La presidenta de esta institu
ción, Marina Moya, manifestó du
rante la inauguración de la X Feria 
Provincial de Artesanía, sus espe
ranzas para que este proyecto sea 
una realidad durante los dos próxi
mos ejercicios políticos.

Además especificó que su cons
trucción precisará de la ayuda eco
nómica de una serie de instituciones 
y antes de nada habrá que solicitar
las para empezar a operar.

Precisamente es esta feria de 
artesanía, para la que se han recibi
do ciento cincuenta y nueve solici
tudes de asistencia en una participa
ción final de cincuenta y nueve ex
positores, lo que hace que este pro
yecto “sea necesario” según afirma 
Marina Moya.

Sin embargo, el presidente de la 
Asociación Provincial de Artesa
nos, Francisco Javier Dolz, no se

quiso mostrar demasiado partidario 
con respecto a que la ampliación del 
recinto ferial de la capital conquen
se se fuera a traducirse solamente en 
un aum ento del núm ero de 
expositores que tienen cabida du
rante las jomadas de ferias, en la 
actualidad un total de 59 artesanos 
de distinta procedencia.

En este sentido, Dolz quiso po
ner de manifiesto que el actual ta
maño del recinto ferial es el adecua
do tanto por su número de partici
pantes.

En la actualidad hay un total de 
59 que se acercan a esta feria como 
por la calidad y variedad de los 
oficios y artesanos que se presentan 
en el mismo recinto ferial de la ciu
dad conquense cib motivo de la fe
ria.

El presidente de los artesanos 
vio como buena la ampliación si con 
ello se trataba de cubrir otro tipo de 
servicios que en la actualidad no 
cubre el recinto ferial de “La Hípi
ca” y para que se incremente el 
tamaño de los stands y la importan
cia de los expositores que se acer
quen a la Feria de la Artesanía.

A la inauguración de la X Feria 
Provincial de Artesanía, asistió el 
presidente regional del Partido Po
pular, José Manuel Molina, quien 
destacó la conjunción que se había 
conseguido entre los expositores en 
lo que podría haberse llamado arte-

Para Marina Moya,presidenta de la 
Diputación, el proyecto es necesario.

sania tradicional y las nuevas técni
cas y expresiones que se podían 
contemplar.

En el primer día de la feria de 
artesanía, también hizo acto de pre
sencia el presidente de Caja Casti
lla-La M ancha (CCM), Tomás 
Martín Peñat, quien optó por resal
tar el importante peso que en dicha 
institución monetaria están jugando 
actualmente los artesanos y la pro
vincia de Cuenca en particular con 
su papel de gran importancia en el 
impulso de la economía de este sec
tor en la región castellano-manche-
ga-

MARTINEZ CENZANO ESPERA QUE NO 
PROSPERE EL RECURSO PRESENTADO

La presa de Buendía, apta 
para el baño

Las aguas del embalse de Buen
día han vuelto a obtener el califica
tivo de zona apta para el baño tras 
las pruebas analíticas que la Delega
ción Provincial de Sanidad practicó 
el pasado mes y cuyos resultados 
acaban de hacerse públicos. El men
cionado embalse, junto a otras seis 
zonas naturales de baño de la pro
vincia de Cuenca, fueron cataloga
dos como “no aptos para el baño” en 
los análisis hechos en la primera 
quincena de agosto ya que detectar 
en sus aguas contam inación 
microbiológica por salmonella.

La analítica hecha en la segunda 
quincena, arroja que las aguas de 
este em balse están libres de 
salmonella. En época veraniega y 
de manera quincenal, la Consejería 
de Sanidad inspecciona la calidad 
de las aguas de baño. Las muestras, 
que se practican en virtud del Real 
Decreto 734/1988 de 1 de Julio, son 
tomadas a unos 30 centímetros de 
profundidad en aquellos puntos que 
diariamente registran una mayor 
densidad de bañistas.

El anunció que Sanidad hizo a 
mediados del pasado mes fue criti
cado por el alcalde de Buendía, Vi
cente Obispo, quien retó a la admi
nistración regional a practicar una

nueva analítica para determinar la 
fiabilidad de los primeros análisis y 
pidió que las muestra que se toma
rán para su estudio se recogiesen en 
el centro del pantano y no en la 
orilla.

El alcalde de Buendía se quejó 
de la repercusión que este anuncio 
de la contaminación de las aguas 
ocasionaría en el turismo de la zona 
y se negó a que desde el Ayunta
miento, tal y como le corresponde, 
se realice el pertinente anuncio a los 
bañistas advirtiendo de la situación 
en que se encontraba el embalse.

Desde la Delegación Provincial 
de Sanidad se achacó la contamina
ción por salmonella en ésta y otras 
zonas de baño de la provincia al 
descenso experimentado por las 
aguas por la ausencia de lluvias.

La Consejería de Sanidad advir
tió que la presencia de estas bacte
rias en las aguas no supondría nin
gún riesgo de brote colectivo y que 
el único peligro que podía ocasionar 
al bañista eran trastornos de tipo 
d igestivo  -sin tom ato -log ía  
gastroentérica- provocados al inge
rir agua durante el baño, por lo que 
recomendó evitar el baño en estas 
zonas y extremar las precauciones 
para no ingerir líquido y ducharse al 
salir del agua.

El Plan de Uso y Gestión 
de las Hoces del Cabriel se 
aprobará en Octubre

KOKA
El Plan de Uso y Gestión de las 

Hoces del Cabriel no estará aproba
do hasta el próximo mes de octubre. 
Será por entonces cuando el direc
tor-conservador del paraje, Juan 
Sanz, entregue el anteproyecto de 
esta inicitiva para el uso y gestión 
de la zona, que limitará las visitas al 
parque.

Así lo manifestó el presidente 
de dicha junta rectora, José Manuel 
Martínez Cenzano, que mostró su 
satisfacción por la baja incidencia 
turística que las Hoces y los Cuchi
llos del Cabriel han tenido este vera
no, donde tampoco se ha registrado 
ningún incendio forestal, con lo que 
la normalidad ha sido la tónica ge
neral de esos parajes, recientemente 
protegidos.

Martínez Cenzano se ha referi
do de nuevo a la posibilidad de 
establecer toda clase de convenios y 
acuerdos con los propietarios de las 
fincas afectadas por la declaración 
de reserva natural para su explota
ción forestal, agrícola o cinegética, 
dependiendo de la decsión que to
men los propietarios de las fincas.

“La Junta Rectora tiene una dis

posición magnífica par la firma de 
acuerdos, pero todavía no se nos ha 
hecho llegar ninguna iniciativa en 
ese sentido, aunque me consta que 
personas com o el alcalde de 
Minglanilla han vuelto a insistir ante 
el consejero de Agricultura en vol
ver a negociar”.

En su reunión de ayer, la junta 
rectra de la reserva natural de las 
hoces del Cagriel aprobó el regla
mento interno, con la única excep
ción del representante del Ayunta
miento de Minglanilla, José Joa
quín Espada, en concordancia con 
el recurso presentado por esta cor
poración contra la declaración de 
“reseva natural”.

José Manuel Martínez Cenzano 
confía, no obstante, en que no pros
pere el recurso presentado, por en
tender que el nivel de protección no 
es excesivo, sino ajustado a la reali
dad del ecosistema y porque se ha 
hecho conforme a las competencias 
que en esta materia otorga la ley a 
las Comunidades Autónomas, de 
manera que “no se lesionan los de
rechos de ninguno de los propieta
rios”, dijo el presidente de la Junta 
Rectora.
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GUADALAJARA
SE INSTALARÁN QUINCE PARQUÍMETROS EN LA CIUDAD

Desde octubre, se pagará por 
aparcar en el centro de la ciudad

LAS INSTRUCCIONES DEL MEC SON UN PASO 
ATRÁS PARA LA LOGSE, SEGÚN EL SINDICTO

C.M.
Aparcar en la zona centro de 

Guadalajara será un lujo a partir del 
mes de octubre. Los propietarios de 
vehículos se verán obligados a pa
gar tasas debido a la instalación de 
quince parquímetros que hará estar 
ojo avizor a las personas de Concor
dia, Diputación, alrededores del 
A yuntam iento  y Palacio  del 
Infantado.

El alcalde de la ciudad, José 
María Bris, asegura, sin embargo, 
que esta medida no tiene porque ser 
impopular. “En el cien por cien de 
las capitales españolas están ya ins
talados por lo que somos los que 
más hemos tardado y es una moder
nización”. Los beneficios que, se
gún Bris, traerá este servicio redun
darán en el comercio por lo que las 
organizaciones de profesionales del 
ramo han dado su dictamen favora
ble.

Además, el alcalde haciendo re
ferencia a la experiencia de otras 
capitales como la de Albacete, seña
la que es posible también para los 
ciudadanos, sin embargo, los gru
pos de la oposición no ven tan claro 
que ésta sea una solución a los 
problemas de tráfico. “Son la única 
voz disonante porque no se les ha 
ocurrido a ellos cuando han estado 
gobernando”, puntualiza Bris.

El Ayuntamiento recibirá una 
compensación económica anual por 
parte de la empresa adjudicataria 
“Estacionam ientos y Servicios 
S.A.”, que oscilará entre un millón 
setecientas mil pesetas y dos millo
nes y medio.

En total se pretende regular 408 
plazas de aparcamiento, de las que 
306 serán de pago en rotación y 102 
para residentes de la zona.

Dejar el vehículo aparcado una hora costará sesenta pesetas y  ochenta la 
segunda

Además habrá repartidos un to
tal de 15 expendedores para la ad
quisición de tickets. Aparcar una 
hora en la zona regulada costará 60 
pesetas, mientras que el precio de la 
segunda ascenderá, según establece 
la ordenanza de precios públicos, a 
80 pesetas.

“Es una medida a la que habrá 
que acostumbrase pero dos horas 
son suficientes para que los ciuda
danos hagan las gestiones oportu
nas”, afirma Bris y añade que en 
Guadalajara no hay distancias para 
que el coche se deje un poco más 
allá de la zona de pago. Lo que se 
pretende, en definitiva, es que los 
vehículos no permanezcan toda la 
jomada ocupando el mismo lugar. 
Así, habrá una sanción de 200 pese
tas para quienes superen el límite de

las dos horas e incluso podrá ser 
avisada la grúa municipal.

Es importante que los vecinos 
de las zonas donde se instalen los 
parquímetros sepan que pueden 
aparcar de forma gratuita solicitan
do la taijeta de residente. Para ello, 
es necesario presentar una solicitud 
en el Registro del Ayuntamiento 
acompañada del correspondiente 
justificante de empadronamiento y 
fotocopia del recibo del impuesto 
de circulación. No obstante, hay que 
tener en cuenta que la tarjeta deberá 
renovarse anualmente por los posi
bles cambios de domicilio existen
tes.

La regulación del tráfico en la 
zona centro se hará de nueve de la 
mañana a las dos de la tarde y de 
cuatro a ocho.

LA DECLARACIÓN DE PARQUE NATURAL AYUDARA A LOS VECINOS

Bono quiere fomentar el Alto Tajo tras 
recorrer a pie la zona

C.M.
El presidente de Castilla-La 

Mancha, José Bono, recorrió a pie la 
ozna del Alto Tajo para conocer 
sobre el terreno la riqueza de la 
provincia de Guadalajara y acercar
se a los problemas de su entorno con 
el fin de potenciar la comarca desde 
1 punto de vista ambiental y turísti
co.

Bono ha manifestado que es in
tención del Gobierno Regional po
tenciar esta comarca de una forma 
turística y ambiental, tras reconocer 
que con su declaración como par
que natural se beneficiarán sus habi
tantes, ya que el turismo dará más 
vida a sus vecinos.

En estos momentos, el trámite

administrativo para la futura decla
ración de parque natural de la zona 
se encuen tra en periodo  de 
informaicón pública, y cuando ésta 
se publicque en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha, cualquier ciu
dadano podrá presentar alegacio
nes, porque “deseamos” que este 
paraje cuente con la complicidad de 
todos los vecinos con los que tengo 
intención de reunirme”, según afir
mó el presidente castellano-man- 
chego.

Por otra parte, Bono, que según 
declaró ya había recorrido varias 
veces esta zona, aprovechó esta vi
sita para comer con las monjas del 
monasterio de Buenafuente del 
Sistral.

CC.OO. augura un curso 
escolar conflictivo

KOKA
El sindicato CC.OO. en Guada

lajara augura un comienzo de curso 
escolar conflictivo “con menos pro
fesores por centro y más alumnos 
por aula” como consecuencia de la 
política educativa puesta en marcha 
por el nuevo gobierno del PP.

Desde este sindicato se ha criti
cado la “voluntad de degradar la 
enseñanza pública” por parte de la 
nueva ministra de Educación y cul
tura, Esperanza Aguirre “y su equi
po de iluminados”, “que según las 
mismas fuentes, no duda en estable
cer las bases para crear agravios 
entre el mismo profesorado” .

Por su parte, el secretario pro
vincial de la Enseñanza de CC.OO, 
Miguel Hornos asegura que hay una

obsesión casi enfermiza por reducir 
gastos hasta en las partidas más im
prescindibles con el objetivo claro 
de deteriorar la calidad de la educa
ción.

CC.OO. se asegura que el Mi
nisterio, a través de su dirección 
general de centros, ha remitido una 
serie de instrucciones que suponen 
un paso atrás en la aplicación de la 
LOGSE.

Según este sindicato, el Minis
terio ha forzado la legislación “con
siderando como ordinarias todas las 
medidas excepcionales, sin haber 
consultado con los sindicatos repre
sentativos , para dañar de forma cons
ciente la imagen de la red pública de 
enseñanza y generar resquemor y 
desconfianza”.

PALANCARES Y ALMIRUETE PRETENDEN LA 
SEGREGACIÓN

Manifestación contra el 
alcalde de Tamajón

C.M.
Los vecinos de Palancares y 

Almiruete, localidades anexionadas 
al municipio de Tamajón celebra
ron una manifestación contra el 
alcalde de la citada localidad, Euge
nio Esteban De la Morena.

Como se recordará, los vecinos 
de estos dos municipios anexio
nados han manifestado su intención 
de solicitar formalmente la segrega
ción de Tamajón porque entienden 
que este ayuntamiento les discrimi
na. Aprovecharon la manifestación 
para solicitarlo públicamente.

Por su parte, Eugenio Esteban 
de la Morena ha señalado que no 
tiene ningún problema en que las 
citadas pedanías se separen.

En su opinión, no se han acaba
do los problemas desde que firma
ron el acta de anexión hace más de

20 años.
El alcalde niega, por otra parte, 

que la gestión de estos lugares sea 
discriminatoria hacia sus vecinos y 
sostiene que el reparto del presu
puesto se hace de forma equitativa.

Esteban añade que son los veci
nos de Palancares y Almiruete los 
que demuestran una mayor insoli
daridad al pensar sólo en ellos y no 
tener en cuenta que los habitantes de 
las dos pedanías son ocasionales, de 
períodos estivales y de fines de se
mana, con lo cual no tienen que 
soportar al alcalde durante el resto 
del año.

Esteban de la Morena anima fi
nalmente a los vecinos enfrentados 
a que presenten formalmente la so
licitud de segregación, y sostiene 
que el no pondrá ningún impedi
mento a este proceso.

Los embalses de la 
cabecera del Tajo bajan 16 
hectómetros cúbicos

José Bono.

KOKA
Las reservas hidráulicas de los 

embalses de la Cabecera del Tajo, 
Entrepeñas y Buendía, siguen expe
rimentando .un descenso progresi
vo, concretamente 16 hectómeros 
cúbicos más, lo que les sitúa al 22 
por ciento de su capacidad media.

Según el último informe de la 
Comisaría de Aguas de la Confede- 
raciónHidrográficadelTajo, el pan

tano de Buendía está a algo más de 
16 por ciento de su capacidad, mien
tras que el de Entrepeñas alcanza el 
22 por ciento.

La escasez de lluvias de los últi
mos meses coincidiendo con la épo
ca estival, y la continuidad en las 
derivaciones de agua del Tajo al 
Seugra para regar las huertas 
murcinas influyen “notablemente” 
en el descenso de los niveles.
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EN SÓLO CINCO AÑOS HA DADO LA VUELTA, ARROJANDO UN SALDO 
NEGATIVO EN LA BALANZA COMERCIAL

Toledo pasa de vender en el 
extranjero a ser un gran comprador

C.M.
La balanza comercial de la pro

vincia de Toledo ha arrojado un 
saldo negativo de 8.394 millones de 
pesetas. Estas cifras, de compara
ción entre las exportaciones y las 
importaciones realizadas, son toda 
una novedad si pensamos que hace 
sólo tres aqños, las empresas toleda
nas vendían más productos en el 
extranjero que los que compraban 
en el mercado exterior.

La balanza comercial ha dado 
totalmente la vuelta a su tendencia 
en el exterior en la última década de 
este siglo, como se puede compro
bar en la lectur ade los datos ofreci
dos por la publicación Toledo en 
Cifras, recientemente editada por la 
Cámara Oficial de Comercio e In
dustria de esta provincia, con 1.500 
ejemplares.

La razón de este cambio es que 
las exportaciones han ido aumenta
do con poca fuerza, aunque paulati
namente cada año. Frente a ellas, las 
empresas toledanas se han lanzado a 
comprar en el extranjero cada vez 
con más voracidad, de forma que el 
dinero empleado en este concepto 
se ha multiplicado por cuatro.

Fue en 1994 cuando la balanza 
comercial de la provincia dejó de 
ganar dinero cuando salía de com
pras y tam bién colocaba sus 
producos en el exterior. Así, a prin
cipios de la década, el balance era 
favorable en 9.337 millones. A par
tir de 1994, las cifras empezaron a 
ser negativas.

Aunque de momento sólo se dis
pone de los datos de los cinco pri
meros meses de este año, basta para 
corroborar un aumento del saldo 
negativo , asi en progresión  
geométrica. Entre enero y mayo de 
1996 se ha multiplicado por cuatro 
el resultado negativo de la balanza 
en igual periodo del año anterior.

Mejorar la situación de la balan
za comercial de la provincia no es 
tarea fácil. La Federación de Em
presarios de Toledo (FEDETO), ya 
ha extraído algunas conclusiones de 
estos datos y ha realizado propues
tas tendentes a recuperar la anterior 
situación.

Así, la asociación de empresa
rios toledanos asegura que esto “se 
logrará con un mayor apoyo de las 
instituciones públicas a las empre
sas exportadoras de nuestra provin
cia, así como a todo tipo de inciativa 
privadas en el campo de las relacio
nes comerciales con el exterior”.

Una idea bastante aproximada 
de cuáles son las empresas, los 
sectores y los productos que tienen 
éxto en el extranjero se puede obte
ner de la nueva guía de exportadores 
que también ha publicado la Cáma
ra de comercio de toledo.

En esta edición se da cuenta de 
las 259 empresas que actualmente 
venden productos en el exterior. Los

sectores a los que pertenecen, orde
nadas por el número de empresas 
exportadoras que agrupan son, el 
agroalimentario, el artesano, el del 
calzado, el de la confección y el de 
madra y mueble.

Los productos exportados en los 
primeros meses de 1996 desaca por 
encima de todo el sector del mueble, 
con 3.861 millones de pesetas, se
guidos de la maquinaria y material 
eléctrico, que ha supuesto operacio
nes por valor de 1.836 millones de 
pesetas, el sector cárnico con 1.223 
millones, y los vinos, que supusie
ron 964 millones.

Y, ¿qué es lo que buscan los 
empresarios toledanos cuando van 
de compras al extranjero? Funda
mentalmente maquinaria, algo que 
en los primeros cinco meses de este 
año ha supuesto un gasto de 9.804 
millones de pesetas. Muy por deba
jo de esa cantidad se sitúan las com
pras de animales vivos, en que se 
gastaron 1.605 millones de pesetas, 
las carnes, con 1.340 millones, y el 
papel.

El origen y el destino de estas 
operaciones comerciales de las em
presas toledanas se sitúa en su ma
yor parte entre estados de la Unión 
Europea. El 83 por ciento del dinero 
obtenido de las exportaciones pro
cede de países comunitarios, y a 
ellos va el 88 por ciento del diero de 
etas compras internacionales.

El ejemplo más palpable es Fran
cia, que durante los últimos años ha 
sido el país de donde proceden el 
mayor número de exportaciones y al 
que van a parar la mayor parte de las 
importaciones.

Hay que tener en cuenta que de 
los 14.459 millones de pesetas que 
las empresas toledanas obtuvieron 
de sus ventas en los veinte países 
con una relación comercial más fuer
te, siempre entre enero y mayo de 
este año, 4.486 eran en francos fran
ceses. Del mismo modo, en ese país 
se gastaron 6.603 millones de pese
tas del total de 16.984 invertidos en 
el mismo período.

En los primeros puestos de ori

gen y destino de estas operaciones 
comerciales siempre están Portu
gal, Alemania e Italia.

Después hay grandes diferen
cias. Por ejemplo, Bélgica y Luxem- 
burgo son estados muy importantes 
e3n las importaciones e las empre
sas toledanas, pero representan un 
lugar mucho menos importante para 
colocar os productos de eta pro vinca. 
Así ocurre con EE.UU, Paises Ba
jos, Finlandia o Argentina, y en 
menor medida con Camerún, Brasil 
o Costa de Marfil.

Por contra,m estados como Perú, 
Rusia, Polonia, Hong Kong o Cana
dá, demandan productos toledanos 
en mucha may or cantidad de los que 
esta provincia requiere de ellos. La 
evolución de este mercado interna
cional en sus relaciones con Toledo 
fluctúa prácticamente cada año.

En el caso de los países que 
reciben los productos de esta pro
vincia, cabe mencionar el caso de 
Perú, que en 1993 era el país que 
ocupaba el vigéismo lugar entre los 
que más compras hicieron, y dos 
años después fue el quinto compra
dor de productos toledanos. Aus
tria, Hong Kong, Cuba, Chile y Ni
caragua son también países que hace 
tres años apenas se interesaban por 
comprar a empresas toledanas y hoy 
suponen un importante destino para 
las exportaciones.

En cuanto a las importaciones, 
los productos alemanes y británicos 
han perdido fuerza en el mercado 
toledano frente a los belgas y portu
gueses, que ya se codean en los 
primeros puestos con los franceses 
e italianos.

Por contra, Toledo ha perdido 
interés por comprar a países euro
peos como Dinamarca, Austria o 
Turquía, a los que con anterioridad 
solicitaba buena parte de las impor
taciones.

Como vendedor comienza a to
mar fuerza Brasil, país sudamerica
no antes prácticamente inexistente, 
y que el pasado año ya ocupaba el 
duodécimo lugar de esta clasifica
ción.

Seseña (TO)

Fontaneda podría abrir 
su factoría próximamente

Con la compra de la empresa de 
galletas Fontaneda por parte de la 
multinacional norteamericana RJR 
Nabisco, se abren nuevas expectati
vas para que la factoría construida 
en la localidad de Seseña hace cinco 
años pueda comenzar a funcionar. 
Desde que terminaron las obras de 
la fábrica, en la que se invirtieron 
cerca de 1.400 millones de pesetas, 
ésta sólo ha servido como almacén, 
esfumándose las perspectivas de tra
bajo para unas 120 personas, pues
tos que en un principio se iban a 
crear.

Según el comunicado remitido 
por la multinacional norteamerica
na, la compra de la firma de galletas 
Fontaneda es “clave en sus planes 
de crecimiento” y considera que con 
la adquisición mejora su posición 
competitiva y “finaliza una exce
lente plataforma para el desarrollo 
de nuevos productos” .

La sociedad Galletas Fontaneda, 
además de disponer de la conocida 
fábrica en Aguilar de Campoo, en 
Palencia, en la que trabajan 600 
personas, adquirió hace cinco años 
unos terrenos en el polígono indus
trial de Seseña, lindantes a la carre
tera N-IV, para la construcción de 
una nueva factoría. En agosto de 
1991 comenzaron las obras de la 
fábrica, realizadas por la construc
tora Ferrovial, en las que estaba 
prevista una inversión cercana a los 
1.400 millones de pesetas y la crea
ción de unos 120 puestos de trabajo, 
en su mayoría para mujeres de la 
comarca.

Tras concluir los trabajos de la 
nueva industria, a finales del año 
1992, comenzaron a surgir serias 
dudas sobre la puesta en funciona
miento de esta factoría.

Así, en 1993, el alcalde de 
Seseña, que había llevado personal
mente las negociaciones con la fa
milia de Eugenio Fontaneda, quien 
hace más de 100 años fue el artífice 
de lo que ahora es una de las más 
importantes industrias del sector 
alimentario en España, comentó que 
Fontaneda no tenía previsto abrir la 
fábrica de Seseña y sus instalacio
nes serían utilizadas como almacén 
hasta 1995, ante las dificultades de 
la empresa en montar la nueva ma
quinaria.

Esto esfumó las expectativas que 
su construcción había despertado en 
1 zona, al ofrecer trabajo a mujeres, 
un colectivo muy limitado a la hora 
de conseguir empleo en la comarca 
de La Sagra.

Con la compra de esta empresa 
por parte de la m ultinacional 
Nabisco, vuelven a surgir las espe
ranzas de que en un futuro próximo 
esta fábrica se ponga en funciona
miento, así lo expresó el alcalde de 
Seseña, José Luis Martín Jiménez, 
para quien la utilización como al
macén de esta factoría le supuso una 
gran decepción, al igual que para el 
resto de vecinos, pues este era uno 
de los proyectos más esperados en 
la comarca, junto al del parque te
mático “Parquijote” que tampoco se 
hará realidad.

Sin embargo, mientras que para 
algunas instituciones la compra de 
Fontaneda por parte de Nabisco ha 
sido valorada positivamente, es el 
caso del consejero de Industria de la 
Junta de Castilla y León, Tomás 
Villanueva, en la medida en que 
puede consolidar a la empresa y los 
puestos de trabajo, para el sindicato 
CC.OO., esta operación podría po
ner en peligro el número actual de 
trabajadores.

EL AYUNTAMIENTO SUSPENDE EL SERVICIO 
ENTRE LA ESTACION Y EL CASCO HISTORICO

Los taxis de Toledo vencen 
a los autobuses

C.M.
El Ayuntamiento de Toledo ha 

ordenado a la empresa concesiona
ria del serbicio urbano de transpor
te, Unauto, que suspenda el servicio 
entre la estación de Renfe y el Casco 
Histórico.

Según confirmó un portavoz del 
equipo de gobierno del consistorio 
toledano, los taxistas de la ciudad 
habían mostrado sus quejas al con
cejal de Seguridad Ciudadana, por 
lo que entendían como competencia 
desleal por parte de Unauto.

Esta empresa llegaba a poner a 
disposición de los viajeroj que lle
gan hasta la estación de tren de To
ledo un autobús en la estación que 
por 110 pesetas les trasladaba hasta

la plaza de Zocodover.
Los taxistas, que han indicado 

que el número de usuarios desde la 
estación ferrocarril era bajo, acusan 
a Unauto de querer acabar con esos 
potenciales clientes suyos, “y eso 
que a menos de 100 metros de dis
tancia de la propia estación de Renfe 
existe una parada de las líneas de 
Santa Bárbara y del Polígono Indus
trial..

Por otro lado, este mes comen
zará a funcionar en Toledo el nuevo 
sistema de transporte sanitario, una 
vez que el servicio ha sido adjudica
do por el Insalud a una empresa de 
Madrid que trasladará próximamen
te cerca de 50 ambulancias a la ciu
dad.
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TALAYERA DE LA REINA
SEGÚN REMEDIOS GÁMEZ, CONCEJALA DE ECONOMÍA Y EX TITULAR DEL 
ÁREA DE SANIDAD

Se aleja la posibilidad de un 
nuevo hospital

C.M.
La concejala de Economía del 

Ayuntamiento de Talavera y ex titu
lar del área de Sanidad, Remedios 
Gámez, reconoció ayer que “no se 
puede deducir que el Insalud esté 
muy proclive a dotar de un segundo 
hospital a la ciudad”.

Tras la entrevista mantenida en 
los pasados días con el director pro
vincial del INSALUD, José Julián 
Díaz Melguizo, Gámez explicó que 
éste se comprometió a facilitar al 
Ayuntamiento “en breves días” el 
documento del plan funcional ela
borado por el Insalud para el hospi
tal “Nuestra Señora del Prado”, de 
la Talavera de la Reina.

Hasta ahora, el Ayuntamiento 
talaverano no ha tenido acceso al 
plan funcional, dijo la concejala, 
salvo por las explicaciones “verba
les” ofrecidas por el antiguo respon
sable sanitario provincial y pese a 
las reiteradas peticiones municipa
les para estudiar el documento.

“De siempre hemos sabido que 
el segundo hospital era un tema pro
blemático y máxime cuando el plan 
funcional ya estaba en marcha”, in
dicó Gámez.

Sin embargo, la edil talaverana 
reconoció la buena voluntad de Díaz 
Melguizo al comprometerse a ex
plicarles el plan funcional “porque

de este documento sólo tenemos in
formaciones parciales según las cua
les creíamos que no superaba las 
necesidades de Talavera de la Rei
na”, agregó.

A comienzos de este mes la co
misión pro-hospital de Talavera, for
mada por diversos colectivos de la 
ciudad a primeros de año para soli
citar al INSALUD la construcción 
de un segundo centro hospitalario 
para la ciudad, se reunirá con el 
director provincial del INSALUD 
para exponerle dudas o sugerencias 
sobre el citado plan funcional.

Remedios Gámez manifestó que 
Díaz Melguizo les habló “sobre los 
problemas presupuestarios del Mi
nisterio, y en concreto para Castilla- 
La Mancha en materia de inversio
nes”.

A este respecto, la responsable 
de economía señaló que el también 
responsable autonómico del Insa- 
lud les había puesto como ejemplo 
las “dudas” que existían de que el 
hospital para Ciudad Real -aproba
do por el anterior Gobierno pero aún 
no presupuestado por el Ministerio- 
pudiese llevarse a cabo porque no lo 
consideraban prioritario.

El plan funcional del INSALUD 
para el centro hospitalario de Tala- 
vera de la Reina, que supone una 
inversión de cuatro mil millones de

pesetas en los próximos cuatro años, 
aumentará actividad quirúrgica in
corporando nuevos quirófanos que 
permitirán realizar mil quinientas 
operaciones anuales.

El “Nuestra Señora del Prado”, 
que tiene actualmente dos décadas 
de vida, parará de tener 21.850 me
tros cuadrados a 31.212 metros cua
drados tras el plan funcional.

Esta iniciativa también hará hin
capié en los servicios hoteleros, la
vandería, comedor, cafetería, salas 
de reuniones, docencia, biblioteca y 
dormitorios para facultativos de 
guardia.

El plan funcional contempla 
también una mejor dotación del Ser
vicio de Diagnóstico por Imagen 
cuyo objetivo es dar respuesta a los 
estudios de pacientes hospitaliza
dos y ambulantes en un plazo máxi
mo de 24 horas, una nueva organi
zación y diseño de los laboratorios 
c lín icos, cám aras y área de 
necropsias.

El área de urgencias permitirá 
desarrollar la asistencia diagnostica 
y terapéutica con una nueva organi
zación del servicio en distintas áreas: 
de cribaje de enfermos por especia
lidades y grado de urgencia, para 
atención a patologías menos graves, 
área de reanimación y de asistencia 
urgente.

SOLO HAY 4 PARA 80.000 HABITANTES

Nueya reivindicación de 
dos nuevos Juzgados

C.M.
La Comisión de Gobierno de 

Talavera de la Reina acordó pedir al 
Ministerio de Justicia la creación de 
sendos Juzgados de lo Penal y de lo 
Social al no haberse atendido toda
vía la solicitud realizada por el Ple
no del Ayuntamiento talaverano 
hace tres años y reiterada por el 
Consejo General del Poder Judicial 
(CGPJ).

Según adelantó Juan Antonio 
Muñoz Gallego, concejal de Educa
ción de Talavera, la Comisión de 
Gobierno reiterará, además, pedir la 
categoría de magistrados para los 
titulares de los actuales órganos ju 
diciales.

Pese al elevado partido judicial 
de Talavera de la Reina, que cuenta 
con treinta y un municipios, y la 
gran población que acoge -80.000 
habitantes con lo que es el segundo 
lugar de la comunicad castellano- 
manchega en número de residentes- 
la ciudad de Talavera sólo cuenta 
con cuatro juzgados de Primera Ins
tancia e Instrucción.

El Pleno del Ayuntamiento tala-

Social, en virtud a un informe del 
colegio de abogados que lo recla
maba.

El responsable de educación, 
Muñoz Gallego, quiso dejar claro 
que “al no haber sido atendidas las 
peticiones y persistir la necesidad”, 
la Comisión de gobierno de hoy 
acordará remitir de nuevo la docu
mentación precisa al Ministerio de 
Justicia aunque recalcó que “tam
poco necesitamos demostrar gran
des cosas a dicho Ministerio”.

Según los datos facilitados por 
el concejal, el ochenta por ciento de 
los asuntos que tramita el Juzgado 
de lo Penal número uno de Toledo 
corresponden al partido judicial de 
Talavera, y cerca del sesenta por 
ciento de los de ámbito social del 
Juzgado de Toledo se refieren tam
bién al partido judicial talaverano.

El concejal de Educación subra
yó que “hay muchos datos que de
muestran que está mas que sobrada 
la necesidad urgente” de los dos 
juzgados y matizó que “cuestiones 
de presupuesto” no son suficientes 
para desestimar la petición ya que

verano del cinco de abriUde-jiúi__ en desplazamientos entre Talavera
novecientos noventa y tres solicitó y Toledo para resolver conflictos 
al Ministerio de Justicia la creación los gastos son muy numerosos,
de dos Juzgados, de lo Penal y lo

NO SE APROBO EL ANEXO REFERIDO A LA 
VALORACIÓN DE PUESTOS DE TRABAJO

Aprobado el nuevo convenio 
para los funcionarios

DURANTE LA REUNIÓN SE REPASARON PROYECTOS PENDIENTES ENTRE 
EL AYUNTAMIENTO Y LA JUNTA TRAS EL PARÉNTESIS VERANIEGO

El Área de Medio Ambiente centró la r 
eunión de responsables municipales con 
el delegado de la Junta en la ciudad

C.M.
Proyectos del área del medio 

ambiente centraron la reunión de 
trabajo que mantuvieron responsa
bles municipales de Talavera con el 
delegado de la Junta en la ciudad, 
José Francisco Rivas.

El alcalde y la concejala de 
Medio Ambiente, Carmen Riolo- 
bos, abordaron con Rivas proyectos 
pendientes entre las dos administra
ciones como la recuperación del 
cordel de las Merinas, solicitada por 
el Ayuntamiento que hizo entrega 
de una copia del mismo, al tiempo 
que demandaba la agiliza- ción en 
su tramitación.

Este proyecto, valorado en más 
de 50 millones de pesetas, ya fue 
presentado hace casi un año al con
sejero de Agricultura y Medio Am
biente sin que haya habido respues
ta en ningún sentido.

En los planes de la administra
ción regional está previsto invertir

este año cinco millones de pesetas 
este año y otros tres millones en 
1997 para deslindar vías pecuarias, 
según comunicó Rivas. La depura
dora de aguas residuales para la ciu
dad que se encuentra en fase de 
construcción fue otro de los puntos 
que centró la reunión, en la que 
quedó prevista para próximos días 
una nueva reunión con técnicos de 
la Consejería de Obras Públicas con 
el fin de concretar que tipo de depu
radora se instalará.

Los responsables municipales 
insistieron en que se declare reserva 
de fauna el entorno del embalse de 
La Portiña, mientras que demanda
ron financiación regional para el 
programa de educación ambiental 
destinados a los escolares de Tala- 
vera y la comarca.

Junto con los asuntos de medio 
ambiente, se solicitó a Rivas que 
tramite la concesión de unidad téc
nica para que las certificaciones de

obras de las consejerías se puedan 
realizar en Talavera y que se consu
me la cesión de competencias al 
Ayuntamiento de la comisión pro
vincial de saneamiento, como ya se 
solicitó.

C.M.
El pleno ordinario de Talavera 

del lunes día 2 aprobó el convenio 
para los funcionarios municiapels 
exceptuando un anexo sobre valora
ción de puestos y subidas de algunas 
categorías que será estudiado con 
posterioridad, acordó ayer el equipo 
de gobierno y los sindicatos.

Tanto el jefe del servicio de per
sonal como la Secretaría General 
del Ayuntamiento han emitido in
formes en los que destacan que cier
tos aspectos del anexo tercero po
drían incurrir en “clara ilegalidad”, 
según el alcalde en funciones, Jaime 
Ramos. Por este aspecto, el conve
nio para el personal funcionario no 
pudo levarse apleno y aprobarse en 
la sesión extraordinaria del 5 de 
agosto.

La voluntad del equipo de go

bierno, indicó Ramos, es “ratificar 
los puestos de trabajo lo más rápido 
posible”, por lo que la negociación 
sobre el citado anexo se inició nada 
más terminr el pleno del día 2.

El representante de CC.OO. en 
el Ayuntamiento, Antonio Gazapo, 
explicó que era importante abando
nar las advertencias de ilegales que 
están teniendo en el Ayuntamiento 
con los convenios durante los últi
mos años” y abogó por “sentar la 
base real para un nuevo convenio 
para los trabajadores” .

Hasta este nuevo convenio, al
gunos grupos de empleados munici
pales quedaban “discriminados res
pecto a otros”, señaló Ramos, ya 
que el Ayuntamiento hasta ahora no 
disponía de una valoración del em
pleado en función del puesto de 
trabajo.

TALAVERA INVERTIRA 700.000 PESETAS EN CONTENEDO
RES. La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Talavera ha aprobado 
la propuesta hecha por la concejala de Medio Ambiente, Carmen Riolobos, 
de adquirir, 34 contenedores de 800 litros de capacidad cada uno.

El precio de estos recipientes, que serán similares a los ya existentes para 
que los camiones puedan vaciarlos y transportarlos con una mayor facilidad, 
alcanza las 700.000 pesetas.
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ENTREVISTA
FRANCISCO ESPINOSA, ALCALDE DE CALZADA DE CALATRAVA

“Trataremos de dar contenido a las infraestructuras 
que hemos conseguido hasta ahora”

Calzada de Calatrava cuenta con una excelente dotación de ras que ha conseguido, 
servicios sociales e infraestructuras logradas por su equipo de Así, entre sus planes para el futuro está la compra del
gobierno en la última legislatura. Castillo de Salvatierra con vistas a que desde la Junta se haga

Francisco Espinosa manifiesta su deseo de dinamizar el día una ruta de castillos que acabe finalice en Calzada, y  la 
a día de Calzada y para ello piensa usar todas las infraestructu- construcción de un conjunto de viviendas de promoción pública.

- ¿Cuáles son sus proyectos 
para esta legislatura?

“Durante la presente legisla
tura, nuestra máxima aspiración 
es llenar de contenido la infraes
tructura que se ha venido creando 
durante las dos últimas legislatu
ras. Este pueblo ha visto como 
han ido surgiendo toda clase de 
servicios y por eso hay que poner
los en funcionamiento para que 
los habitantes de Calzada puedan 
disfrutarlos. Un ejemplo de estos 
es el auditorio existente en el Cen
tro Cultural, que es usado tanto 
para proyecciones de cine como 
para representaciones de teatro y 
conciertos de música.

Además también queremos 
acabar de dotarlo con todos los 
adelantos, como un aula de orde
nadores porque la existente en la 
Universidad Popular se encuen
tra totalmente abarrotada y no 
cubre la demanda que ha surgido. 
En la planta baja vamos a hacer 
un museo arqueológico.

También son numerosas las 
actividades que se organizan a 
través de la concejalía de depor
tes ya que hay un pabellón cubier
to donde se juega toda clase de 
campeonatos. Conjuntamente 
existen escuelas deportivas en los 
colegios que están fomentando el 
deporte de una forma impresio
nante.

El Centro Social Polivalente 
también está bien dotado y cum
ple con las espectativas creadas 
entre la población ya que en el se 
tramitan toda clase de solicitudes 
para subvenciones y ayudas, ade
más de distintas actividades con 
diferencies colectivos, ancianos, 
amas de casa, etc..

El paro se intenta solucionar 
aportando dinero de los presu
puestos municipales para la con
tratación de trabajadores con una 
gran antigüedad en el INEM y 
firmando convenios con distintas 
instituciones para fomentar el 
empleo. Este año serán entre 90 y 
100 las personas paradas las que 
empiecen a trabajar cerca de 3 
meses en el Ayuntamiento. Al tiem
po se hacen obras de carácter 
social de las que nos beneficiamos 
todos. Se pavimentan casi todas 
las calles y además se acomente la 
conducción de aguas y el desagüe 
en la zona industrial de la locali
dad.

También hemos procedido a 
la renovación de parte del alum
brado de la localidad, que ade
más de atrasado consumía gran 
cantidad de luz con lo que los 
recibos eran excesivos. Se ha cam
biado con ayuda de una subven
ción de la Diputación.

En estos momentos se constru
yen 18 viviendas de promoción 
pública en el comienzo de la en
trada del pueblo. Con estas vi
viendas el tema estará más o me
nos solucionado si sumamos que 
el precio ha bajado porque hay 
pisos ya a la venta.

Calzada es un pueblo eminen
temente agrícola y por tanto esta
mos colaborando con los agricul
tores, arreglando la red de cami
nos. Nos preocupamos por la eco
logía y por tanto el tratamiento de 
basuras se hace mediante un con
venio para separar las basuras a 
través de contenedores de cartón 
y vidrio que no tienen costo para 
nosostros.

Creemos que otra importante 
inversiónparajCalzada va a ser la 
remodelación de la Plaza de Es
paña. Será una importante obra 
porque está infrautilizada con ba
rreras arquitectónicas que hacen 
el acceso peligroso a la población 
y sobre todo a los sectores más 
desfavorecidos. No será algo 
faraónico. Sólo queremos quitar 
las barreras arquitectónicas y 
hacer una plaza como la que ha
bía con anterioridad, pero moder
na, con una fuente central o en un 
extremo ”.

- ¿Qué podría significar para
Calzada la privatización de Rep- 
sol? *

- “La gestión de Repsol es 
privada, pero el control es público 
a través del 10 por ciento de 
acciones que tiene el gobierno. Si 
dejamos que ese 10 por ciento 
caiga en manos privadas, privati- 
zaremos totalmente Repsol. Pare
ce ser que detrás de todo esto está 
La Caixa por lo que se desmante
lará la industria creada y pasará 
a Tarragona. Esto afectará muy 
negativamente a Calzada y por 
tanto aprobamos una moción de 
censura, por los socialistas, en 
contra de esa privatización. Exi
gimos al Gobierno Central que 
mantenga el control de ese 10 por 
ciento de las acciones de Repsol".

El castillo de Salvatierra 
tendrá un carácter 

municipal”

. ¿Qué presencia tiene Calzada 
en Repsol?

- “Hay gente trabajando allí. 
No solo es el puesto directo, sino 
también la repercusión indirecta. 
La comarca se verá totalmente 
afectada ”.

- ¿Teneis previsto algún tipo 
de actuación en el sector indus
trial?

“Tenemos productos  
IMEDIO, y con ellos no ha habido 
problemas. Genera riquezas, eso 
sí. El Ayuntamiento rentabiliza 
esos terrenos a través del asfalta
do y la acometida de aguas. Se 
facilita así la instalación y la com
pra de terrenos baratos equipa
dos de servicios”.

- ¿Es Calzada un pueblo de la 
tercera edad o por el contrario se 
queda aquí la juventud?

- Creo que no. Los viejos abun
da, pero también hay juventud. 
Tenemos un centro de secundaria 
en lo que antes era el centro de 
bachillerato. Son cerca de 500 
alumnos junto a dos colegios más. 
En cuanto a trabajo, Calzada es 
una localidad agrícola y ganade
ra eminentemente, pero también 
los hay que se dedican a la cons
trucción. Todos los días salen cua
drillas para distintos puntos de la 
provincia e incluso a Madrid. El 
sector servicios también abundan.

Contamos con un centro de 
secundaria comarcal al igual que 
lo es el centro de salud. Tanto el 
uno como el otro albergan veci
nos de Aldea del Rey, Granátula 
de Calatrava y de Villanueva de 
San Carlos”.

- ¿Qué ha significado para Ca
latrava la declaración de la zona

como de interés turístico?
- “Es otro de los aspectos por 

el cual nos preocupamos. El sec
tor turístico puede ser importante 
para la localidad aportando algo 
a la economía local. Este año ha 
sido numeroso las gentes que nos 
han visitado. Se quedan sorpren
didos con “el juego de las caras ”. 
Se juega el viernes santo y no cabe 
nadie ese día. Además esta es una 
importante Semana Santa por to
das sus tradiciones a lo largo del 
año. Es peculiar el prendimiento y  
otros desfiles. El 7, 8 y  9 son 
importantes por Los Pinchos, el 
13, 14 y 15 por la Virgen del 
Sagrario y el 20, 21 y 22 el Patrón 
del pueblo.

Queremos adquirir el castillo 
de Salvatierra, que está en estado 
ruinoso. Queremos recuperarlo a 
través de una escuela taller. Es 
importante adquirirlo y darle un 
carácter municipal. Incluso desde 
la Junta se puede crear una ruta 
de los castillos que acabara aquí. 
Contamos con una infraestructu
ra suficiente para que esto se pue
da hacer”.

- ¿Qué puede decimos sobre la 
oposición que está haciendo el PP 
en el Ayuntamiento de Calzada de 
Calatrava?

- “La oposición que hacen pa
rece marcada desde fuera  y sólo 
es de oposición y desprestigio ha
cia un sector de la población, al 
más débil y al menos culto. Se han 
preocupado de 420 puntos de luz 
y sólo hay problemáticos 2. Dicen 
que es persecución política de este 
alcalde hacia ellos. Se preocupan 
porque un contenedor se ubica en 
la casa de alguien perteneciente 
al PP, como si no hubiese mucho 
más de lo que preocuparse. La 
oposición que hacen es “de oido ” 
y luego lo plasman aquí. Son irri
sorias. No proponen nada. Si 
fuéramos nosotros las oposición 
sería distinto, seríamos más cons
tructivos. Decían que debíamos 
mucho y luego ellos han podido 
ver que era mentira, pero no lo 
quieren reconocer. La solvencia 
económica es enorme y la deuda 
es del 4,14 por ciento. De 310 
millones pagamos cerca de 8 mi
llones de pesetas para la deuda. 
Todo eso pese a que adquirimos 
patrimonio para hacer todo lo 
anterior”.
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COMARCAS
LA MANCHA - Tomelloso (CR)

PARA PROCEDER A LA ORDENACION DE LOS TERRENOS DEL 
FERROCARRIL CINCO CASAS-TOMELLOSO

Aprobada la modificación del 
PGOU

C.M.
El último Pleno Municipal 

del Ayuntamiento de Tomello
so aprobó la modificación del 
PGOU para la ordenación de los 
terrenos del antiguo ferrocarril 
de línea Cinco Casas-Tomello- 
so.

Dicho expediente será pu
blicado en los boletines oficia
les correspondientes para que 
puedan formularse las alegacio
nes que oportunas.

Asimismo se aprobó, el re
sumen numérico de población, 
que asciende a algo más de vein
tiocho mil personas. Según los 
datos provisionales hasta cum
plirse el trámite de exposición al 
público, la población de dere
cho asciende a 29.586 personas; 
entre tanto la de hecho alcanza 
los 28.293 habitantes.

Los vecinos de Tomelloso 
como población de derecho se 
reparten entre 14.467 varones y 
15.119 mujeres; mientras que 
como población de hecho, tan 
sólo se llega a los 13.393 hom
bres y 14.900 mujeres, con lo 
que la población femenina su
pera en unas 1.500 personas a la 
de varones.

En la misma sesión plenaria 
fue aprobado un expediente de 
reconocimiento de créditos del 
ejercicio de 1995 y que viene

Concejales del Grupo Popular de Tomelloso.

referido a las obras imprevistas que 
hubieron de realizarse en la cueva 
derribada en la zona del Barrio del 
Carmen tras producirse un gran so
cavón en el asfalto de la vía pública. 
Esta circunstancia, según se expli
có, provocó la modificación de los 
créditos del presupuesto municipal 
de este año, ya que la partida desti
nada a obras hubo de ser sacada del 
presupuesto inicial. En este sentido, 
se dio cuenta al Pleno para poste
riormente y tras su aprobación pedir 
el cambio de la finalización del prés
tamo al Banco de Crédito Local.

Igualmente fueron incluidos con 
carácter de urgencia los puntos refe
ridos a la solicitud al Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales a través

del INEM de una Escuela-Ta
ller para trabajos de viveros y 
repoblación forestal; así como 
la petición a la Dirección Pro
vincial de Educación y Cultura 
de una subvención de dieciséis 
millones de pesetas que irían 
destinados al desarrollo de Pro
gramas de Garantía Social, en 
su modalidad de Formación y 
Empleo, y cuyas materias se cen
trarían en la Tapicería y la Sani
dad.

El punto fue aprobado por 
unanimidad, así como un anexo 
al convenio suscrito entre la Cor
poración Municipal y Renfe so
bre los terrenos situados en la 
antigua estación.

LA MANCHA - Campo de Criptana (CR)

Creada la Comisión para Asuntos 
Turísticos

C.M.
La Corporación Municipal de 

Campo de Criptana ha creado la 
Comisión Especial para Asuntos 
Turísticos con el objetivo de fomen
tar un sector que resulta importante 
para el desarrollo ele la economía 
local.

Esta nueva Comisión cuenta con 
el respaldo de todos los grupos po
líticos y, además, estará asesorada 
por personas de reconocido presti
gio en el área de la industria, la 
h o ste le ría  o el u rbanism o 
criptanense, así cómo por una repre
sentación de la Asociación Hidal
gos de los Molinos.

El alcalde de la localidad, Joa
quín Fuentes B allesteros explicó bre
vemente la política que ha seguido 
su equipo de gobierno en lo referen
te a la mejora del entorno de Campo 
de Criptana, destacando la restaura
ción del Molino Infanto, con una 
inversión de más de 10 millones de

Joaquín Fuentes, alcalde de Campo de Criptana.

pesetas asumidas por la Junta de 
Comunidades; la urbanización del 
Cerro de la Paz, o la eliminación del 
Vertedero de la Sierra. Fuentes Ba
llesteros afirmó que la creación y

construcción de un centro de estu
dios turísticos en un solar de propie
dad municipal en las proximidades 
de la sierra es otro de los objetivos 
alcanzados.

LA MANCHA - La Solana (CR)

58 personas acogidas 
al Plan de Empleo de la 
Diputación

C.M.
El punto más dilatado del Pleno 

del Ayuntamiento de La Solana, 
después de las vacaciones, fue el de 
Escritos y Comunicaciones, donde 
se tuvo conocimiento de una sub
vención superior a los 21 millones 
para emplear a 50 peones y 8 oficia
les durante tres meses, dentro de los 
planes de empleo de la Diputación.

Igualmente, el pleno supo de la 
concesión de más de un millón para 
proceder a la informatización de la 
Policía LocaLy de trescientas mil 
pesetas para equipamiento de la Casa 
de Cultura, así como de la también 
concesión de 4 módulos para educa- 
ción de adultos por valor de 
3.600.000 pesetas.

También se dio a conocer el 
proyecto del Ministerio de Fomento 
para gastos de saneamiento en la 
variante de la N-430 a su paso por 
La Solana. El desvio de canaliza
ción de agua potable y obras de 
saneamiento se llevarán a cabo en 
breve por valor de 7.606.120 pese
tas.

Por otro lado, fue leído un escri
to del MEC, por el que se habilita un 
crédito para la instalación de venta
nas en el Instituto, por lo que el 
citado ministerio aporta 61 millones 
de pesetas para la rehabilitación de 
Instituto de Enseñanza Media “Mo
desto Navarro”.

Entre los puntos que se trataron 
en el pleno, destaca la toma de pose
sión del concejal del grupo socialis
ta, Juan Bautista Serrano, que ocu
pará a partir de ahora su nuevo cargo

de forma oficial en sustitución de 
Gregorio de Lara.

En el punto séptimo, y dentro de 
los acuerdos en materia de FRAM 
específico, fue aprobada la recep
ción de 71,5 millones de pesetas 
para la construcción de zonas ver
des en el Polígono Residencial, co
nocido como Polígono “A”. La en
trega de la cantidad se hará en dos 
partes iguales durante lo que resta 
del 96 y del 97, con la particularidad 
de haber solicitado prórroga para la 
justificación de la primera mitad, el 
próximo año y no éste.

Otro de los puntos que denota
ron novedad fue el de la solicitud de 
subvenciones para la celebración de 
una Semana de la Juventud o un Día 
Joven. El ayuntamiento pedirá un 
millón de pesetas para sufragar esos 
gastos. También está proyectado 
habilitar una Casa de la Juventud en 
las dependencias municipales que 
en la actualidad ocupa Cruz Roja, y 
que pronto quedarán libres por la 
construcción del Puesto. El presu
puesto de la adaptación es de casi 
1,5 millones, solicitándose un mi
llón más de subvención.

También en este primer pleno 
fue aprobada la propuesta de alcal
día para nombrar próximamente 
Hijo Adoptivo de La Solana al sa
cerdote Isaías López Almansa, por 
sus más de 40 años de apostolado en 
la Parroquia de Santa Catalina; el 
Grupo Popular se mostró de acuer
do y solicitó la dedicación de una 
calle para el religioso bolañero, que 
fue aceptada por unanimidad.

COMISION DE GOBIERNO DE LA DIPUTACION

Aprobados 50 millones 
para luchar contra el fuego

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación Provincial de Ciudad 
Real, reunida en su sesión habitual 
de los martes, bajo la presidencia de 
Licinio Moreno, en sustitución de 
su titular Luís Jesús Garrido, aprobó 
cerca de 105 millones de pesetas en 
certificaciones y proyectos de obras.

En este aspecto se aprobó un 
montante de 93 millones de pesetas 
para mejora, ensanche y refuerzo 
del firme de la carretera CR-504 
hacia Villanueva de San Carlos y la 
variante oeste de Calzada de Cala- 
trava; alumbrado público en Cabe- 
zarados; prolongación del drenaje 
del túnel de Verdas en Almodovar 
del Campo; Centro de Educación 
Infantil y Primaria en Brazatortas; y 
equipamiento y dotación de mate
rial operativo para 10 vehículos, de 
actuación en fuegos forestales, del

r n m

Servicio Contra Incendios y Salva
mento.

Para finalizar, la Comisión de 
Gobierno aprobó el proyecto del 
colector de aguas pluviales en 
Guadalmez por un importe superior 
a 11 millones de pesetas.

mBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #364, 20/9/1996.



Página - 18 Cuadernos MancHegos - Viernes 20 de Septiembre de 1996

COMARCAS
LA MANCHA - Valdepeñas ÍCR)

Fernández Mato afirmó que el 
Gobierno regional no suscribirá 
el recorte de pensiones

C.M.
El consejero de Bienestar So

cial, Julio Fernández Manto, decla
ró en Valdepeñas (Ciudad Real) que 
“la Junta de Comunidades nunca va 
a suscribir el recorte de las pensio
nes que planea el Gobierno del Par
tido Popular”.

El consejero, que asistió a dife
rentes actos organizados para los 
mayores dentro de las XLIII Fiestas 
del Vino de Valdepeñas, pidió que 
se respeten los acuerdos estableci
dos en el Pacto de Toledo para ga
rantizar en el tiempo la cobertura de 
las pensiones del Estado y matizó 
que no quieren que haya ningún 
agujero en el Estado de Bienestar.

Fernández Mato participó en la 
clausura de las VII Jomadas de Par
ticipación de la Tercera Edad, orga
nizadas por el Hogar del Jubilado de 
Valdepeñas en colaboración con la 
Administración regional, así como 
en el homenaje a los mayores que el 
Ayuntamiento programó dentro de 
las Fiestas del Vino, acto al que 
acudieron cerca de 1.500 pensionis
tas valdepeñeros.

C.M.
La agrupación local del PSOE 

en Herencia ha hecho público un 
comunicado en el que denuncia el 
“desgobierno municipal del PP con 
el apoyo puntal de IU”. La agrupa
ción socialista asegura queja situa
ción de precariedad en el equipo de 
gobierno da lugar a unos efectos 
perjudiciales para la localidad.

Acusan de inoperancia a la al
caldesa Merces González-Ortega, 
en la gestión municipal y afirman 
que no asume sus responsabilidaes 
“abandonando sus funciones en otras 
personas y limitando su actividad a 
una presencia testimonial y figurati
va”.

La ineficiencia de las dos libera
ciones de la Corporación (la alcal
desa y un concejal), así como la 
descoordinación de los miembros 
del equipo de gobierno “genera 
descontrol entre las distintas áreas 
municipales”.

El PSOE critica la falta de pro
grama rumbo en la acción de go
bierno, lo que genera el declive de 
servicios que estaban consolidados 
en la localidad. Esto, según el PSOE, 
queda manifiesto en la reducción de 
los capítulos presupuestarios corres
pondientes al área de Cultura, en lo 
que el PP ha incumplido el presu-

En esta localidad, el consejero 
volvió a reiterar su compromiso de 
acabar con la lista de espera en las 
residencias de ancianos de la región 
y señaló que pese a que ninguna 
comunidad autónoma tiene cubierta 
su lista de espera, confió en que 
Castilla-La Mancha sea la primera

puesto aprobado”.
La agrupación socialista denun

cia acciones concretas del equipo de 
gobierno municipal, que son a su 
juicio perjudiciales para los ciuda
danos como son “la subida exagera
da del precio del agua potable, con 
un incremento que oscila entre el 50 
y el 80 por ciento”, según dicen. 
Además censuran la reducción de 
retribuciones de los funcionarios.

Para el PSOE, la aprobación de 
la revisión de unas Normas Subsi
diarias que, después de priorizar 
unos criterios generales excepcionan 
la práctica totalidad de las calles del 
municipio es otra de las irresponsa
bilidades del equipo de gobierno.

Censuran el abandono de las diez 
hectáreas que habían sido reforesta
das acogidas al Plan Nacional de 
Repoblación Forestal en La Sema y 
La Pedriza.

Por otro lado, según el PSOE, en 
el último pleno celebrado, el ayun
tamiento aprobó una medida que los 
mismos concejales que lo integran 
calificaron de electoralista. Es la 
subvención a los trabajadores que 
se desplazan a Madrid dirariamente.

Según el PSOE, lo que se pre
tende es darles algo para que se 
acuerden del Ayuntamiento y sepan 
que desde la corporación se han

en acabar con ella.
Del mismo modo, avanzó que la 

Consejería tiene planteado para el 
próximo año el reto de aumentar la 
convivencia intergeneracional con 
el objetivo de crear un flujo de trans
misión de experiencias que no pue
den perderse.

Mercedes González Ortega, 
alcaldesa de herencia, ha sido 
culpada de inoperancia al frente del 
Gobierno municipal.

acordado de ellos. La medida apro
bada por el PP, consistente de sub
vencionar el 15 por ciento del coste 
del billete de los trabajadores que se 
trasladan a Madrid, no es una medi
da eficaz para nadie, según declara 
el Partido Socialista de Herencia, y 
por lo tanto perjudica a todo el mun
do.

LA MANCHA - Herencia (CR)

El PSOE local denuncia “desgobierno 
municipal”

EN EL PARQUE MUNICIPAL, AHORA 
DENOMINADO “PARQUE CERVANTES”

Descubierta una placa
en recuerdo a%

asesinados
KOKA

El Parque M unicipal de 
Valdepeñas fue reinaugurado recien
temente con la denominación “Par
que Cervantes” en un acto en el que 
el alcalde, Victoriano González de 
la Aleja, descubrió una placa en 
memoria de Ángel Ibáñez y Sara 
Dotor, lajoven pareja asesinada hace 
tres años en este municipio.

Este acto contó con la presencia 
de los padres y familiares de los 
jóvenes -cuyo asesinato no ha sido 
aún esclarecido- además de la del 
director provincial del INEM, Án
gel Camacho Ruiz, y de los miem
bros de la Corporación municipal.

los jovenes

Las obras de remodelación del 
“Parque Cervantes” han supuesto 
una inversión de 300 millones de 
pesetas, de los cuales 70 han sido 
aportados por el INEM y el resto por 
la Junta, y han consistido en el 
cerramiento del recinto con una va
lla de hierro forjado y piedra, la 
instalación de un sistema de riego 
por goteo, y de 187 puntos de luz, 
entre otras actuaciones.

Según informaron fuentes mu
nicipales, el recinto será custodiado 
por un guarda en horario de tarde, ya 
que tan sólo se abrirá por las maña
nas durante los fines de semana, 
para evitar actos vandálicos.

Inaugurada una pista de 
exámenes y prácticas de 
conducción

KOKA
Valdepeñas cuenta desde los 

primeros días de mes con una pista 
para prácticas y exámenes de con
ducción, ubicada en el polígono in
dustrial de la localidad, que fue in
augurada por el alcalde del munici
pio, Victoriano González de la Ale
ja, y el jefe provincial de Tráfico de 
Ciudad Real, Enrique Rocafort.

Estas instalaciones, en las que 
se han invertido algo más de dieci
siete millones de pesetas, constitu
yen el requisito que la Dirección

Provincial de Tráfico impuso a la 
localidad valdepeñera para poder 
continuar como centro comarcal para 
la obtención de permisos de condu
cir.

La p ista  de tráfico  de 
Valdepeñas, la segunda que se cons
truye en la provincia de Ciudad Real, 
tiene una superficie cercana a los 
12.000 metros cuadrados y el uso de 
sus instalaciones será gratuito, si 
bien el Ayuntamiento negociará con 
las autoescuelas el coste de su man
tenimiento.

LA MANCHA - Manzanares (CR)

Manzanares contará con 
el primer centro regional 
para enfermos de SIDA

KOKA
La población de Manzanares 

contará con el primer centro regio
nal de acogida de enfermos termina
les de SIDA gracias a un convenio 
de colaboración entre la Consejería 
de Bienestar Social y la organiza
ción BASIDA.

El delegado de la Junta en Ciu
dad Real, Anastasio López, aseguró 
que el convenio de colaboración 
permitirá la acogida en este centro 
de unos quince enfermos termina
les, “aunque también podrán acudir 
otros que no tengan la enfermedad 
tan avanzada”.

“La mayoría de estos enfermos -. 
aseguró López- proceden de centros

penitenciarios y lo que se pretende 
es que tengan una estancia digna en 
Manzanares hasta el fin de sus días”.

La Junta de Comunidades apor
tará unos 30 millones de pesetas 
anuales a este proyecto, dijo el dele
gado de la Junta, quien añadió que 
este centro se ubicará en un terreno 
de Manzanares adquirido por la or
ganización BASIDA hace más de 
un año.

Asimismo, el delegado provin
cial de la Junta en este provincia, 
López Ramírez indicó que este pro
yecto no impedirá que se continúe 
con otro similar que la Consejería 
de Sanidad pretende implantar en la 
localidad toledana de Villacañas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #364, 20/9/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 20 de Septiembre de 1996 Página - 19

COMARCAS
LA MANCHA - Peaña (TOl I.A MANCHA ■ Madrideios ÍTO)

RODRÍGUEZ OSORIO PARTIRÁ DE OCAÑA Y PEDRO PERAL DE 
CIUDAD REAL

Marcha por la libertad de Ortega 
Lara hasta Toledo

C.M.
Dos diputados regionales del 

Partido Popular en Castilla-La 
Mancha iniciarán a mediados de 
este mes una campaña de reco
gida de firmas en petición de 
libertad para el funcionario de 
prisiones José Antonio Ortega 
Lara, secuestrado por la banda 
terrorista ETA desde el pasado 
17 de enero.

Uno de los diputados auto
nómicos es compañero de Ortega 
Lara. Se trata de Francisco 
Rodríguez-Osorio, que pertene
ce a la plantilla de Instituciones 
Penitenciarias en Ocaña y que 
desde las elecciones del 28 de 
mayo de 1995 es diputado re
gional por Toledo en las Cortes 
de Castilla-La Mancha.

El otro parlamentario es Pe
dro Peral, diputado por Ciudad 
Real, funcionario directivo de 
Administración Local y porta
voz de Economía y Hacienda 
del Grupo Parlamentario Popu
lar en las dos últimas legislatu
ras.

La recogida de firmas la lle
varán a cabo en los pueblos del 
recorrido que principalmente 
realizarán a pie; Rodríguez- 
Osorio desde Ocaña y Pedro Pe
ral desde Ciudad Real, si bien 
ambos coincidirán en la locali
dad toledana de Los Yébenes o 
en Orgaz, donde efectuarán jun-

Centro penitenciario de Ocaña.

tos la marcha hasta la capital regio
nal.

En la capital toledana entrega
rán al presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, las firmas recogidas para 
que sean remitidas al presidente del 
Parlamento Vasco. Los parlamenta
rios populares entregarán también 
un escrito al Delegado del Gobierno 
en la Comunidad Autónoma, Carlos 
Moro, y dirigido en apoyo del Go
bierno en relación con la lucha anti
terrorista.

El diputado ciudarrealeño ha 
señalado que con esta modesta ac
tuación pretenden solidarizarse pú
blicamente con Ortega Lara pues la 
repetición de acciones violentas co

metidas por ETA nos puede 
conducir a contemplarlas como 
“normales”.

Por su parte, Francisco Ro
dríguez-Osorio ha dicho que “si 
cualquier violación de los dere
chos humanos es rechazable, 
mantener privado de libertad 
durante más de siete meses a un 
funcionario por el mero hecho 
de serlo, es convertir a un ser 
humano en objeto de cambio y 
arma de chantaje contra el dere
cho del Estado de derecho”.

‘ La inciativa de los parlamen
tarios autonómicos ha sido fa
vorablemente acogida por los 
directivos del Partido Popular a 
nivel regional.

I.A MANCHA - Ouintanar de la Orden ÍTOI

Obras Públicas solucionará los 
problemas originados por la variante

KOKA
La Consejería de Obras Públi

cas resolverá los problemas de se
guridad vial que se han originado 
con la construcción de la variante 
Quintanar de la Orden-Villanueva 
de Alcardete, que separa la zona 
deportiva y el núcleo urbano de la 
localidad de Quintanar.

Según informó la Oficina del 
Portavoz, la Consejería eleverá la 
carretera con lo que confluye la va
riante que es titularidad de la Dipu
tación de Toledo de forma que la 
carretera discurra en un nivel inferiro 
al de la Administración provincial.

En este sentido, la Consejería 
subirá el nivel de la carretera pro
vincial cuyo coste será de 35 millo
nes de pesetas con lo que obtendrán 
una vía de nueve metros de anchura 
que permitirá el paso seguro de los 
peatones que deseen utilizar las ins

talaciones deportivas que quedarán 
al otro lado de la variante.

Además, Obras Públicas cons
truirá otro paso elevado, obra que

supondrá una inversión de 25 millo
nes de pesetas en la misma variante 
para facilitar el cruce de la vía a los 
agricultores de la zona.

El Ayuntamiento destinará 
16 millones a canalización 
de aguas

KOKA
El Ayuntamiento de Madridejos 

destinará 16 millones de pesetas que 
le ha concedido la Diputación de 
Toledo para realizar la canalización 
de aguas que provocan inundacio
nes en caso de tormentas, obras que 
están incluidas en los Planes Pro
vinciales de 1996.

El alcalde de Madridejos, Mi
guel Organero, informó que esa de
cisión ha desplazado a la intención 
primera de invertir la cuantía de los 
planes provinciales en obras en el 
Polígono, por el temor y las dificul
tades que han surgido en la locali
dad ante trombas de agua que han 
anegado casas e industrias.

Los lugares afectados son la 
parte norte de Madridejos, donde 
están situadas diversas industrias, y 
la zona del arroyuelo, que concluye 
con la 'ca l^d^L as-^ ruces , donde 
existen varias casas queTjuedarían

dañadas en caso de tormenta.
El alcalde señaló que estas inun

daciones se han convertido en “una 
enfermedad para la localidad” y 
como tal, es una circunstancia que 
requiere una solución inmediata, por 
lo que no esperará a la subvención 
que para tal fin prometió la Junta de 
Comunidades.

El problema en la parte norte se 
produce porque la carretera N-IV, 
que actúa como dique, no cumple 
esta función en casos de fuertes agua
ceros; y en el arroyuelo se produce 
un estrechamiento de la vía a la 
altura de la calle de Las Cruces.

Los técnicos estudian en estos 
momentos dos tipos de canalizacio
nes, una abierta por el exterior y otra 
subterránea, para aplicar la cons
trucción más adecuada, cuya finali
dad será evacuar las aguas hacia el 
río Amarguillo y tapar los tragantes 
de la calle de Las Cruces.

LA MANCHA - Torrenueva (CR)

El alcalde rebate las 
acusaciones socialistas
El grupo socialista de la localidad ha acusado al 
alcalde, José Luis Plaza, de realizar una mala 
gestión al frente del Ayuntamiento

C.M.
El alcalde de Torrenueva, José 

Luis Plaza, ha respondido a las acu
saciones que contra su gestión ha 
lanzado el grupo socialista del 
Ayutamiento de la localidad.

Plaza refuta las acusaciones, 
comenzando por la de que el ahorro 
conseguido en el Ayuntamiento se 
ha debido a la subida de los impues
tos. El alcalde recuerda que lo que se 
ha hecho ha sido actualizar los im
puestos, ya que no se habían tocado 
desde 1985. Eso es lo que ha pasado 
con la recogida de basura, “servicio 
por el que RSU cobra casi 8 millo
nes y el Ayuntamiento sólo recau
daba 4 ’2 millones. Se ha subido 
para no tener déficit”.

Por otro lado, han subido los 
impuestos para hacer frente a deu
das de la Corporación anterior: a 
Unión Fenosa, según el alcalde, se 
le debían más de tres millones. Pla
za resume así la situación: “al llegar 
al Ayuntamiento teníamos cinco 
millones y, temamos que hacer frente 
a 18 entre deudas anteriores y gastos 
corrientes”.

Respecto a la presunta privati
zación del servicio de limpieza de 
las dependencias municipales, el 
alcalde torreveño señala que se acor
dó dárselo a una empresa que debía 
asumir la cotratación de las 5 perso
nas que prestaban el servicio, “pero

no seguimos adelante cuando la 
empresa manifestó su intención de 
prescindir de dos de ellas” :

Otra acusación se refería a que 
el equipo de gobierno paga 600.000 
pesetas anuales aunasesordeobras. 
En la anterior corporación había 4 
albañiles, señala el alcalde, por lo 
que no necesitaban un asesor.

Los socialistas criticaban tam
bién el hecho de que no se hubiera 
aprovechado el Plan de Empleo de 
la Junta. Según José Luis Plaza, “los 
ayuntamientos están obligados a pa
gar la seguridad social de los traba
jadores y, este año, ya teníamos 7 
empleados del Plan de Inserción, 5 
del Plan de la Diputación, y 15 más 
del programa de ayudas a zonas 
deprimidas, lo que hace un total de 
27. Con los 25 de la Junta serían 52 
y nuestro Ayuntamiento no tiene 
capacidad para tantos empleados”.

El alcalde opina que la opera
ción de venta de los terrenos de la 
antigua cerámica ha sido muy bene
ficiosa para el pueblo, ya que “el 
nuevo propietario ha cedido 5 par
celas al Consistorio y a cambio sólo 
tenemos que hacer dos calles” .

Respecto a la fuente de la Plaza 
de España, el alcalde reconoce que 
fue un error pintarla “y por eso le 
dimos su color original. En total 
supuso un gasto de sólo 57.000 pe
setas”.
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LA MANCHA - Mota del Cuervo (CU)

Se recaudan fondos para 
levantar un monumento a 
Don Quijote y Sancho

El diseñador de la obra es el 
joven artista castellano-manchego 
Gregorio Peña. Representa justo el 
momento en el que el caballero de la 
triste figura “espolea a Rocinante 
para embestir a gigantes blancos 
ante la mirada atónita y desconcer
tada de Sancho Panza”, según las 
palabras de Valero.

El boceto de la escultura se pre
sentó coincidiendo con el día en el 
que Mota del Cuervo celebraba la 
fiesta de los Molinos, en honor a la 
patrona de los molineros, la Virgen 
de los Ángeles.

Esta fiesta, que se recuperó en 
1991, se celebra a principios de sep
tiembre. Mota tiene siete molinos 
de viento, de los cuales seis están 
apadrinados por diferentes países 
europeos, y uno de ellos, el conoci
do como “el Zurdo” porque sus as
pas giran en sentido contrario al de 
las agujas del reloj, fue comprado 
por Ramón Serrano Suñer, cuñado 
de Franco.

El año pasado, la Consejería de 
Educación y Cultura sufragó los gas
tos de iluminación de las aspas de 
todos los molinos, salvo “el Zurdo”, 
para potenciar su interés turístico. 
Por su parte, Serrano Suñer financió 
la reconstrucción de su molino, que 
se encontraba prácticamente en la 
ruina, y al que también se le ha 
devuelto el movimiento.

LA MANCHA - Arenas de San Juan (CR)

Constituidas las Juventudes Socialistas
A comienzos de mes se produjo la constitución de la Agrupación Local 

de Juventudes Socialistas en Arenas de San Juan en un acto en el que 
participaron Antonio Martínez Mansilla, secretario de Organización Regio
nal; Julián Gómez y Jaime Piñero, miembros de la Gestora provincial; e Iván 
Abanades, coordinador de Programas, así como una treintena de jóvenes.

Tras a reunión mantenida, en la que se procedió a explicar las bases de 
trabajo de las Juventudes Socialistas en la región, se produjo la elección del 
Comité Local que, después de las votaciones de sus miembros, quedó 
formado por Miguel Angel Pavón, como secretario general; Virginia 
Moreno, como vicesecretaria General; Luis Miguel Muñoz al frente de la 
secretaría de Organización; y Angel Pedro Quiralte y Marco Antonio 
Molina que se ocuparán de las Secretarías de Administración y Ejecutiva, 
respectivamente.

LA MANCHA - Socuéllamos (CR)

La campaña de vendimia aumentará en un 50 
por ciento respecto a 1995

C.M.
La Asociación Amigos de los 

Molinos de la localidad conquense 
de Mota del Cuervo está recabando 
fondos para erigir un monumento a 
Don Quijote y su inseparable com
pañero Sancho Panza que se ubicará 
en la sierra donde se encuentran los 
siete molinos de este pueblo man- 
chego.

El proyecto requiere un presu
puesto de 20 millones de pesetas, 
que serán recaudados por 
suscripción popular.

El monumento, que se encuen
tra de momento en fase de proyecto, 
es una escultura hecha en bronce a 
tamaño natural, con unas dimensio
nes de 4,5 metros, del ingenioso 
hidalgo y su fiel escudero, basada en 
el capítulo VIII de la obra de Cer
vantes, en el que se narra la batalla 
de los molinos.

Según Arturó Valero, miembro 
fundador de la Asociación Amigos 
de los Molinos, “muchos de los 
cervantistas opinan que cuando don 
Quijote mantenía su particular con
tra lo que para él eran molinos, en 
realidad se enfrentaba a los molinos 
de Mota del Cuervo”.

La escultura que de momento y 
hasta que se recaude el dinero nece
sario, tan sólo es un boceto, aseguró 
Arturo Valero, para promocionar el 
turismo de la zona.

ESTADOS DEL DUQUE - Malagón (CR)

LA PETICIÓN QUEDÓ APROBADA EN LA ÚLTIMA SESIÓN PLENARIA

Malagón aspira a ser sede 
de la Denominación de Origen 
6‘Aceite de los M ontes”

C.M.
El Ayuntamiento de Malagón 

aprobó por unanimidad en la última 
sesión plenaria la petición para que 
la localidad acoj a la sede del Conse
jo Regulador de la futura Denomi
nación de Origen “Aceites de los 
Montes de toledo”. Asimismo, el 
pleno aprobó solicitar una moción 
presentada por el Grupo Municipal 
Popular al Ministerio de Educación 
y Cultura, referente al convenio de 
cooperación para la construcción de 
centros escolares.

La moción tiene como objetivo 
que se renueve el convenio con la 
Diputación Provincial y que se cons
truya un instituto en Malagón. La 
proposición se aprobó unánimemen
te después de que el PSOE retirara 
su moción y se adhiriera a la del PP.

Otro asunto que se trató en el 
pleno fue la moción presentada por 
el Grupo Municipal Socialista, so
bre la continuación de las obras en la 
Presa Azud del Fraile y la Monja, 
que fue aprobada por el pleno, con 
la aceptación de la proposición pre
sentada por los populares. Así pues, 
se reconoce que el paréntesis en las

Ayuntamiento de Malagón.

obras fue debido a la prohibición 
cursada por parte de la Comisaría de 
Aguas del Guadiana, del anterior 
gobierno socialista.

El informe de bases, memoria y 
presupuesto, de gimnasio y vestua
rios como adaptación del espacio 
libre que queda debajo del graderío 
sur del pabellón Cubierto Munici

pal Cecilio Alonso, se aprobó uná
nimemente. La petición se traslada 
a la Consejería de Cultura y Depor
tes de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, con el fin de 
realizar la obra. Por otra parte, se- 
aprobaron las obras de pavimenta
ción de la calle paralela a Riachuelo 
y el asfaltado e la calle Granada.

SEGÚN AFIRMA EL PSOE EN UNA NOTA DE PRENSA

Numerosos vecinos se oponen a la 
construcción de un tanatorio

C.M.
“Numerosos vecinos de Mala

gón”, según afirma el PSOE en una 
nota de prensa, han mostrado su 
total oposición a la instalación de un 
tanatorio en la céntrica calle Grana
da y lo han hecho constar en dos 
escritos enviados al ayuntamiento y 
a la Delegación Provincial de Sani
dad.

Al parecer, los vecinos entien

den que la actividad que se pretende 
ubicar en la calle es molesta por el 
trastorno que acarrea, sobre todo a 
las personas ancianas y a los niños.

Por otra parte, el comunicado de 
los socialistas malagoneros asegura 
que el tramo de la calle Granada 
donde se pretende instalar el 
tanatorio es el más estrecho de toda 
la calle y por consiguiente el menos 
indicado para acoger las visitas de

las personas y vehículos que acudi
rían a los velatorios de los difuntos.

El PSOE de Malagón apoya a 
los vecinos y entiende el malestar de 
los afectados. Han pedido al alcal
de, Juan Alberto Martín Toledano, 
y a la comisión de Gobierno de la 
localidad que tengan en cuenta las 
quejas vecinales al tomar la deci
sión de aprobar o denegar la licen
cia.

La Diputación aprueba más de 137 millones de pesetas 
para obras

El presidente de la Cooperativa “Cristo de la Vega” de Socuéllamos, 
José Fenollar, señaló recientemente que las previsiones de vendimia para 
esta temporada aumentarán en un 50 por ciento respecto a la pasada 
campaña y además la uva será “de una mejora calidad”.

Fenollar, indicó que este año la uva será más productiva gracias al 
aumento de precipitaciones, lo que ha posibilitado que las previsiones de 
producción se acerquen al 70 por ciento de una cosecha normal,

En cuanto a los precios, el dirigente cooperativo no ha querido dar cifras, 
aunque ha confiado en que este año se llegue a un compromiso para ordenar 
este sector “que en los últimos años ha estado bastante desordenado”.

La Cooperativa “Cristo de la Vega” abrirá sus puertas a la recogida de 
uva entre el 16 y el 23 de septiembre y se calcula, dijo Fenollar, que se 
puedan alcanzar los 60 millones de kilos.

C.M.
La Comisión de Gobierno de la 

Diputación Provincial, reunida en 
su sesión habitual de los martes, y 
bajo la presidencia de Licinio Mo
reno, en sustitución de su titular 
Luis Jesús Garrido, aprobó cerca de 
137 millones de pesetas en certifi
caciones, justificación de inversio
nes, obras por administración, liqui
daciones, adjudicaciones y proyec
tos de obras.

En certificaciones de obras se

aprobó un montante de 42 millones 
correspondiente a ampliación de 
redes de agua y saneamiento en 
Alhambra; Centro de Educación In
fantil y PrimariaenTomelloso; Cen
tro de Educación Secundaria en La 
Solana; piscina municipal en El 
Hoyo; y colector de aguas residua
les en Albaladejo.

Se aprobó el punto de justifica
ción de inversiones por más de 2 
millones de pesetas para pavimen
taciones y acerados en Argamasilla

de Calatrava. La Comisión de Go
bierno aprobó también el capítulo 
de adjudicación de obras por 67 
millones de pesetas. Destacar las 
adjudicaciones correspondiente a 
ampliación y renovación de la red 
de agua potable en Ciudad Real; 
renovación de la red de abasteci
miento en Alamillo; alumbrado pú
blico en Fuente el Fresno; y pavi
mentación y drenaje de calles en 
Los Quiles y La Fuencaliente, al
deas de Malagón.
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COMARCAS
T OS MONTES - Almadén (CR) LOS MONTES - Piedrabuena (CR)

REALIZADO EN BRONCE Y CINABRIO PRETENDE SER UN HOMENAJE 
A AQUELLOS TRABAJADORES QUE DEJARON SU VIDA EN LA MINA

Alejandro Alonso inauguró el 
Monumento al Minero

C.M.
El pueblo de Almadén cuen

ta ya con un monumento al mi
nero como un conjunto de bron
ce y cinabrio -mineral del que se 
extrae el mercurio- que sirve de 
homenaje a aquellos trabajado
res que dejaron lo más preciado 
de su vidas en la mina. Los actos 
comenzaron a las siete y media 
de la tarde, cuando se procedió a 
la entrega e una serie de repro
ducciones del monumento a las 
instituciones y empresas que han 
colaborado para hacer posible 
este proyecto.

La entrega de las replicas la 
presidió Josefa Babiano, alcal
desa de Almadén, el delegado 
provincial de Industria y Traba
jo, Sánchez Miras, el presidente 
de la Diputación, Luis Jesús 
Garrido; el delegado de la Junta, 
Anastasio López Ramírez y el 
vicerrector del campus de Ciu
dad Real de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Antonio 
Otero.

El presidente de la Comisión 
Organización del proyecto, Gabriel 
Vigara Castillo anuncio que una de 
las réplicas sería entregada al Prín
cipe de Asturias. Varias empresas 
recibieron también una reproduc
ción en reconocimiento de su apor
tación para con el proyecto.

Josefa Babiano destacó que el 
monumento representa el amor de 
una comarca y un pueblo hacia los 
mineros, para que futuras genera
ciones observen el cariño hacia la 
mina, que siempre ha sido y sigue 
siendo el sustento de Almadén. Tam
bién manifestó su deseo de relanzar 
Almadén y obtener un futuro mejor 
para la comarca.

En la Plaza de Waldo Ferrer se 
inauguró el monumento. El conse
jero de Industria y Trabajo pronun
ció un discurso donde se mostraba 
orgulloso por.hacer un acto de justi
cia a la gente que no estaba allí, que 
dejó su vida en la mina, que trabajó 
por Almadén y no podían acompa
ñarlos. Hizo llegar el reconocimien
to del presidente de la Junta hacia un

pueblo que trabaja por su futuro.
La obra es del autor 

Leovigildo Gallardo y represen
ta el trabajo y esfuerzo de unos 
mineros extrayendo el cinabrio. 
La escultura costó 15 millones 
de pesetas. El conjunto combina 
el bronce y el cinabrio con un 
juego de fuentes, iluminado por 
las luces de los cascos de los 
mineros.

El presidente de la comisión 
organizadora del proyectó des
tacó la necesidad de perpetuar la 
historia de Almadén, ya que los 
pueblos que no dejan constancia 
de su historia, son pueblos em
pobrecidos. Dijo que la comi
sión quiere sensibilizar al pue
blo para perpetuar el sacrificio 
de los que dieron lo mejor de su 
vida por un salario que sólo pro
ducía miseria y hambre.

El proyecto nació en 1994 
ante la idea de que el exponente 
de los esfuerzos de los mineros 
no fuese sólo el cementerio, se
gún Gabriel Vigara.

LOS MONTES - Luciana (CR)

ENTRE LOS ACTOS CELEBRADOS TUVO LUGAR UNA EXPOSICION DE 
MANU ALID ADES Y DIVERSOS JUEGOS POPULARES

Éxito de participación en la I Semana 
Cultural

La buena acogida de la Semana Cultural hace ser optimistas de cara a pensar 
en la celebración el próximo año de la segunda edición.

C.M.
Del 1 al 6 de Septiembre se 

celebró la I Semana Cultural de 
Luciana, organizada por el Ayunta
miento de la localidad, con el fin de 
que a lo largo de esos días, los 
lucianeros disfrutaran y participa
sen de los diferentes actos culturales 
y deportivos que se realizaron. Tam
bién se trató de que todos los veci
nos se conociesen mejor y estrecha
ran más sus lazos de amistad, cariño 
y respeto.

La Semana Cultural se inauguró 
en el Centro Social Polivalente, con 
la exposición de manualidades ela
boradas por la Asociación de Amas 
de casa de Luciana.

Durante el resto de la Semana se 
realizaron actividades de todo tipo, 
como una marcha cicloturista, ca
rreras de cintas, juegos recreativos 
de agua en la piscina, juegos popu
lares intergeneracionales, exposicio
nes y talleres de pintura, campeona
tos de cuatrola, mus y truque, cine, 
teatro y actuaciones musicales.

La clausura de la I Semana Cul
tural fue durante la noche del 6 de 
Septiembre, en la Plaza del Ayunta

miento, con la actuación musical 
flamenca de los Hermanos Muñoz 
de Daimiel.

El Ayuntamiento de Luciana 
agradeció la colaboración de la Jun

ta de Comunidades, la Diputación 
Provincial, la Asociación de Amas 
de Casa, Asociación de Pensionis
tas y Asociación Juvenil de la loca
lidad.

La depuradora será una , 
realidad en breves meses

La depuradora de Piedrabuena tratará las aguas de una población de 5.000 
habitantes.

C.M.
Las aguas fecales de Piedrabue

na podrán ser depuradas dentro de 
unos meses después de ponerse en 
marcha las instalaciones de la depu
radora de aguas residuales que se ha 
empezado a construir y que supon
drá una inversión superior a los 50 
millones de pesetas.

La depuradora forma parte del 
Plan Operativo Local de la Diputa
ción Provincial, con cargo al Fondo 
Europeo de Desarrollo Regional 
(FEDER), que gestiona la Diputa
ción con una aportación del 85 por 
ciento de la inversión, mientras que 
el Ayuntamiento hace lo propio con 
el 15 por ciento restante.

La construcción de la depurado
ra de Piedrabuena llega con retraso 
respecto a los planes iniciales, pues 
su funcionamiento estaba previsto 
para el pasado mes de junio.

Las causas de este retraso se han

debido, principalmente, a que la pri
m era em presa ad ju d ica ta ria , 
“Huarte, S.A.”, realizó suspensión 
de pagos, lo que obligó a la Comi
sión de Gobierno de la Diputación a 
readjudicar las obras a la empresa 
“Tritio, S.A.”.

La futura depuradora de Pie
drabuena tratará las aguas residua
les de una población de cinco mil 
personas, que en verano se duplica, 
mediante el sistema de biodiscos, 
con un bajo coste de mantenimien
to.

El río Bullaque se beneficiará 
especialmente de estas instalacio
nes al librarse de los residuos de la 
población que ahora vierte en su 
cauce.

La puesta en funcionamiento de 
la depuradora de Piedrabuena se 
unirá en breve a la de Porzuna, cu
yas obras han sido adjudicadas hace 
unos días por la Diputación.

La Junta aprueba la 
ampliación del Centro 
“Miguel de Cervantes”
La mencionada obra, que se unirá a la 
construcción de un polideportivo, supondrán un 
coste de alrededor 103 millones de pesetas, en su 
mayoría sufragados por la institución regional

C.M.
Las obras de construcción de un 

polideportivo municipal y de tres 
aulas en el colegio público “Miguel 
de Cervantes” de Piedrabuena co
menzarán en breve tras ser publica
das en el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha las bases para el concur
so de las mismas.

Estas obras supondrán una in
versión de 103,5 millones de pese
tas, de las cuales 10,5 serán finan
ciados por el Ministerio de Educa
ción para la construcción de las au
las de Enseñanza Secundaria (ESO) 
y los casi 94 millones restantes los 
aportará la Junta de Comunidades

para la instalación del polideporti
vo.

El plazo de ejecución de las 
obras, una vez que se hayan realiza
do las adjudicaciones alas empresas 
pertinentes, será de tres meses en el 
caso de las aulas y de 14 meses en el 
pabellón deportivo.

A estas dos obras de infraestruc
tura en Piedrabuena, se une un pro
yecto para la construcción de un 
edificio de dos plantas que alberga
rá el nuevo hogar del jubilado, cuya 
inclusión el DOCM se espera para 
el próximo mes y que constará con 
un presupuesto de 45 millones de 
pesetas.
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COMARCAS
CALATRAVA - Calzada de Calatrava (CR)

JUNTO CON LA APROBACIÓN DEL PADRÓN Y LA BANDERA FUERON 
ALGUNOS DE LOS ACUERDOS DEL ÚLTIMO PLENO MUNICIPAL

Acuerdo con el INEM para dar 
trabajo a 21 desempleados

C.M.
La aprobación de los resúmenes 

numéricos de Padrón Municipal, 
cantidad cifrada en 4.934 habitantes 
de derecho; de 10.500.000 pesetas, 
destinadas a dar trabajo a 21 desem
pleados de la población, dentro del 
Plan de Empleo en Zonas Rurales 
Deprimidas; el acuerdo adoptado 
para instar a la Diputación provin
cial de Ciudad Real a que modifique 
el proyecto inicial de la variante 
Oeste, para la construcción de una 
rotonda, que una las diferentes vías 
de acceso a la localidad y el expe
diente de adopción para la nueva 
bandera municipal, fueron los prin
cipales puntos que se trataron en la 
sesión plenaria del Ayuntamiento 
de Calzada de Calatrava.

En referencia al Padrón Munici
pal ̂ coniecha del día 1 de marzo de 
este año en curso, se comprueba que 
de los resúmenes numéricos provi
sionales, derivados de la renova
ción del padrón municipal de habi
tantes de derecho de Calzada de 
Calatrava, es de 4.934 habitantes, 
acuerdo que fue adoptado por una
nimidad.

Igualmente, fue aprobado la 
adopción del acuerdo para que por 
medio del INEM, durante tres me
ses, 21 trabajadores en paro de Cal
zada se beneficien, de Í0,5 millones 
de pesetas, a cambio de realizar di
versas tareas, que reviertan en la 
mejora de calles o mobiliario urba
no de la localidad.

El pleno ratificó el acuerdo de la 
Comisión Municipal de Gobierno,

Ayuntamiento de Calzada de Calatrava.

para instar a la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, a fin que modi
fique el trazado inicial del proyecto 
de la variante oeste de Calzada, con 
el fin de que se construya una 
rotonda, en la que confluyen las 
diferentes vías que dan acceso a la 
población, para, así dotar de una 
mayor seguridad vial a los conduc
tores. Esta obra estaría realizada, en 
conjunto, por la Diputación de Ciu
dad Real y la Junta de comunidades 
de Castilla-La Mancha.

La Comisión de Gobierno en
cargó al Consejo Superior de Inves
tigaciones Científicas, por medio de 
la Sociedad de Estudios de Historia 
de España, que realizara los perti
nentes estudios e informes acerca de 
la nueva creación de la bandera 
municipal de Calzada de Calatrava,

ya que el municipio no tenía.
La bandera está divida en tres 

partes. A ambos lados, derecha e 
izquierda, tiene representados dos 
castillos en color amarillo, con fon
do en azul marino; en el centro, la 
Cruz de Calatrava, en rojo, con fon
do en blanco. Esta propuesta fue 
aceptada por unanimidad, remitien
do a la Dirección General de Admi
nistración Local de la Junta dicho 
expediente para su aprobación.

En la sesión plenaria se adopta
ron otros acuerdos, que van en bene
ficio de la ciudadanía, como la crea
ción un servicio de información en 
materia de viviendas de préstamos, 
a fin de facilitar el “papeleo” con los 
distintos organismos oficiales, para 
la obtención de las ayudas necesa
rias.

CALATRAVA - Almagro (CR)

Constituido el Comité Local de las 
Juventudes Socialistas

C.M.
Las Juventudes socialistas de 

Almagro quedaron constituidas re
cientemente tras una reunión cele
brada en la Casa del pueblo de la 
Localidad. Después de una serie de 
reuniones de contacto a lo largo del 
verano, finalmente el pasado jue
ves, fue elegido el nuevo Comité 
Local de Juventudes, de JJSS de 
Almagro formado por Elena García, 
como secretaria general, y José An

tonio Barrajón, como secretario de 
organización.

Al acto asistieron 18 jóvenes de 
Almagro, que es el número de afilia
dos con el que parte esta agrupa
ción. Durante la reunión se informó 
de las actuaciones y posibilidades 
de las Juventudes y de las próximas 
campañas a realizar, a la vez que se 
mostraban la líneas políticas a se
guir en los próximos meses.

También se mantuvo un anima

do coloquio sobre la situación polí
tica actual, en la que los militantes 
de A lm agro m anifestaron su 
disconformidad con la política del 
actual alcalde del PP, Antonio Gar
cía Rivero.

Cabe destacar que militantes de 
la Agrupación de Almagro ya ha
bían participado en actividades de 
JSCM, como el campamento infan
til realizado entre el 1 y 15 de agosto 
en Puebla de Don Rodrigo.

CALZADA DE CALATRAVA CELEBRÓ EL 
PASADO FIN DE SEMANA LAS FIESTAS EN 
HONOR DE NUESTRA SEÑORA DE LOS 
REMEDIOS, patrona de la población, que dieron comienzo 
con la Función de Vísperas y la tradicional Salve cantada 
ante la imagen de la Virgen. Seguidamente, en el Parque 
Reina Sofía, tuvo lugar un concierto a cargo de la Banda de 
Música Municipal, dirigida por Carmelo Ortiz, a la que

CAMPO DF. MQNTIEL

Gil-Ortega se reunió con 
los presidentes del PP de 
Miguelturra y Aldea del Rey

El presidente provincial del PP, 
Francisco Gil-Ortega, se desplazó 
recientemente a Miguelturra y Al
dea del Rey para departir con los 
dirigentes locales sobre los últimos 
temas surgidos a nivel local, provin
cial y nacional.

Gil-Ortega, que también estuvo 
acompañado por el secretario pro
vincial, Luis Jesús Garrido, y por 
los diputados regionales, Domingo 
Triguero y José Manuel Rodríguez 
Carretero; hizo extensivas -a ambas 
juntas locales- las reuniones que ha 
mantenido con el ejecutivo nacio
nal.

En relación a la subida del im
puesto de tabaco y alcohol, el presi
dente provincial afirmó que una de 
las obligaciones que tiene el nuevo 
gobierno es sanea la vida económi
ca el país y el Partido Popular se ha 
encontrado con una deuda del orden 
de 700.000 millones de pesetas pro
venientes de la gestión anterior; de 
ahí que el Partido Popular haya teni
do que buscar la manera más suave 
posible para poder solventar dicha 
deuda”.

Del mismo modo, Gil-Ortega se 
refirió a las medidas que se han 
acometido en la lucha contra el frau
de fiscal o contra el fraude en la 
seguridad social, “ha llegado el mo
mento de culminar esa tarea con los

Francisco Gil-Ortega, presidente 
provincial del PP.

presupuestos generales del estado 
para 1997. Hay que reducir el gasto 
en un billón de pesetas, y eso es lo 
que se ha comprometido a hacer el 
Gobierno”.

Por su parte, los miembros de 
las juntas locales de Aldea del Rey y 
Miguelturra informaron a los diri
gentes provinciales de las recientes 
acciones llevadas a cabo en las loca
lidades. Los dos presidentes locales 
coincidieron en que ha subido nota
blemente el número de afiliados en 
los municipios, demostrando así que 
son cada vez más las personas que 
confían en e proyecto del PP.

siguió la actuación del grupo local “Amigos de la Danza”, 
dando paso a una gran colección de fuegos artificiales. El 
domingo día 8 empezó con una Diana Floreada por la 
Banda de Música y a las 11 de la mañana la función 
religiosa y la Ofrenda de Flores. Por la tarde, la procesión 
de Nuestra Señora de los Remedios centró la actividad. Por 
último, el lunes día 9, tuvo lugar la función de renovación 
de insignias con responso por los hermanos difuntos.

CAMPO DE MQNTIEL - Terrinches (CR)

Bono visitó la localidad
C.M.

La visita de José Bono a Terrin
ches se inició por la mañana en el 
Ayuntamiento donde se celebró una 
sesión plenaria en la que la corpora
ción le expuso al presidente regio
nal las mayores deficiencias del 
municipio, tales como la construc
ción de un Centro Cultural, la trave
sía para aliviar el tráfico por las 
principales calles de Terrinches, que 
está a medio terminar.

Seguidamente, Bono, que iba 
acompañado del presidente de las 
Cortes Regionales, José María 
Barreda y de los diputados naciona
les Clementina Diez de Baldeón y 
José Manuel Caballero, realizaron 
un recorrido por la localidad, acom- 
pañados del alcalde, Rafael 
Mendoza y de su equipo municipal. 
Conocieron la antigua Casa del 
Médico, donde se pretende ubicar 
un Centro Cultural, tan necesario en 
terrinches. En este sentido, el presi
dente castellano-manchego les re
mitió a la Consejería de Cultura 
para iniciar los trámites necesarios.

También visitaron los terrenos 
donde se construirán 12 viviendas, 
que comenzarán a construirse en los 
próximos meses, pues el proyecto

técnico ya está redactado. A conti
nuación conocieron las obras de la 
travesía que se está realizando para 
aliviar el tráfico de la localidad.

La visita acabó en la ermita de la 
Virgen de Luciana, del siglo XIV, 
que alberga uno de los retablos más 
atractivos de la provincia, gracias a 
unas tablas del XVI que atribuyen al 
p in tor Fernando Y añez de la 
Almedina.

Bono, que se dirigía a Albacete, 
se despidió dirigiendo unas pala
bras y saboreando una típica bebida 
de Terrinches, la cuerva.
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COMARCAS
rnMARCA DE HELLIN - Hellín (AID Tobarra (AB)

La Universidad de Educación a 
Distancia comienza su andadura

Paralizada la 
instalación de 
una gasolinera

C.M.
Hasta el próximo 16 de septiem

bre se podrán presentar las solicitu
des en el centro asociado de Albace
te o bien en el centro socio-cultural 
Santa Clara, de Hellín, para impartir 
las enseñanzas del curso de acceso a 
la Universidad, para mayores de 25 
años, que impartirá la Universidad 
Nacional de Educación a Distancia. 
Se trata del primer curso de la UNED 
en hellín, gracias al cual se amplía la 
oferta para los estudiantes de la ciu
dad. Este tipo de enseñanzas tam
bién se han venido impartiendo du
rante el pasado año en el centro 
asociado de Almansa y el objetivo 
es ampliar la oferta educativa de 
cara a los próximos cursos y que en 
Hellín se puedan estudiar otras en
señanzas universitarias impartidas 
por la UNED.

El curso se llevará a cabo duran
te los jueves y viernes, en horario de 
tarde, en el Centro Social Cultural 
Santa Clara, siendo la duración la de 
un curso académico completo, im
partido entre los meses de octubre a 
mayo, ambos inclusive.

Las asignaturas del curso de ac
ceso son cinco: Lengua Española, 
Idioma Moderno, pudiendo elegir 
entre Francés, Inglés, Alemán o Ita
liano, tam bién una asignatura 
optativa a elegir entre Historia del 
Mundo Contemporáneo, Filosofía, 
Literatura, Historia del Arte y Bio
logía, Matemáticas básicas o Espe
ciales y una asignatura de iniciación 
general dependiendo de la carrera 
que se quiera realizar.

Pueden hacer este curso las per
sonas que queriendo realizar estu

ca UNED estará ubicada en el Centro Cultural “Santa Clara:

dios universitarios carezcan de la 
titulación exigible y que cumplan 
25 años antes del 1 de junio de 1997, 
siendo declarados aptos los que 
habiéndose presentado a las cinco 
asignaturas, obtengan una puntación 
final de 25 puntos o superior.

Para facilitar el acceso a la 
UNED, El MEC contempla la posi
bilidad de conceder becas o ayudas 
a aquellos alumnos matriculados en 
el curso de acceso, siempre que cum
plan determinados requisitos eco
nómicos. La información sobre es
tas ayudas pueden obtenerse en la 
secretaría del centro asociado de 
Albacete o en la extensión de He
llín-.

Cuando se supera el acceso, el 
alumno accede a cualquier Univer
sidad en las condiciones generales 
establecidas para el resto de univer

sitarios.
Por otro lado, la Escuela Oficial 

de Idiomas de Hellín ha abierto el 
plazo de matrícula. Las escuelas 
imparten enseñanzas reguladas por 
el Ministerio de Educación y Cien
cia. Los estudios de idiomas en es
tos centros duran cinco años, al cabo 
de los cuales el MEC expide un 
certificado de aptitud, único título 
oficial de conocimiento de idiomas 
reconocido para las distintas oposi
ciones y concursos.

Para estudiar en estos centros se 
precisa estar en posesión del Certi
ficado de Estudios Primarios. Al 
matricularse, el alumnno abona unos 
derechos de matrícula que le permi
ten asistir a clase, desde octubre a 
junio todos los días, durante 50 mi
nutos. Las clases comienzan el próxi
mo 1 de octubre.

C.M.
Un grupo de vecinos de la loca

lidad ha protestado ante el Ayunta
miento de Tobarra por la posible 
instalación de una estación de servi
cio en las proximidades de la plaza 
de toros, al haberse realizado una 
modificación de las Normas Subsi
diarias de Planeamiento Urbanísti
co, y que según los vecinos, es un 
proceso ilegal, cometiéndose inclu
so un delito de falsificación en do
cumento público.

En representación de este grupo 
de vecinos que ha hecho las alega
ciones para la paralización de la 
instalación de la gasolinera en la 
calle República Argentina, está 
Serafín Martínez quien ha declara
do que “la historia es larga y en 
principio parecía intrascendente, ya 
que el pleno municipal con fecha 2 
de noviembre de 1995 y 28 de di
ciembre de ese año aprobó una mo
dificación de las Normas Subsidia
rias de Planteamiento Urbanístico 
para que en calles de doce o más 
metros de ancho se puedan instalar 
unidades de servicio, entre las que 
se incluyen supermercados, iglesias 
y demás, pero con fecha 5 de julio de 
1996 apareció en el Diario Oficial 
de Castilla-La Mancha la aproba
ción por parte del Pleno Municipal 
de estaciones de servicio, todo ello 
para que la gente no se dé cuenta, y 
luego ya sea irremediable”.

El portavoz de los afectados se
ñaló que es una resolución ilegal e 
irresponsable al entender que hay 
una posible falsedad de documento 
público, de la cual se derivarán res
ponsabilidades penales.

ALMANSA (AB)

Positivo balance de la Feria

Salvador Alemany, concejal almanseño.

PACO MARQUEZ
El concejal de Cultura del Ayun

tamiento de Almansa, Miguel To
más, declaró en rueda de prensa su 
satisfacción ante la asistencia de 
almanseños a las ferias que acaba
ban de finalizar.

En palabras de Tomás, habían 
sido 7 días sin incidentes, en los que 
los almanseños destacaron por su 
presencia física, ratificando el mo
delo de feria en el que quieren 
participar.

En todas las actuaciones progra
madas por el Ayuntamiento, hasta 
un total de 12, hubo una gran asis
tencia de público, incluso a actos 
culturales como la exposición de 
Vizcaino Almendros, en la cual se 
estaban realizando un fuerte núme
ro de ventas.

Respecto al recinto ferial, se ha 
abierto un período de exposición de 
proyectos de los diversos grupos 
políticos para su discusión. De mo
mento, la propuesta del CDS ha sido 
rechazada al proponer que fuese

ubicado en la Avenida Carlos III.
Salvador Alemany, concejal de 

Seguridad y Festejos*, quiso desta
car las actuaciones de los distintos 
cuerpos de seguridad, encaminados 
al mejor desarrollo de los actos pro
gramados. El aparcamiento progra

mado fue un éxito durante toda la 
feria.

Aprovechó la ocasión para agra
decer a los ciudadanos, a los em
pleados del Ayuntamiento y a la 
policía el cumplimiento de las nor
mas.

IU pide la 
ampliación de la 
UNED

PACO MARQUEZ
En opinión de IU, el curso pasa

do, el primero de este centro asocia
do de la UNED ha sido excelente 
por los resultados, que evaluados 
por los propios profesores, son muy 
positivos, y justifican una inversión 
del Ayuntamiento en este centro.

IUasegura que no se quedará 
sólo en la evaluación y pide que se 
tomen medidas para la ampliación 
del Centro con algunas carreras uni
versitarias (las más demandadas por 
el alumnado).

Para ello piden decidir que nú
mero o que carrera se implantarán 
en el próximo cursso, revisar el con
venio con el Patronato de la UNED 
para que aporte más dinero a Al
mansa, forzar a diversas institucio
nes a la colaboración en los gastos 
de la UNED y colaborar con el pro
fesorado y los alumnos en la difu
sión del modo de funcionamiento 
del Centro.

SIERRA DE ALCARAZ 
Riópar (AB)

Jóvenes de 
zonas del Plan 
Regional de 
Acción Social 
participaron 
en una
convenvencia

C.M.
El camping de Riópar acogió a 

un nutrido grupo de jóvenes de la 
vecina provincia de Cuenca en las I 
Jomadas de Convivencia Juvenil de 
las zonas PRAS de El Provencio y 
El Pedemoso.

Jóvenes de entre 17 y 30 años 
procedentes de El Provencio, El 
Pedemoso, La Alberca de Záncara, 
Santa María del Campo Rus, Las 
Mesas y Santa María de Los Llanos, 
localidades conquenses de las zonas 
del Plan Regional de Acción Social 
que engloban las áreas de El 
Provencio y El Pedemoso, han dis
frutado de un fin de semana de con
vivencia en este bello enclave de la 
sierra albacetense.

La iniciativa surgió del equipo 
de servicios sociales de estas zonas 
PRAS, que organizó y planificó esta 
actividad por primera vez en esta 
zona conquense, contado con la co
laboración de la delegación provin
cial de Bienestar Social, los respec
tivos ayuntamientos y Cruz Roja 
Juventud. El objetivo fundamental 
era el fomento de la participación y 
convivencia de los jóvenes asisten
tes, en base a una estancia que favo
reciera su comunicación y desarro
llo social gracias a un atractivo pro
grama de actividades que impulsará 
la participación de todos ellos.

El marco elegido para ello ha 
sido la localidad de Riópar, sus pai
sajes, el nacimiento del Rio Mundo, 
sus instalaciones turísticas y su oferta 
de actividades han proporcionado el 
marco idóneo para realizar dicha 
cita, además de servir de ejemplo de 
colaboración entre las vecinas pro
vincias castellano-manchegas.

Se planificaron una serie de ac
tividades, tanto informativas como 
de ocio que, según los propios par
ticipantes, han sido de su plena sa
tisfacción.

Llegaron al camping de Riópar 
por la mañana procediéndose a ins
talar las tiendas de campaña y el 
campamento base.

Desde el campamento se des
plazaron a las instalaciones del Cen
tro de Educación Ambiental CEA 
La Dehesa, donde los jóvenes pu
dieron escuchar antes de comer, 
obras de música clásica a cargo de la 
Orquesta de Cámara de Riópar.

Después visitaron las instalacio
nes de CEA La Dehesa, por la noche 
vieron el pueblo y al día siguiente 
comenzaron con una serie de talle
res y una visita didáctica al Centro 
de Interpretación del pueblo de 
Riópar, que la Casa de Oficios local 
ha realizado. La jomada fue intensa 
y didáctica.
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SINFORIANO MONTES, 
ALCALDE DE MONTEALEGRE 

DEL CASTILLO

REPORTAJE
MONTEALEGRE DEL CASTILLO - CORRAL RUBIO • PÉTROLA

Continuamos recorriendo el denominado Altiplano de Almansa, en esta 
ocasión centrándonos en las Poblaciones de Montealegre del Castillo, Corral 
Rubio y Pétrola, todas ellas a caballo entre Almansa y Albacete y muy cercanas 
a la N-430, que es su principal vía de comunicación.

Montealegre del Castillo y Corral Rubio están gobernados por alcaldes del

Partido Popular, mientras que Pétrola es el único de estos tres en el que se 
encuentra al frente del Ayuntamiento un socialista. Se da la circunstancia de que 
en el municipio más poblado (Montealegre del Castillo) gobierna el alcalde más 
antiguo de Albacete, Sinforiano Montes, que se mantiene en el cargo más de 
treinta años.

Pétrola (1.056 habitantes) es 
una localidad a la que se puede 
acceder por una com arcal que 
sale de la N-430. Este m unici
pio, que en sus orígenes pertene
ció al señorío de Chinchilla, po
see una iglesia neoclásica del 
mismo estilo y arquitecto, Lo
renzo A lonso-Franco, quien tra
bajó a lo largo de toda la com ar
ca. M uy cercana a la población 
está situada la laguna de Pétrola, 
que tiene una gran im portancia 
en su econom ía al ser centro de 
atracción turística. Sien em bar
go, los pasados años, sin duda 
por el ciclo seco que ha atravesa
do nuestra región, ha sido espe
cialm ente crítico en esta pobla
ción.

Su alcalde es el socialista 
Petrolino López, propietario de 
un taller de construcciones m e
tálicas al que "roba" tiem po para 
dedicarlo al A yuntam iento. Su 
sensibilidad social le ha llevado 
a potenciar la asistencia a los 
más necesitados, prestando es

pecial atención a los servicios e 
infraestructuras sociales.

D esde este m unicipio se pue
de llegar a Corral Rubio por una 
com arcal. En esta localidad so
bresale un palacio renacentista

d en o m in ad o  co rn o 11 la  C asa  
G rande”, del siglo X V II, con un 
patio de colum nas y escudo en la 
fachada. E l viajero tam bién pue
de acercarse hasta el puerto Los 
A ltos, donde se puede llegar a

alcanzar una de las m ayores a l
turas de la zona en M om pichel 
(1.112 m etros).

F idel Reyes, del PP, está al 
frente de la alcaldía, al tiem po 
que regenta un taller de confec

ción. Su principal inquietud está 
dirig ida a la creación de puestos 
de trabajo con la intención de 
evitar que la juven tud  em igre y 
la población envejezca aun más.

O tra de las constantes del go
bierno de R eyes es el em belleci
m iento del pueblo y la lim pieza, 
am bas cosas sin duda consegui
das y fácilm ente com probables.

A travesando la sierra de B o
nete, se puede llegar hasta M on
tealegre del Castillo (2.207 ha
bitantes), m unicipio que fue se
ñorío independiente hasta el si
glo XIX , que perteneció a los 
Condes de M ontealegre. En su 
térm ino m unicipal se encuentra 
la necrópolis ibérica de E l L lano 
d e  la  C o n s o la c ió n  y e l 
im portantísim o Santuario de El 
Cerro de los Santos, sin duda, 
uno de los m ás im portantes yaci
m ientos arqueológicos de la cul
tura ibérica.

Este era un lugar de peregri
nación donde se ofrecía peque
ños exvotos u ofrendas a las

“POIENOAREMOS 
EL TURISMO

RURAL”
La localidad de Monteale

gre del Castillo cuenta con más 
de 2.200 habitantes. Su alcalde 
es Sinforiano Montes, quien lle
va en el cargo más de 30 años 
puesto que llegó a la alcaldía en 
1965.

A nivel de infraestructuras, 
Montealegre está bien surtida 
porque en la actualidad cuenta 
con dos pozos que le abastecen. 
La red de alcantarillado está sien

do mejorada porque la que actual
mente funciona data de 1967 y tiene 
serias deficiencias.

Además se realizan obras para 
la pavimentación y acerado de las 
calles'que sufren obras en la actua
lidad. Todas estas iniciativas están 
incluidas dentro de los Planes Pro
vinciales de la Diputación aunque 
una fase haya sido realizada me
diante la Consejería de Política Te
rritorial de la Junta.

Montealegre cuenta con un co
legio de primaria que no cubre total
mente las necesidades de los habi
tantes porque aquellos jóvenes que 
quieren estudiar secundaria deben 
trasladarse hasta Almansa.

Existe un convenio con la Junta 
de Comunidades para que un profe
sor se encargue de impartir clases a 
las personas mayores que lo deseen.

Las dotaciones de la casa de 
cultura son inmejorables. En la ac
tualidad se está construyendo poco 
a poco ya que cuenta con 3 plantas y 
tiene un presupuesto superior a los 
47 millones de pesetas. Pese a que 
no se ha finalizado la fase de 
equipación, los habitantes pueden 
disfrutar de su auditorio, que cuenta 
con 600 butacas.

Un edificio grande como este es 
necesario para una localidad como 
Montealegre que cuenta con bastan

tes asociaciones de todo tipo. Así, 
hay una Asociación de Amas de 
Casa que cuenta con más de 100 
socias y que realiza un gran abanico 
de actividades para sus socias. Ade
más hay una asociación cultural que 
realiza actividades de teatro.

Montealegre del Castillo cuenta 
además con un gran nivel de activi
dades deportivas, todas ellas a nivel 
amateur.

Existe una serie de instalaciones 
deportivas como un pista polidepor- 
tiva, una piscina y un campo de 
fútbol para el equipo municipal exis
tente. Asimismo hay varios equipos 
de fútbol-sala que disputan un cam
peonato junto a otros de Yecla y 
Almansa.

En cuanto a aspectos sociales y 
sanitarios, Montealegre del Castillo 
cuenta con un Hogar del Jubilado y 
un Centro Social Polivalente que se 
encuentra integrado dentro de la 
Casa de Cultura que está en proceso 
de construcción.

Además existe un consultorio 
local, que depende del Centro de 
Salud de Bonete y que cuenta con 
dos médicos.

La población de Montealegre, 
según afirma Sinforiano Montes, es 
eminentemente agrícola, especial
mente en lo referente al viñedo, del 
cual se llegan a recoger 25 millones

de kilos en una campaña 
normal.

Esta es una de las 
poblaciones que compo
nen la Denominación de 
Origen “Jumilla” , junto 
a otros cinco pueblos de 
esta zona (O ntur, 
Fuentealamo, Albata- na, Tobarra y 
Hellín). El alcalde también destaca 
el fuerte nivel de modernización que 
la agricultura está llegando a alcan
zar en una localidad como Montea- 
legre. Además también se da el cul
tivo del cereal.

Pero uno de los sectores que 
más auge han tenido en los últimos 
años en Montealegre ha sido sin 
duda el de la industria.

Según confiesa el primer edil de 
la localidad, este ha sido uno de los 
puntos fundamentales en los últi
mos años.

Además de la implantación de 7 
fábricas, en la mayoría de confec
ción y de manufactura de cuchillos. 
También destaca la implantación de 
una fábrica de marmol, con conce
sión por 90 años del Ministerio, que 
comenzará a funcionar con 25 tra
bajadores y que podría llegar a los 
300 puestos de trabajo. Existe la 
pretensión de instalar una fábrica de 
cartón. La inversión de 400 millo
nes provendría de Crevillente y

Elche y se crearían cerca de 60 
puestos de trabajo.

En opinión de Sinforiano 
Montes, uno de los sectores eco
nómicos que están peor valo
rados en Montealegre es el del 
turismo rural. Es por esto que 
desde el Ayuntamiento el quiere 
hacer una labor de impulso a 
este sector. Según afirma el pri
mer edil, existe un yacimiento 
en las proximidades de la locali
dad. Se trata de un santuario de 
orígenes ibéricos, en el Cerro de 
los Santos, descubierto en el pa
sado siglo. De este santuario, en 
la actualidad se conserva la plan
ta de un edificio que está par
cialmente destruHoT^éro aún 
puede ser contemplado..

La pretensión de Montes 
Sánchez es realizar una serie de 
excavaciones en la zona del Ce
rro de los Santos porque tienen 
sospechas de que pueda encon
trarse un asentamiento de carac
terísticas ibéricas.

COMARCA DE ALMANSA (II)
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REPORTAJE

FIDEL REYES APARICIO, 
ALCALDE DE CORRAL RUBIO

“TENEMOS 
NECESIDAD 

DE UNA 
BIBLIOTECA 

PÚBLICA”
Corral Rubio está goberna

do por el PP, no en vano fue el 
pueblo con mayor porcentaje de 
votos (76'46 por ciento), en toda 
la región. Su alcalde, Fidel Re
yes Aparicio García, ya ocupó 
su cargo durante la anterior le
gislatura-

En opiniórf del primer edil, 
es importante kflabor desarro
llada en Corral'Rubio durante 
los pasados años porque se han 
iniciado importantes proyectos 
que han llevado a. dotar a la 
población con una serie de in
fraestructuras de Jas que care
cía. Esto, en opinión de 
Aparicio García, halle- 
gado a- que ei-pueblo 
renovara én las urnas la 
confianza en ellos y 
volvieran a ser-elegi
dos. •* i;_

Para el alcaide*, es
' " .v ' :

importante el funcionamiento 
del servicio telefónico que se ha 
conseguido llevar hasta la peda- 
nía de La Higuera, donde antes 
no existía este servicio. Incluso 
se ha procedido a asfaltar la pe- 
danía y una fuente. Todos estas 
obras se han llevado a cabo con 
la colaboración de la Junta y la 
Diputación Provincial.

En Corral Rubio existe una 
Casa de Cultura, pero no existe 
biblioteca, algo por lo que el 
alcalde se muestra insatisfecho 
y por ello desea dotar a su loca
lidad de una.

Los jubilados de esta locali
dad se reúnen en un Centro So
cial, que no es polivalente, y 
está formado por una asociación 
de pensionistas y jubilados. Pre
cisamente, el colectivo de los 
jubilados es uno de los que peor 
lo pasa en Corral Rubio debido 
a que el servicio actual que ofre
ce el consultorio local de salud 
no es lo suficiente para cubrir 
las necesidades y la mayoría de 
los ancianos se ven obligados a 
desplazarse hasta Bonete y de 
ahí a Albacete.

Uno de los aspectos que se 
quiere fomentar es la industria 
debido al esfuerzo continuado 
del Ayuntamiento para que lle
guen empresas hasta esta locali
dad por su situación geográfica 
y de comunicaciones que tiene 
Corral Rubio, a 8 kilómetros de 
la autovía Albacete-Murcia, a 
50 kilómetros de Albacete y a 
30 de Almansa.

divinidades. C onsistían en es
culturas de n o -m u y  grande 
tañamaño que representaban a 
damas oferen tes, guerreros y 
animales. A  través de ellos se 
puede seguir y estudiar el ves
tuario y los tocados de adorno en

m ujeres y hom bres. L as figuras 
m ás im portantes que han salido 
de esta zona íera son la Gran 
D am a O ferente, la Pareja  de 
O ferentes y la D am a Sedente, 
todos ellos en  el m useo A rqueo
lógico de M adrid. De lo que fue

A los 1.100 habitantes de Pétrola, 
hay que sumar los cerca de 300 qué 
tiene la pedanía de Anorias. El pre
supuesto con que cuenta el alcalde, 
el socialista Petrolino López Martí
nez, para administrar y gestionar 
esta localidad es cercano a los 40 
millones si no se suman las subven
ciones que lo elevan hasta llegar a 
los 90. Petrolino López fue alcalde 
ya en la anterior legislatura e inclu
so antes lo fue, pero abandonó pron
to el caigo por considerarse una 
persona mayor.

A nivel de infraestructuras, en 
Pétrola destaca una red de aguas 
muy bien acondicionada, pese a que 
haya pequeñas averías en las aco

el santuario nada queda en la 
actualidad, ni tan siquiera las 
ruinas.

Dentro del casco urbano de 
M ontealegre del Castillo sobre
sale, por su tam año destacado, la 
iglesia de Santiago, del siglo 
XVII, de nave única y capillas 
laterales muy características.

M uy cerca de la anteriorm en
te citada necrópolis de El L lano 
se alza la erm ita de la C onsola
ción, del siglo X V III, con un 
precioso cam arín rococó que al 
exterior presenta una cúpula de 
te ja  v id r ia d a  de a s p e c to  
levantino. El 15 de agosto se 
celebra una rom ería en honor a 
la virgen de la Consolación que 
está en esa ermita.

A  parte de por las ruinas ibé
ricas, M ontealegre del Castillo 
debe su nom bre, tal vez , al cas
tillo cuyas ru in a s , que aún pue
den ser visitadas. Se trata del 
singular castillo de la M arquesa 
de V illafuerte quien desde do
m inó la zona.

En la  com arcal de M onteale
gre a C orral Rubio, poco des
pués de pasar la aldea de La 
H iguera, existe una pequeña la
g u n a , c o n o c id a  c o m o  d e l 
Saladar.

L a com unicación entre M on
tealegre y A lm ansa se puede 
hacer bien por la N -430 desde 
Bonete.

Su alcalde, Sinforiano M on
tes, es quizá uno de los m ás 
veteranos de A lbacete, ya que se 
m antiene en el cargo desde el 
inicio de la etapa dem ocrática, 
habiendo sido alcalde tam bién 
en el anterior régim en político.

M ontes presum e de haber he
cho posible en M ontealegre la 
construcción de unas singulares 
in s ta la c io n e s  d e p o rtiv as , a s í 
com o un centro cultural de gran
des dim ensiones y dotado de todo 
tipo de servicios y dependen
cias, tanto para la  práctica de la 
lectura, reuniones y representa
ciones teatrales.

Junto a él hem os tenido oca
sión de visitar una m odélica R e

metidas puesto que son de hierro y 
no están protegidas con el proceso 
de oxidación. Hay aspectos como el 
asfaltado en los que se ha avanzado 
mucho en los últimos años, pero aún 
queda mucho por hacer, en opinión 
de Petrolino López.

Respecto a la iluminación, el 
estado es bastante bueno, porque se 
logra que el mantenimiento sea es
tupendo, pero aún así se va requi
riendo la ampliación de la red hacia 
las zonas por donde la localidad está 
sufriendo un proceso de crecimien
to en estos momentos.

En Pétrola no existe Casa de 
Cultura, pero al menos hay una bi
blioteca, financiada por Caja-Casti-
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En las fotografías, y  de arriba a abajo, Casa dé Cultura de Montealegre del 
Castillo; vista de un paseo de la localidad de Corral-Rubio y  Consultorio Local 
de Pétrola.

sidencia para la Tercera Edad, 
regentada por religiosas y que, 
sin  duda, es una de las m ejores 
de la zona.

D esde las últim as elecciones 
m u n ic ip a le s  y au to n ó m ic as , 
S inforiano M ontes ha accedido

a la  D iputación Provincial com o 
diputado de la  com arca, hab ien
do sido nom brado v icepresiden
te los pasados m eses.

lla-La Mancha. Este cen
tro cuenta con un exce
lente funcionamiento.

Por el momento, será 
la Caja quien se encar
gue del funcionamien
to, pero desde el Ayun
tamiento se está ayudan
do continuamente a este centro a 
través de la compra de distinto ma
terial necesario para la biblioteca.

La Casa de Cultura ha sido soli
citada para próximas fechas. La ini
ciativa ha partido principalmente de 
una Asociación de Amas de Casa y. 
del grupo local de Coros y Danzas 
“San Bernabé”.

En la actualidad el Centro So

cial está ocupado por las distin
tas asociaciones de jubilados y 
por distintos cursos que llevan a 
cabo la asociación de amas de 
casa.

Existe un consultorio local 
de salud, pero son dependientes 
del Centro de Salud de Chinchi
lla, hacia donde existe una ca
rretera que ha sido remodelada.
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FONDO SOCIAL 
EUROPEO

Para solicitar información:

D elegaciones Provinciales de la 
Consejería de Industria y Trabajo

Albacete: c/Mayor, 46. C.P.: 02071 
Da. María José Gil Pérez. Tel.: 967 /  52 40 16

Ciudad Real: c/Ciruela, 28. C.P.: 13071 
Da. Carmen Carrión Rodríguez. Tel.: 926 7 23 23 28

Cuenca: Glorieta González Palencia, s/n. C.P.: 16071 
Da. Ana García Saavedra. Tel.: 969 /  17 88 26

Guadalajara: Avda. de Castilla, 7 C. C.P.: 19071 
D. Julián García García. Tel.: 949 /  22 26 00

Toledo: c/Cervantes, 3- C.P.: 45071 
D. Luis Figueroa Ruíz. Tel.: 925 /  22 00 62

Dirección General de Trabajo 
Unidad de Programas de Formación Ocupacional

Avda. de Francia, 2. C.P.: 45071 
Da. Inmaculada González Parrales. Tel.: 925 /  26 98-67

c r m

| j
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

Recortar y enviar a la Delegación Provincial correspondiente

—7 ^

D .

• con domicilio en

Tel.

provincia de C.P.

deseo recibir el folleto informativo sobre los Módulos
»

de Formación y Empleo y los Cursos de Formación 

Ocupacional.
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DEPORTES
Castilla-La Mancha 

en competición

3a. Jornada

LOS
ÁRBITROS 
EN TERCERA

NOMBRE

P
A

R
T

ID
O

S

C
A

L
IF

IC
A

C
IÓ

N

r
A

M
A

R
IL

L
A

S
< r

R
O

JA
S

<

AGUADO DELGADO 1 2 2 3 0 0
ÁLVAREZ INIESTA 
DEL AMO LOZANO 1 1 5 2 1 1
ANTÚNEZ BALLESTEROS 1 3 0 6 0 0
BROX MARTÍNEZ 1 0 3 2 2 0CAÑAS GÓMEZ 1 1 3 3 0 0CAÑAS MAGÁN 1 1 3 1 1 0COMINO ÁLVAREZ 1 2 1 5 0 0
DE LA CRUZ DELGADO 1 2 3 2 0 0
CUEVAS NÚÑEZ I 2 2 3 0 0
ESPINOSA MUÑOZ 1 0 3 1 0 0
GAMO NÚÑEZ 1 1 2 2 0 1
GARCÍA BAEZA 1 2 2 2 0 0
GIL RODRIGO 1 1 3 3 0 0
GÓMEZ LÓPEZ 1 2 3 4 0 1
GONZÁLEZ DE MENDOZA 1 1 1 3 0 0
LEÓN MUÑOZ 1 1 2 1 0 0
LUNA HERNANDO 1 1 3 7 0 1
MARTÍNEZ MAÑAS 
MORA VELASCO I 0 7 1 0 0
MOYA LORO
MUELA MARCOS DE LEÓN 1 0 6 3 0 0
ORGE IGLESIAS 1 2 5 4 1 0
ONTANAYA LÓPEZ 1 0 2 2 0 1
PALACIOS CANO 1 2 1 4 0 0
PALOMO GÓMEZ 1 1 1 2 0 0
PANDURO HIDALGO 1 2 2 3 0 0
PÉREZ CAJA, R. 1 1 2 4 0 1
PÉREZ CAJA, O. 1 1 3 4 0 0
RODRÍGUEZ SERRANO 1 1 4 1 0 0
SALAZAR CARRETÓN 1 0 6 7 1 3
SÁNCHEZ CHICOTE 1 1 2 5 0 0
WESTERMEYER CAÑADA 1 2 2 4 0 0

PORTEROS MENOS GOLEADOS -  3a. División

3a. Jornada
Unicamente el 

guardameta del C.D.
Guadalajara, Nacho, 
anteriormente defen
diendo la meta del otro 
equipo alcarreño en la 
categoría, el Azuqueca, 
se mantiene invicto tras 
la tercera jornada en la 
categoría de Tercera 
División.

Tras el meta gua
dalajareño se hallan tres
porteros con un sólo gol encajado en tres partidos: 
Santi, del Puertollano; Arcas, del Socuéllamos e 
Ismael, del Torrijos.

Un total de quince guardametas han disputado 
todos los encuentros de Liga, siendo Chaves, con 
ocho goles, el que más tantos ha encajado.

Ismael (C.D. Torrijos)

1. NACHO C.D. Guadalajara 0 goles 3 partidos O'OO %
2. SANTI Puertollano Ind. 1 gol 3 partidos 0'33 %
3. ARCAS U.D. Socuéllamos 1 gol 3 partidos 0'33 %
4. ISMAEL C.D. Torrijos 1 gol 3 partidos 0'33 %
5. JAVI C.D. Azuqueca 2 goles 3 partidos 0'66 %
6. LÓPEZ Gimnástico Alcázar 2 goles 3 partidos 0'66 %
7. BENITO A.D. Torpedo 66 2 goles 3 partidos 0'33 %
8. HUMANES U.B. Conquense 3 goles 3 partidos 1 %
9. IGNACIO C.F. Valdepeñas 3 goles 3 partidos 1 %

10. TAVIRA C.F. La Solana 4 goles 3 partidos 1 '33 %
11. ANTONIO C.P. Villarrobledo 4 goles 3 partidos 1'33%
12. FÉREZ Manzanares C.F. 5 goles 3 partidos 1'66 %
13. AGUSTÍN Mora C.F. 6 goles 3 partidos 2 ' %
14. ROMÁN C.F. Belmonte 7 goles 3 partidos 2'33 %
15. POYATOS At. Teresiano 8 goles 3 partidos 2'66 %
16. ALEJANDRO Hellín Deportivo 0 goles 2 partidos O'OO %
17. BANANA A.D. Campillo 1 gol 2 partidos 0'50 %
18. OLMEDO Tomelloso C.F. 2 goles 2 partidos 1 %
19. CHAVES C.D. Bolañego 4 goles 2 partidos 2 %
20. ORTEGA Almagro C.F. 5 goles 2 partidos 2'5 %

GOLEADORES

Manel (C.D. Logroñés)

Ia. DIVISIÓN
1 MANEL Logroñés 3 G.
2 ESNAIDER At. Madrid 2 G.
3 STOICHKOV Barcelona 2 G.
4 L. ENRIQUE Barcelona 2 G.
5 MARTINS Deportivo 2 G.

Moisés (C.D. Leganés)

2a. DIVISIÓN
1 MOISÉS Leganés 5 G.
2 JOSÉ MARÍA Badajoz 4 G.
3 SERRANO Alavés 3 G.
4 DIVIC Toledo 3 G.
5 BASTIDA Alavés 2 G.

Bellido (C.D. Manchego)

2a. DIVISIÓN “B”
1 R. BLAYA Sporting B 4 G.
2 N. GARCÍA Aviles 3 G.
3 MAIKEL Deportivo B 3 G.
4 JAVI SANZ Fuenlabrada 3 G.
5 PABLO LAGO Lugo 3 G.

CATEGORIAS NACIONALES
2a. DIVISION

Primera victoria del Al
bacete de Manolo Jiménez en 
la presente temporada, al ven
cer por 2-0 al Orense en um 
mal partido de los locales que 
fueron despedidos con silbi
dos al término del partido.

Por contra, y pese al em
pate a dos goles del otro con
junto castellano-manchego en 
la categoría, el C.D. Toledo 
se encuentra en la tercera po
sición de la tabla.

Para la próxima jomada, 
difícil desplazamiento para 
los dos equipos: el Alba viaja 
a Las Palmas y el Toledo a 
Salamanca.

2a. DIVISION “B”
El Manchego consiguió 

su primer triunfo al derrotar 
por un gol a cero al Madrid C 
en el Príncipe Juan Carlos. 
Por contra, el Talavera, no 
pudo arrancar nada positivo 
de su visita a Mareo en un 
partido en el que las expul
siones de Ballesteros y Boija 
decantaron el partido a favor 
de los gijoneses.

En la cuarta jomada, los 
de Chico Linares viajarán al 
campo del líder, el Langreo, 
mientras que el Talavera re
cibirá al Moscardó, clasifica
do en las posiciones bajas de 
la tabla.

3a. DIVISION
El Puertollano Industrial 

es el líder en solitario de este 
grupo, habiendo conseguido 
la victoria en los tres partidos 
disputados.

Tras él, Tomelloso, He- 
llín y Azuqueca se hallan con 
dos puntos menos que los in
dustriales.

Destacar la primera vic
toria del Almagro, Guadala
jara, Torrjos, Socuéllamos y 
Bolañego.

Para la próxima jomada, 
destacar los partidos La Sola- 
na-Tomelloso, Puertollano- 
Socuéllamos y Azuqueca- 
Conquense.

Ia. AUTONOMICA
GRUPO I

Importantes cambios los 
que se han producido en esta 
división antes de que diera 
comienzo el campeonato de 
Liga.

Al ascenso del Almadén 
a última hora, hecho que 
motivó que este equipo apla
zase su primer partido ante el 
Minglanilla, señalar que el 
C.D. La Roda cedió sus dere
chos al Albacete Balompié y 
el equipo albaceteño contará 
con un representante en esta 
categoría. La mayor sorpresa 
el es liderato del Tarazona, 
equipos recién ascendido de 
categoría.

GRUPO II
También en este grupo se 

han producido cambios ante
riores al comienzo de la com
petición.

El Santa Bárbara, equipo 
que el pasado año descendió 
de Tercera, ha abandonado la 
categoría y su lugar ha sido 
ocupado por el también con
junto toledano del Velada.

El equipo de Trillo, de la 
provincia de Guadalajara, 
también ha renunciado a par
ticipar en esta categoría y otro 
equipo de Toledo, Titán, ha 
ocupado su lugar en este gru
po, formado por equipos de 
Toledo y Guadalajara.

M. Angel (Puertollano Ind.)

3a. DIVISIÓN
1 PABLO Azuqueca 3 G.
2 M. ÁNGEL Puertollano 3 G.
3 J. CARLOS Almagro 2 G.
4 ÓSCAR Belmonte 2 G.
5 SITO Hellín 2 G.

TROFEO

Radio SURCO 
CASTILLA - LA MANCHA

A L A
DEPORTIVIDAD

PUERTOLLANO IND. 
4 puntos

U.B. CONQUENSE 
6 puntos

MORA C.F.
6 puntos

AT. TERESIANO 
6 puntos

R a d i o  S u r c o
TOMELLOSO (C. Real) FM 91.4 

Concordia, 14
Telf.: (926) 50 59 59 y 50 59 60

VILLARROBLEDO 
Trav. Arcipreste Gutiérrez, 2 - 3S 
Telf.: (967) 14 28 13 y 14 29 11

ALCÁZAR DE SAN JUAN (C. Real) 
Rondilla de la Cruz Verde, 102 
Telf.: (926) 54 72 50 y 54 72 54

QUINTANAR DE LA ORDEN 
Plaza Miguel Echegaray, 1-A 

Telf.: (925) 56 45 30

MANZANARES 
Virgen del Carmen, 2 

Telf.: (926) 62 03 00 y 62 03 02

VALDEPEÑAS 
Avda. 1e de Julio, 33 - Ático B 

Telf.: (967) 31 13 81
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ATHLETIC 

AT. MADRID 

BARCELONA 

BETIS 

CELTA

COMPOSTELA

DEPORTIVO

ESPAÑOL

EXTREMADURA

HÉRCULES

LOGROÑÉS

OVIEDO

RACING

RAYO

R. MADRID

R. SOCIEDAD

SEVILLA

SPORTING

TENERIFE

VALENCIA

VALLADOLID

ZARAGOZA
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3-2

2-0 0-2

2-1

3-0 1-1

1-1

3-1 1-2

1-1

2-3 1-0

0-3

0-2 2-1

0-1

2-0 2-4

1-1 3-2

3-0 1-2

3-0

1-0 1-1

1-2

0-1

6-0 0-2

0-1

0-1

2-2 1-1

COMPOSTELA 1 
TENERIFE 0 

ZARAGOZA 1 
R. SOCIEDAD 1 

RÁCING 1 
ESPAÑOL 1 

OVIEDO 
R. VALLECANO 

BETIS 
HÉRCULES 

AT. MADRID

2 LOGRONES 
2 SEVILLA 
1 VALENCIA 
1 SPORTING 

BARCELONA 
VALLADOLID 
ATHLETIC 
EXTREMADURA 
R. MADRID 
CELTA 
DEPORTIVO

LOGRONES 
SEVILLA 

VALENCIA 
SPORTING 

BARCELONA 
VALLADOLID 

ATHLETIC 
EXTREMADURA 

R. MADRID 
CELTA 

DEPORTIVO

AT. MADRID
COMPOSTELA
TENERIFE
ZARAGOZA
R. SOCIEDAD
RÁCING
ESPAÑOL
OVIEDO
R. VALLECANO
BETIS
HÉRCULES
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ALBACETE 
MÉRIDA 

LEGANÉS 
ALMERÍA 
TOLEDO 

LLEIDA 
EIBAR 

LEVANTE 
ALAVÉS 

R. MADRID B

ORENSE 
LAS PALMAS 
ÉCIJA 
OSASUNA 
BARCELONA B

1 SALAMANCA 
0 VILLARREAL
2 AT. MADRID B
0 BADAJOZ
1 MALLORCA

ORENSE 
LAS PALMAS 

ECIJA 
OSASUNA 

BARCELONA B 
SALAMANCA 
VILLARREAL 

AT. MADRID B 
BADAJOZ 

MALLORCA

R. MADRID B
ALBACETE
MÉRIDA
LEGANÉS
ALMERÍA
TOLEDO
LLEIDA
EIBAR
LEVANTE
ALAVÉS

PRIMERA DIVISION PRIMERA AUTONOMICA - G-l

EQUIPO J G E P GF GC Ptos EQUIPO J G E P GF GC Ptos

1 BETIS 3 2 1 0 7 1 7
2 BARCELONA 3 2 1 0 7 4 7
3 RÁCING 3 2 1 0 5 3 7
4 R. SOCIEDAD 3 2 1 0 3 1 7
5 TENERIFE 3 2 0 1 7 2 6
6 OVIEDO 3 2 0 1 5 4 6
7 REAL MADRID 3 1 2 0 5 2 5
8 DEPORTIVO 3 1 2 0 4 2 5
9 ZARAGOZA 3 1 2 0 5 4 5

10 LOGROÑÉS 3 1 1 1 4 4 4
11 SPORTING 3 1 1 1 4 4 4
12 CELTA 3 1 1 1 3 3 4
13 R. VALLECANO 3 1 0 2 6 5 3
14 SEVILLA 3 1 0 2 3 3 3
15 ESPAÑOL 3 1 0 2 4 5 3
16 VALLADOLID 3 1 0 2 2 3 3
17 AT. MADRID 3 1 0 2 3 5 3
18 ATHLETIC 3 1 0 2 3 7 3
19 HÉRCULES 3 1 0 2 2 6 3
20 COMPOSTELA 3 1 0 2 4 9 3
21 VALENCIA 3 0 1 2 3 5 1
22 EXTREMADURA 3 0 0 3 1 8 0

DISCO - BAR

L A K O  M B A
C o p a s

Pe Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAM OS (C. Real)

ALAVÉS 1-0 2-1

ALBACETE 2-0 2-2

ALMERÍA 0-3 0-0
AT. MADRID B 1-2

BADAJOZ 3-1
BARCELONAB 0-0
ECIJA 0-1
EIBAR 1-0 2-0
LEGANÉS 4-1 5-0
LEVANTE 3-2 *  • 2-2
LLEIDA 0-0 3-1
MALLORCA 2-1
MÉRIDA 4-0 2-0
ORENSE 2-0
OSASUNA

0-1
LAS PALMAS 2-0
R. MADRID B 1-3 0-1
SALAMANCA

O rí
TOLEDO

ü AJL
VILLAREAL

j-fl

SEGUNDA DIVISION

EQUIPO J G E p GF GC Ptos

1 EIBAR 3 3 0 0 4 0 9
2 ALAVÉS 3 3 0 0 5 2 9
3 TOLEDO 3 2 1 0 7 2 7
4 LEGANÉS 3 2 0 1 9 3 6
5 MÉRIDA 3 2 0 1 6 2 6
6 BADAJOZ 3 2 0 1 6 3 6
7 MALLORCA 3 2 0 1 4 4 6
8 LLEIDA 3 1 2 0 3 1 5
9 OSASUNA 3 1 1 1 3 1 4

10 LAS PALMAS 3 1 1 1 2 2 4
11 LEVANTE 3 1 1 1 5 6 4
12 ALBACETE 3 1 1 1 4 6 4
13 ALMERÍA 3 1 1 1 1 3 4
14 VILLARREAL 3 1 0 2 3 4 3
15 ORENSE 3 1 0 2 2 7 3
16 BARCELONA B 3 0 2 1 2 3 2
17 REAL MADRID B 3 0 1 2 3 6 1
18 SALAMANCA 3 0 1 2 3 6 1
19 AT. MADRID B 3 0 0 3 4 7 0
20 ÉCIJA 3 0 0 3 1 9 0

Forj as y  
Estructuras

r a p id e z  d e  Metálicas
EJECUCIÓN Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO

1 TARAZONA
2 Criptanense
3 Almansa
4 Cuenca
5 Pedro Muñoz
6 Piedrabuena
7 Minglanilla
8 Miguelturreño
9 San Clemente

10 Albacete
11 Pedroñeras
12 Almadén
13 Puertollano
14 Quintanar
15 Albacete B
16 Mota del Cuervo
17 Daimiel
18 Pozuelo

0 0 
0 0

2 
2
2 0 0 
1 0 1 
1 0 1 
1 0 1 
1 0 0 
1 0 1 
1 0 1 
1 0 1 
0 2 0 
0 1 0 
0 1 1 

1 1 
1 1 
1 1 
1 1 
0 2

MINGLANILLA 1 
QUINTANAR 0 

ALMANSA 
TARAZONA 

ALBACETE B 
S. CLEMENTE 

CRIPTANENSE 
PUERTOLLANO 1 

MOTA DEL CVO. 1

0 CUENCA
0 ALMADÉN
1 PEDRO MUÑOZ 
0 POZUELO
0 DAIMIEL
0 PIEDRABUENA
1 E.F. ALBACETE
2 MIGUELTURREÑO
1 PEDROÑERAS

MINGLANILLA 
ALMADÉN 

PEDRO MUÑOZ 
POZUELO 

DAIMIEL 
PIEDRABUENA 
E.F. ALBACETE 

MIGUELTURREÑO 
CUENCA

QUINTANAR 
ALMANSA 
TARAZONA 
ALBACETE B 
SAN CLEMENTE 
CRIPTANENSE 
PUERTOLLANO 
MOTA DEL CVO. 
PEDROÑERAS

PRIMERA AUTONOMICA - G-ll

EQUIPO J G E p GF GCPtos

1 LOS YÉBENES 2 1 1 0 10 1 4
2 Yuncos 2 1 1 0 5 2 4
3 Madridejos 2 1 1 0 4 1 4
4 Asland 2 1 1 0 4 2 4
5 Sonseca 2 1 1 0 3 2 4
6 Carpió 2 1 1 0 3 2 4
7 Toledo Imp. 2 1 1 0 2 1 4
8 Cabanillas 2 1 0 1 3 2 3
9 lllescas 2 1 0 1 3 4 3

10 Escalona 2 1 0 1 3 5 3
11 Sigüenza 2 0 2 0 2 2 2
12 S. Prudencio 2 0 2 0 1 1 2
13 Valmojado 2 0 1 1 3 4 1
14 Consuegra 2 0 1 1 1 2 1
15 Titán 2 0 1 1 0 1 1
16 Esquivias 2 0 0 2 3 6 0
17 Santa Cruz/UJAF 1 0 0 1 0 3 0
18 Velada 1 0 0 1 0 9 0

| STA. CRUZ/UJAF 0 
LOS YÉBENES 9 

VALMOJADO 1 
CABANILLAS 2 

YUNCOS 4 
ESQUIVIAS 1 

S. PRUDENCIO 0 
CONSUEGRA 1 
TOLEDO IMP. 1

3 MADRIDEJOS
0 VELADA
1 SIGÜENZA
0 ILLESCAS
1 ESCALONA 
3 ASLAND
0 CARPIO
2 SONSECA 
0 TITÁN

STA. CRUZ/UJAF 
VELADA 

SIGÜENZA 
ILLESCAS 

ESCALONA 
ASLAND 
CARPIO 

SONSÉCA 
MADRIDEJOS

LOS YEBENES
VALMOJADO
CABANILLAS
YUNCOS
ESQUIVIAS
S. PRUDENCIO
CONSUEGRA
TOLEDO IMP.
TITÁN

C u  a d e r n s
CON EL DEPORTE
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PIVISÓN DE HONOR - JUVENIL SEGUNDA DIVISION “B” - Gp. I
EQUIPO J G E P GF GCPtos

1 BETIS 3 2 1 0 8 3 7

2 Sevilla 3 2 1 0 8 4 7

3 G ranada  74 3 2 0 1 5 3 6

4 M álaga 3 2 0 1 5 3 6

5 M arbe lla 3 2 0 1 7 6 6

6 Badajoz 3 2 0 1 5 4 6

7 M érida 3 1 1 1 10 8 4

8 G oyu-R yu 3 1 1 1 5 4 4

9 N ervión 3 1 1 1 8 8 4

10 S. F e rnando 3 1 1 1 4 8 4

11 Huelva 3 1 0 2 4 4 3

12 C oria 3 1 0 2 7 9 3

13 C órdoba 3 1 0 2 5 7 3

14 C.R. A la rco s 3 0 2 1 6 7 2

15 F lam enco 3 0 2 1 2 3 2

16 Jerez 3 0 0 3 4 12 0

BETIS 4 
S. FERNANDO 3 

FLAMENCO 2 
JEREZ 1 

HUELVA 1 
GRANADA 74 2

MARBELLA 3 
C.R. ALARCOS 1

GOYU-RYU
BADAJOZ
SEVILLA
CÓRDOBA
MÁLAGA

- 1 CORIA
MERIDA
NERVIÓN

GOYU-RYU
BADAJOZ

SEVILLA
CÓRDOBA

MÁLAGA
CORIA

MÉRIDA
NERVIÓN

C.R. ALARCOS 
BETIS
S. FERNANDO
FLAMENCO
JEREZ
HUELVA
GRANADA 74
MARBELLA

CONSTRUCCIONES

LOPEZ-OSAn
M<DSo

¡KDIPIMfcDSA
Le ofrece sus servicios para la 
reforma de:

* LOCALES COMERCIALES

* FACHADAS Y BALCONES

* CUBIERTAS

* REFORMAS DE INTERIORES, 
ETC.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO EN

(91)3 67 63 33

EQUIPO J G E P GF GC Ros

1 LANGREO
2 DEPORTIVO B
3 SPORTINGB
4 FUENLABRADA
5 AVILÉS
6 LUGO
7 TALAVERA
8 ARANJUEZ
9 MANCHEGO

10 E. ASPONTES
11 CARABANCHEL
12 CELTA B
13 GETAFE
14 MARINO
15 MALLORCA B
16 FERROL
17 OVIEDO B
18 MOSCARDÓ
19 R. MADRID C
20 PONTEVEDRA
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3 3 0 0 7 4 9 ARANJUEZ

AVILÉS3 3 0 0 6 3 9
3 2 1 0 7 2 7 CARABANCHEL
3 2 1 0 6 3 7 CELTA B
3 1 1 1 8 5 4 DEPORTIVO B
3 1 1 1 5 4 4 E. AS PONTES
3 1 1 1 2 2 4 FERROL

3 1 1 1 3 4 4 FUENLABRADA

3 1 1 1 3 4 4 GETAFE

3 1 1 1 6 9 4 LANGREO

3 1 1 1 3 6 4 LUGO

3 1 0 2 6 6 3 MANCHEGO

3 0 3 0 2 2 3 MALLORCA B

3 0 3 0 0 0 3 MARINO

3 1 0 2 6 8 3 MOSCARDÓ

3 0 2 1 2 3 2 OVIEDO B

3 0 2 1 2 3 2 PONTEVEDRA

3 0 1 2 3 5 1 R. MADRID C

3 0 1 2 3 5 1 SPORTING B

3 0 1 2 2 4 1 TALAVERA

1 M 2-1

7-1

1-5

3-0 1-2

2-1 2-1

1-1 4-1

0-0 1-1

2-0

0-0

3-2

3-1

1-1 1-0

4-2

0-0 0-0

1-2 2-3

0-0

0-1 ■ l - l

2-3

1-1 1-0

CARPINTERÍA

S A L A Z A R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

TERCERA DIVISION

EQUIPO J G E P GF GC Píos

DEPORTIVO B 
CELTA B 

E. AS PONTES 
ARANJUEZ 

MOSCARDÓ 
SPORTING B 

FERROL 
MARINO 

MANCHEGO 
PONTEVEDRA

<M

1 MALLORCAB 
0 AVILES

FUENLABRADA 
OVIEDO B 
CARABANCHEL 
TALAVERA 
GETAFE 
LUGO
R. MADRID C 
LANGREO

MALLORCA B 
AVILÉS 

FUENLABRADA 
OVIEDO B 

| CARABANCHEL 
TALAVERA 

GETAFE 
LUGO 

R. MADRID B 
LANGREO

PONTEVEDRA 
DEPORTIVO B 
CELTA B 
E. AS PONTES 
ARANJUEZ 
MOSCARDÓ 
SPORTING B 
FERROL 
MARINO 
MANCHEGO
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1 PUERTOLLANO 3 3 0 0 6 1 9 Al MARRO
2 TOMELLOSO 3 2 1 0 7 2 7

MLmMunU

AZUQUECA
3 HELLÍN DPTVO. 3 2 1 0 6 1 7 BELMONTE
4 AZUQUECA 3 2 1 0 5 2 7 BOLAÑEGO
5 CONQUENSE 3 1 2 0 5 3 5 CAMPILLO
6 TORRUOS 3 1 2 0 2 1 5 CONQUENSE
7 GUADALAJARA 3 1 2 0 1 0 5 GIMNÁSTICO
8 TORPEDO 66 3 1 1 1 2 2 4 GUADALAJARA
9 GIMNÁSTICO 3 1 .1 1 Z 2 4 HELLÍN DPTVO.

10 CAMPILLO 3 1 1 1 2 2 4 MANZANARES
11 SOCUÉLLAMOS 3 1 1 1 1 1 4 MORA
12 LA SOLANA 3 1 1 1 3 4 4 PUERTOLLANO
13 VILLARROBLEDO 3 0 3 0 4 4 3 SOCUÉLLAMOS

14 ALMAGRO 3 1 0 2 4 6 3 LA SOLANA

15 MANZANARES 3 1 0 2 3 5 3 AT. TERESIANO

16 BOLAÑEGO 3 1 0 2 3 6 3 TOMELLOSO

17 VALDEPEÑAS 3 0 2 1 1 3 2 TORPEDO 66

18 AT. TERESIANO 3 0 1 2 5 8 1 TORRUOS

19 MORA 3 0 0 3 2 6 0 VALDEPEÑAS

20 BELMONTE 3 0 0 3 2 7 0 VILLARROBLEDO

| 3-1 0-3

3-1

1-3

0-2

0-0

1-1 1-1

1-0

0-0 1-0

2-0 1-1

1-2

1-2 1-2

_J_ 2-0 i H

1-0 0-0

2-1

1-2 1-1

3-1 3-0

1-2 1-0

0-0

1-1 0-2

RESTAURANTE - CAFETERIA

Pza. España, 17 - Telf.: 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)

HELLIN 
ALMAGRO 

CONQUENSE 
TORPEDO 66 
TERESIANO 

I GUADALAJARA 
| SOCUÉLLAMOS 

VALDEPEÑAS 
MORA 

TOMELLOSO

0 LA SOLANA
1 BELMONTE
1 VILLARROBLED.
2 AZUQUECA 
2 TORRUOS
0 GIMNASTICO 
0 CAMPILLO 
2 PUERTOLLANO 
2 BOLAÑEGO 
0 MANZANARES

LA SOLANA 
BELMONTE 

(VILLARROBLED. 
AZUQUECA 
TORRUOS 

GIMNÁSTICO 
CAMPILLO 

[ PUERTOLLANO 
BOLAÑEGO 

MANZANARES

TOMELLOSO
HELLÍN
ALMAGRO
CONQUENSE
TORPEDO 66
TERESIANO
GUADALAJARA
SOCUÉLLAMOS
VALDEPEÑAS
MORA

M a n c h e s
DE LA REGION
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DEPORTES

U.D. Socuéllamos
96/97

PORTERO: FELIPE Martínez 
Montejano.
EDAD: 25 años.
Temporada Anterior.

PORTERO: Luis ARCAS 
Gallego.
EDAD: 23 años.
A.D. San Clemente.

DEFENSA: Daniel Antonio 
Rodríguez “DANI” .
EDAD: 19 años.
Albacete Balompié Sub-19.

DEFENSA: Femando NIETO 
Jara.
EDAD: 19 años.
Albacete Balompié Sub-19.

DEFENSA: ABRAHAM 
Sánchez López.
EDAD: 23 años.
Hellín Deportivo.

DEFENSA: José F. Sánchez 
Navarro “JOSETE” . 
EDAD: 26 años.
C.P. Villarrobledo.

DEFENSA: Manuel Amador 
BONILLA Padilla.
EDAD: 27años.
Temporada anterior.

DEFENSA: Eugenio TINAJO 
Grande.
EDAD: 26 años.
Temporada anterior.

MEDIO: Rafael CANO 
Sáez.
Edad: 21 años.
Onda (Castellón).

MEDIO: MARIO Víctor 
Vázquez.
EDAD: 25 años.
Mar Menor (Murcia).

MEDIO: Miguel GALLEGO 
Gómez.
EDAD: 27 años.
Temporada anterior.

MEDIO: Francisco Javier 
MAYORGA.
EDAD: 25 años.
Mota del Cuervo.

MEDIO: ÓSCAR Ramírez 
Lara.
EDAD: 24 años. 
Temporada anterior.

DEFENSA: José Antonio 
Jiménez Navarro “TOÑO” . 
EDAD: 27 años.
Temporada anterior.

MEDIO: NENE. 
EDAD: 29 años. 
C.D. Manchego.

DELANTERO: José María 
BECERRA García. 
EDAD: 19 años.
Tomelloso C.F.

DELANTERO: JULIO Valdés 
Fresneda.
EDAD: 22 años.
Mota del Cuervo.

DELANTERO: Juan Jiménez 
SOTOCA.
EDAD: 22 años.
Mar Menor (Murcia).

PRESIDENTA: 
Pilar López Caro.

ENTRENADOR:
Casiano Alarcón Medina.

SEGUNDO ENTRENADOR: 
Eugenio Alcolea.

IDAtNTOIAir
TU CENTRO 
DE COPAS

Cánovas, 5 - Telf.: (926) 51 22 33 - TOMELLOSO (C. Real)

JA PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

X
HEREDIA

c
l’ROIM CCIOMIN
ARTISTICAS NUEVA DIRECCIÓN

IIEII Fililí C/ Antonio López, 249 - 4o (Edificio Vértice) 
28041 MADRID

VIVIENDAS, LOCALES, NAVES 
INDUSTRIALES, SOLARES, ETC.

LUIS ROSADO ESPINOSA

CI García Pavón, 47 
Telf.: (926) 50 62 24 - TOMELLOSO
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ECONOMÍA
SE DESBLOQUEA LA NEGOCIACIÓN

El Consejo Económico y Social 
se constituirá antes del 15 de 
noviembre

C.M.
El próximo 15 de Noviembre ha 

sido fijado como fecha tope para la 
constitución del Consejo Económi
co y Social de Castilla-La Mancha, 
según informó el consejero de Eco
nomía y Administraciones, Miguel 
Ángel Montañés, al término de la 
segunda reunión mantenida por los 
representantes de los diferentes co
lectivos que integrarán este Consejo 
con el objetivo de desbloquear su 
constitución.

Según señaló Montañés, el pri
mer acuerdo alcanzado por unani
midad de todos los participantes en 
esta reunión ha sido desbloquear la 
constitución de este órgano asesor, 
lo que estaba pendiente desde su 
creación por Ley en julio de 1994. 
‘Todos hemos manifestado una vo
luntad clara y precisa de constituir 
el CES y se ha fijado como fecha 
tope el próximo 15 de Noviembre”.

Asimismo, se ha aprobado la 
propuesta conjunta presentada por 
CECAM y sindicatos sobre la pari
dad en la representación sindical y 
empresarial, con lo que se zanja una 
de las cuestiones que había retrasa
do la constitución de este órgano, ya 
que en la Ley de creación del CES 
se establecía que los sindicatos con
taban con ocho representantes y los
empresarios con seis.

Para la igualdad de representa
ción entre sindicatos y empresarios, 
Montañés dijo que se iban a buscar 
fórmulas legales para intentar que 
ya se constituya con igual número 
de representantes de ambos colecti
vos sin necesidad de modificar la
Ley del Consejo Econó-mico y So
cial , aprobada el 26 de Julio de 1996,.

Sin embargo, el consejero de 
Economía y Administraciones Pú
blicas no descartó la posibilidad de

Alejandro Alonso, consejero de Industria y  Trabajo.

que fuese necesario modificar la ci
tada Ley, si los servicios jurídicos 
no encontrasen las fórmulas legales 
oportunas.

Sobre la Organización de Profe
sionales Autónomos (OPA), el con
sejero que fue el portavoz de todos 
indicó que “no hemos tratado sobre 
los problemas internos de la mis

ma”, ya que, es la propia OPA quien 
debe resolver y establecer la perso
na que debe representarles en el 
CES.

Montañés añadió que “lo que se 
ha acordado es que esta organiza
ción tendrá garantizado un repre
sentante en el CES, conforme esta
blece la Ley 2/94”.

FEDETO y CCM renuevan una 
línea de crédito destinada a las
PYMES

C.M.
La Federación Empresarial To

ledana (FEDETO) y Caja Castilla- 
La Mancha (CCM) renovaron los 
pasados días por tercera vez el con
venio por el que la entidad crediticia 
abre una línea de crédito destinada a 
las pequeñas y medianas empresas 
(PYMES) de la región a intereses 
ventajosso, según aseguró el presi
dente de CCM, Tomás Martín- 
Peñato.

El importe de la línea de crédito 
que abre la principal Caja de Aho
rros de la región es de 12.000 millo
nes de pesetas, destinados sobre todo 
al fomento de la exportación, opera
ciones de tesorería y renovación de 
maquinaria e infraestructuras comer
ciales.

Por su parte, el presidente de 
FEDETO, Fernando Jerez Alonso, 
destacó el beneficio que estas líneas 
de crédito suscritas con Caja Casti

lla-La Mancha y otras entidades que 
permiten que “nuestras pequeñas y 
medianas empresas puedan compe
tir con otras del resto del país”.

A este respecto, Jerez Alonso 
señaló que junto a estos 12.000 mi
llones de pesetas que pone a dispo
sición de las PYMES de la región 
CCM hay que sumar otros 16.000 
millones procedentes de otros con
venios suscritos recientemente por 
FEDETO.

LA AGENCIA TRIBUTARIA EN LA REGIÓN 
HA DEVUELTO YA MÁS DE 2.600 MILLONES

Hasta finales de agosto se han devuelto 2.679 millones de pesetas a los 
contribuyentes de la región.

Devueltas más de 54.000 
declaraciones negativas

KOKA
La Delegación Especial de la 

Agencia Estatal de Administración 
Tributaria en Castilla-La Mancha 
ha realizado hasta finales de agosto 
un total de 54.543 devoluciones de 
las declaraciones de la renta corres
pondientes a 1995 que resultaron 
negativas, lo que supone el 24,5 por 
ciento de las mismas.

Según señaló el delegado espe
cial de la Agencia Tributaria en 
Castilla-La Mancha, Jaime Ripa, 
hasta el momento se han devuelto a 
los contribuyentes de la región 2.679 
millones de pesetas, es decir, el 16,5 
por ciento del importe total.

Por provincias, en Albacete se 
han realizado en dicho periodo de 
tiempo 11.381 devoluciones por 
importe de 538 millones; en Ciudad 
Real el número asciende a 13.756

por un valor de 723 millones, mien
tras que en Cuenca las devoluciones 
realizadas hasta el momento ha sido 
6.879 y 281 millones.

Por su parte, en Guadalajara 
6.965 contribuyentes ya han recibi
do la devolución por un importe 
total de 343 millones y en Toledo 
han sido 15.562 y una cifra de 793 
millones de pesetas.

Ripa indicó que en diciembre la 
Agencia Tributaria habrá realizado 
la mayoría de las devoluciones de 
las declaraciones de la renta negati
vas de la región y está previsto que 
en enero se hayan concluido.

Asimismo, dijo que las prime
ras declaraciones que se han gestio
nado son las que no presentan nin
gún error o coincidencia, y que éstas 
serán revisadas en los próximos 
meses.

SEGÚN LOS ESTUDIOS DE LA COMISIÓN 
EUROPEA “INFOREGIO” Y EL BBV

La región, ejemplo de 
colaboración entre sindicatos 
y empresarios

C.M.
Castilla-La Mancha ha sido 

puesta como ejemplo por el papel de 
colaboración existente entre sindi
catos y empresarios tanto por la 
Comisión Europea “Inforegio”, 
como por el estudio realizado por el 
BBV sobre esta región.

El informe llega a esta conclu
sión basándose en un análisis lleva
do a cabo entre los años 1991 y 
1994, y destaca los acuerdos que se 
han alcanzado en la región al abor
dar los problemas de infraestructura 
y de política estructural regional.

En este mismo sentido, se ex

presa el estudio regional que ha pu
b licado el BBV, ded icado  
monográficamente a la región, don
de se subraya que “las relaciones 
entre trabajadores, empresarios y 
Gobierno regional han sido de ne
gociación continua y de modera
ción, lo que ha generado un mayor 
desarrollo económico e industrial”.

Para que el proceso de europei-' 
zación sea progresivo, la Comisión 
señala que es imprescindible una 
colaboraión creciente, además de 
una mayor cohesión y entendimien
to entre todas las partes tal y como 
está sucediendo en esta región.
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AGRICULTURA
EN LA PRIMERA REUNIÓN DEL CONSEJO DE GOBIERNO TRAS 
LAS VACACIONES ______________________________

Aprobada la creación de las 
Oficinas Comarcales de 
Agricultura y Medio Ambiente

nos blancos.
Según el expediente incoado tras 

una inspección de la Dirección Gene
ral de Comercialización e Industriali
zación Agroalimentaria, se observa
ron varios depósitos que contenían 2'9 
millones de litros de vino blanco sin 
que quedase constancia de los movi
mientos de entrada y salida de vinos, 
ni otros documentos de acompaña
miento que amparasen su transporte.

Por otro lado, el Consejo de Go
bierno también ha dado el visto bueno 
a la firma de un convenio entre la 
Consejería de Agricultura y Medio 
ambiente y el Instituto Tecnológico 
Geominero de España para desarrolar 
cinco trabajos de investigación relati
vos a los recursos hídricos de Castilla- 
La Mancha.

El Consejo de Gobierno también 
aprobó otro acuerdo para la mejora de 
caminos en Calera y Chozas, de la 
provincia de Toledo, a través de obras 
y acondicionamiento. Esta partida con
tará con más de 80 millones de pese
tas. Estos trabajos forman parte del 
Plan de Mejoras Territoriales defini
do pra la Comarca de Talavera de la 
Reina.

Las agencias de extensión agraria, como la de la imagen desaparecerán tras 
la creación de las oficinas comarcales de Agricultura y  Medio Ambiente.

C.M.
El Gobierno de Castilla-La Man

cha, en su primera reunión tras las 
vacaciones, y a propuesta de la conse
jería de Agricultura y Medio Ambien
te, ha aprobado un decreto por el que 
se crean las oficinas comarcales de 
este departamento, que prestarán los 
servicios y funciones que hasta ahora

gestionaban las agencias de extensión 
agraria, los servicios veterinarios y la 
guardería forestal.

También se ha acordado sancio
nar con una multa de más de 13 millo
nes de pesetas a la sociedad CEJEMA 
S.L., con instalaciones en Noblejas, 
por la falta de registros y documenta
ción preceptiva de una partida de vi-

SE PROPONE UNA INVERSION QUE SUPEREN LOS 13.000 MILLONES DE 
PESETAS PARA TODA LA REGIÓN

Los proyectos para modernizar el 
regadío pueden ahorrar en un 30 por 
ciento el consumo

C.M.
La realización de los casi 1.800 

proyectos presentados para la moder- • 
nización de regadíos en Castilla-La 
Mancha, supondrían un ahorro anual 
del 20 ó 30 porciento del consumo 
actual de agua en la región, es decir 
unos 200 hectóñietros cúbicos, canti
dad que está por encima de los 170 
hectómetros que se gastan al año en el 
abastecimiento de las poblaciones de 
la región.

La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha recibido un total 
de 1.769 solicitiudes de ayuda para la 
modernización y mejora de los siste
mas de regadío-, que supondrían una 
inversión superior a los 13.000 millo
nes de pesetas y afectarían a 172.000 

• hectáreas, un 41 por ciento de la su
perficie total de regadío de la región.

Estos proyectos, con los que se 
pretende optimizar el consumo del 
agua, corresponde a unos 14.000 agri
cultores, si bien la mayoría de las 
solicitues que se han realizado, los son 
de forma colectiva por sociedades 
agrarias de transformación o comuni
dades de regantes.

El Plan Regional de Regadíos 
establecece tres tipos de actuaciones 
para acogerse a estas ayudas: la reali

zación de estudios previos, obras de 
modernización de instalaciones y la 
mejora en la gestión del agua. Para las 
obras de modernización puede llegar 
a concederse ayudas de un máximo 
del 35 por ciento en inversiones de 
carácter individual y del 45 por ciento 
en aquellas que seaan colectivas, mien
tras que para la mejora de la gestión 
del agua puede alcanzar el 85 por 
ciento.

En la mejora de regadíos se da 
prioridad a los cultivos leñosos, prin
cipalmente el viñedo y el olivar, se
guido de los cultivos hortícolas de 
interés social y los cereales tradicio
nales ; asimismo tienen preferencia las 
acciones colectivas realizadas por 
comunidades de regantes, cooperati
vas, sociedades agrarias de transfor
mación (S.A.T.) u otras fórmulas 
asociativas.

N oticiario A grícola

EL CONSEJO ASESOR AGRARIO APRUEBA EL DECRE
TO QUE DESARROLLA LA LEY DE CÁMARAS AGRARIAS.
El Consejo asesor Agrario de Castilla-La Mancha, compuesto por 
representantes de UPA, ASAJA, COAG, UCAMAN, UGT y CC.OO. ha 
dado su visto bueno al decreto que desarrollará la ley de Cámaras 
Agrarias.

Este decreto, tutelará administrativa y económicamente las cáma
ras, regulará la Comisión provincial que liquida el patrimonio de las 
cámaras locales agrarias extinguidas y el funcionamiento de los plenos 
de las cámaras actuales, hasta que tengan lugar las elecciones y sean 
elegidos los nuevos representantes.

La Comisión estará compuesta por el delegado de Agricultura en 
cada provincia, asistido por un funcionario y tres vocales en representa
ción de las organizaciones profesionales agrarias.

El decreto debe pasar ahora por el Consejo Consultivo y luego por 
el Consejo de Gobierno.

LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA GESTIONARÁ EN 
1997 UNOS 160.000 MILLONES DE PESETAS. Aunque todavía no 
se ha cerrado el borrador de los presupuestos de la Consejería de 
Agricultura y Medio ambiente para 1997, se estima que este departa
mento regional gestionará durante el próximo año entre 155.000 y 
165.000 millones de pesetas, según anunció hoy en rueda de prensa el 
viceconsejero de Agricultura, Antonio Salinas.

La mayor parte de esta dotación económica, alrededor de 100.000 
millones, procederá de fondos comunitarios correspondientes tanto a 
ayudas directas de la Unión Europea, como a líneas co-financiadas.

Esta estimación económica supone un importante incremento en 
relación con los presupuestos de la Consejería de Agricultura gestiona 
este año 1996, situados en irnos 134.000 millones de pesetas. Dicho 
aumento se debe principalmente al haber asumido la comunidad nuevas 
competencias en materias agrarias.

900 MILLONES PARA FOMENTAR LA AGRICULTURA 
EXTENSIVA EN LA REGIÓN. El programa de ayudas destinado al 
fomento de la agricultura extensiva, dentro de la campaña agrícola 1996/ 
97, contará con un presupuesto en la región de unos 900 millones de 
pesetas y la Consejería ha establecido los requisitos necesarios para 
acogerse a estas subvenciones.

Este programa sirve para apoyar la continuidad del barbecho tradi
cional, de acuerdo con las necesidades de cada comarca, y trata de 
fomentar el aprovechamiento de las rastrojeras para la alimentación del 
ganado y las aves esteparias, animando a que las producciones agrarias 
utilicen métodos compatibles con la protección del medio ambiente.

Dicha línea de ayudas está financiada en un 75 por ciento por el 
FEOGA y el resto por la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente 
y el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Para el fomento de la agricultura extensiva se han establecido primas 
anuales que pueden llegar hasta 5.500 pesetas por hectárea, y estas 
ayudas pueden incrementarse hasta un 40 por ciento si, en la superficie 
destinada a barbecho, se siembran leguminosas para la alimentación del 
ganado o de las aves esteparias.

Podrán beneficiarse de estas ayudas todos los titulares de explota
ciones ubicadas en la región que se acogieron a las subvenciones de 
fomento de campañas anteriores, así como quienes lo soliciten por 
primera vez para la presente campaña.

Los agricultores que hagan por primera vez esta petición deben 
asumir una serie de compromisos, como dejar de barbecho tradicional 
una superficie mínima de 5 hectáreas, a parte de las que están estableci
das obligatoriamente por la normás comunitarias.

De igual forma, la superficie agrícola acogida a estas ayudas no 
podrían variar durante cinco años y no se deberán realizar quema de 
rastrojos en toda la explotación, ni cultivos herbáceos en la superficie 
declarada, salvo si son leguminosas para la alimentación del ganado o de 
las aves.

Asimismo, durante el período de no cultivo estará prohibido usar 
fertilizantes y otros productos químicos en la superficie acogida a dichas 
ayudas, al igual que será necesario conservar el rastrojo de las parcelas 
de barbecho tradicional hasta el 31 de enero siguiente a la última 
cosecha, como mínimo.

Las personas interesadas en solicitar estas ayudas podrán hacerlo, 
hasta el 30 de Septiembre, en las delegaciones provinciales de la 
Consejería de Agricultura y Medio Ambiente.

AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE DESTINA 406 MI
LLONES A LA RECUPERACIÓN Y MODERNIZACIÓN DEL 
OLIVAR DE LA REGIÓN. Se han recibido cerca de 4.700 solicitudes 
para la aplicación de mejoras en cerca de 42.000 hectáreas en la 
comunidad autónoma, cantidades en las que no se incluye la línea 
orientada a la mecanización que también forma parte de los incentivos.

La respuesta al plan confirma la necesidad de modernización que 
había detectado la administración regional y el interés de los oleicultores 
por abordarla.

Es la Orden de 19 de Febrero la que regula las actuaciones sobre 
^modernización de técnicas culturales, mejora sanitaria, mecanización y 
replantación e incremento de la densidad del cultivo del olivo en nuestra 
región.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #364, 20/9/1996.



LVII EDICIÓN DE LA EXPOSICIÓN NACIONAL DE ARTES PLÁSTICAS DE 
VALDEPEÑAS

CUANDO SE CONMEMORA EL 150 ANIVERSARIO 
DE SU NACIMIENTO

Una apertura hacia las técnicas 
vanguardistas

Alcázar rinde homenaje a 
su pintor Ángel Lizcano

Coincidiendo con lá celebración 
de las F iestas del V ino de 
Valdepeñas, y en los salones de ex
posiciones del Centro Cultural 
“Cecilio Muñoz Fillol” de esta ciu
dad se procedió a la inauguración de 
la LVII edición de la Exposición 
Nacional de Artes Plásticas, que 
estará abierta al público hasta el 
próximo día 6 de octubre, y en la que 
se exponen un total de 100 obras, 60 
de pintura y 40 de escultura.

Victoriano González de la Ale
ja, alcalde de la ciudad, junto con el 
concejal de Cultura del ayuntamien
to valdepeñero, Jesús Martín, y 
María Dolores Borreguero, en re
presentación de Caja de Madrid, 
fueron los encargados de inaugurar 
esta edición.

Jesús Martín, concejal de Cultu
ra, agradeció la asistencia de los allí 
presentes y animó a los artistas cu
yas obras no habían sido seleccio
nadas a seguir participando en pos
teriores ediciones, ya que únicamen
te se expusieron 100 de las 723

obras recepcionadas.
La representante de Caja de 

Madrid, elogió la exposición y dio 
la enhorabuena a la organización y a 
los artistas que asiten a la Exposi
ción y recordó que la entidad que 
representa celebra el Certamen de 
Pintura y Escultura, también duran
te el mes de septiembre, y colabora 
con el Concurso de Dibujo de la 
Fundación “Gregorio Prieto”.

P osterio rm ente, el a lcalde 
valdepeñero fue el encargado de 
tomar la palabra y agradeció el gran 
número de envíos recepcionados por 
el Ayuntamiento de Valdepeñas y 
tras reconocer la Exposición como 
la mejor de España, dijo que ésta era 
“algo que nos da el ser o no ser 
cultural de nuestra ciudad”.

La edición de este año está dedi
cada al pintor Eduardo Urculo y 
reparte una dotación económica de
5.950.000 pesetas en premios insti
tucionales y de 12.750.000 pesetas 
en fondo de adquisición de obra por 
particulares, que aportan una canti
dad mínima de 500.000 pesetas.

El jurado, que se reunió en los 
días finales del mes de julio, presidi
do por el propio concejal de Cultura, 
coincidió en otorgar la “Primera 
Medalla de la Exposición”, dotada 
con tres millones de pesetas, al pin
to r de P ied rabuena Pedro 
Castrortega, que presentó un cuadro 
abstracto titulado “Voluntades Tur
badas II”.

El premio “Pámpana de Oro”, 
dotado con 800.000pesetas, fue para 
la obra de escultura “Oveja”, cuyo 
autor es Jean Fran§oise Fourtou.

La pintura “Descanso”, de Jesús 
Cortés Caminero, obtuvo el premio 
“Pámpana de Plata”, dotado con
750.000 pesetas; y lapintura “Fuen
te Sintra” de Carlos Morago obtuvo 
un premio de 600.000 pesetas.

Jesús Martín, durante la inaugu
ración de la muestra, defendió el 
criterio del jurado a la hora de con
ceder el priemr premio, bastante dis
cutido por parte de la opinión públi
ca, señalando que se había hecho 
“una apuesta de ruptura con la tradi
ción de la exposición”.

C.M.
El consejero de Educación y 

Cultura, Justo Zambrana, asistió los 
pasados días a la inauguración de la 
Exposición Conmemorativa del 150 
A niversario  del p in to r Á ngel 
Lizcano, que tiene lugar en el Mu
seo Municipal de la localidad ciuda- 
rrealeña de Alcázar de San Juan. 
Junto a Zam brana tam bién se 
econtraban presentes en la inaugu
ración el delegado de la Junta en la 
provincia de Ciudad Real, Anastasio 
López Ramírez, y la concejala de 
C u ltu ra  del ayuntam iento  
alcazareño, María de los Ángeles 
Pérez Montero.

El responsable regional de Cul
tura señaló que la exposición era 
una buena muestra de “una cultura 
de todos, no sólo de la Administra
ción y entidades públicas” y destacó 
la importancia que eventos como 
éste deben tener en los diferentes 
pueblos.

Esta exposición que ha sido or
ganizada por el Patronato Munici
pal de Cultura de Alcázar, se englo
ba dentro de las diferentes activida

des que se están llevando a cabo en 
esta localidad para conmemorar el 
150 aniversario del nacimiento del 
pintor alcazareño.

En esta muestra, que permane
cerá abierta hasta el 3 de noviembre, 
se exponen más de un centenar de 
óleos y dibujos originales de este 
artista, propiedad tanto del Museo 
Municipal como de una larga lista 
de instituciones, entidades y parti
culares.

Ángel Lizcano, que nació en 
Alcázar de San Juan en 1846, fue 
alumno de la Escuela de Bellas Ar
tes de San Femando de Madrid y 
desde joven participó en las exposi
ciones nacionales de Bellas Artes, 
donde se le concedieron cuatro me
dallas por sus cuadros “La cogida 
del diestro”, “Cervantes y sus per
sonajes”, “Exposición de dos poli
chinelas” y “Carlos II, visitando el 
monasterio de Cardeña” .

Lizcano destacó como ilustrador 
taurino en las revistas de su época y 
también ilustró importantes publi
caciones como los “Episodios Na
cionales” de Benito Pérez Galdós.

Julio Alfredo Egea gana el premio “Juan Alcaide”
C.M.

El veterano Julio Alfredo Egea 
de Almería resultó ganador de la 
decimoséptima edición del Premio 
Nacional de Poesía “Juan Alcaide”, 
cuyo fallo se dio a conocer el pasado 
domingo coincidiendo con la jom a
da de clausura de las Fiestas de la 
Vendimia en Valdepeñas, en un acto 
celebrado en la sede de la Asocia
ción de Amigos del poeta manche- 
go-

El andaluz Egea, presente en su

proclamación como ganador, leyó 
algunos de los versos premiados 
ante unas doscientas personas, entre 
las que se echó en falta al público 
más joven.

También estaban presentes Luis 
Jiménez Martos, integrante del ju 
rado calificador; la consagrada poe
ta S agrario Torres, la j oven promesa 
Aurora Gómez de Campos y el con
cejal de Cultura, jesús Martín, junto 
a miembros de la Asociación de 
Amigos “Juan Alcaide”, como los

hermanos Creis Córdoba, entre 
otros.

Egea recibirá medio millón de 
pesetas de premio y verá publicado 
su libro de versos gracias a un acuer
do de coedición entre la asociación 
mencionada y el Ayuntamiento de 
Valdepeñas.

En el terreno de la narrativa, el 
madrileño Daniel Sánchez Arévalo 
se alzó con el premio del certamen 
nacional de novela corta “Carta Pue
bla” de Miguelturra (Ciudad Real),

en la decimoctava edición, por su 
obra “Treinta y uno de junio”.

El Ayuntamiento de la localidad 
valdepeñera instituye el galardón, 
en homenaje a la constitución y des
de que ésta fuera aprobada en refe
réndum.

El primer premio está dotado 
con la publicación de cuatrocientos 
ejemplares numerados, de los que 
150 quedarán en poder del autor, 
quien recibirá, además, el símbolo 
del certamen.

Com o fin a lis ta  quedó el 
churriego Hilario Rivero Martínez 
por su creación “El visitante inopor
tuno” .

El jurado calificador hizo una 
mención especial al trabajo del ara
gonés Guillermo Cabal Jover “El 
regreso de Nicea a la ciudad”.

El j urado calificador estaba com
puesto por Santiago Ciudad Rue
das, Daniel Escribano Vela, Luis 
García Pérez y Juan Ramón Día 
Pinto.
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CON LA DESTACADA PARTICIPACIÓN DE TEATRO LLIURE, UROC Y UR

En marcha la XXII edición del 
Festival Nacional de Teatro 
“Lazarillo” de Manzanares

( C iu d a d  R e a l)  • {
Del 1 2 ol 2 1 de Septiembre de >T,9>9ó'

L a z a r !  i l o ' *9 ó»
X X I! F E S T IV A L D E  T E A T R O

C.M.
La program ación d trece 

espectáuclos conforma el embrión 
de la vigésimosegunda edición del 
Festival Nacional de Teatro Lazari
llo. Teatro Lliure, Uroc Teatro y UR 
seránalgunos de los grupos de cali
dad que pasarán por el Gran Teatro 
de Manzanares entre el 12 y el 21 de 
septiembre.

El presupuesto de este festival 
asciende a 11 millones de pesetas. 
Caja Madrid sigue sindo la entidad 
que más apuesta por el aconteci
miento cultural con una aportación 
de 6 millones de pesetas. La Junta 
de Comunidades y la Diputación de 
Ciudad Real han decidido subirse 
este año al carro del principal en
cuentro teatral que abre el otoño en 
nuestra región, desembolsando
1.750.000 pesetas, respectivamen
te.

El Ayuntamiento anfitrión cede 
el teatro, que dirige Rafael Zárate, 
entrañable actor también miembro 
del grupo organizador.

Los integrantes de Lazarillo 
T.C.E. con Paco Gijón y Antonio 
Bellón al frente, han dedicado los 
meses precedentes a seleccionar las 
trece obras participantes, siguiendo 
en directo cerca de 50 espectáculos.

Los grupos que tomarán parte 
en esta cita preotoñal con la drama
turgia son Lee Hayes, de animación 
callejera, T eatre Lliu- re, T eatro Me-

r i d i o n a 1,
Compañía de 
Angel Ruiz y 
M a r i a n o  
Marín, Uroc 
Teatro, Meta- 
dones, Zan
guango Tea
tro, Tanttaka 
Tea- troa,
Peach, Gog I 
Magog, Calle 
42 y UR.

La músi
ca la pondrán 
dos madrile
ños, Á ngel 
Ruiz (cantan
te) y Mariano 
M arín (p ia
no), los cua
les interpreta
rán árias. de 
ópera, jazz, 
soul o canción 
española en el 
bar del Par
que.

Los pre
cios de las en
tradas continuarán siendo popula
res, 700 pesetas la entrada, y podrán 
adquirirse bien llamando por teléfo
no al Gran Teatro en un horario 
determindo para ello o personal
mente en la taquilla dos horas antes 
de cada representación.

Lazarillo ha reservado un cupo 
de entradas para los jóvenes entra 
16 y 24 años, que podrán disfrutar 
de un descuento sobre el precio de 
las localidades previa presentación 
de la tarjeta joven expedida por el 
festival.

220 millones para el Programa 
de Formación de Adultos

C.M.
La Consejería de Educación y 

Cultura destinará este año 220 mi
llones de pesetas al Programa de 
Formación de Personas Adultas que 
tiene como principal objetivo facili
tar unos conocimientos mínijnos a 
las personas que por cualquier cau
sa, en su día, no pudieron obtener el 
graduado escolar.

El programa, que viene desarro
llando la Consejería desde hace dos 
años en colaboración con los ayun
tamientos y las corporaciones loca
les, contará este año con el apoyo 
del Ministerio de Educación y Cul
tura.

La Consejería destinará 220 
millones de pesetas para el pago del 
personal encargado de la formación, 
las corporaciones locales aportarán 
los centros y el material para las 
clases y el Ministerio colabora por 
primera vez con una aportación de 
128 millones.

Este programa de Formación de 
Personas Adultas está dirigido a la 
población analfabeta, personas adul

tas sin formación básica, mujeres en 
edad activa para inserc ión  o 
reinserción laboral, minorías étnicas 
e inmigrantes.

El curso escolar 1996-1997 que 
comenzará el próximo día 15 de 
septiembre contará con 9.650 alum
nos, en clases de unos 25 estudian
tes.

En total se impartirán 386 mó
dulos, de los cuales 70 se darán en 
Albacete, 104 en Ciudad Real, 49 en 
Cuenca, 28 en Guadalajara y 135 en 
Toledo.

Según los últimos datos del INI, 
tomados del censo de 1991, el nú
mero de analfabetos en Castilla-La 
Mancha es de 84.120, de los cuales 

-14.466 son de Albacete, 30.825 de 
Ciudad Real, 10.295 de Cuenca, 
2.027 de Guadalajara y 26.507 de 
Toledo.

Asimismo, el índice de analfa
betos es superior entre las mujeres 
que entre los hombres.

La Consejería de Educación y 
Cultura de la Junta de Comunida
des, además de poner al servicio de

Justo Zambrana, consejero de 
Educación y  Cultura.

las personas sin estudios este pro
grama de formación, cuenta con un 
servicio bibliotecario público de 402 
bibliotecas que dan cobertura al 
89,45 por ciento de la población.

Además las provincias de Alba
cete, Cuenca y Toledo cuentan con 
un servicio de bibliobuses.

Convocatorias Culturales ■■■
C O N V O C A T O R IA  C O N C U R S O  C A R T E L  S E M A N A  S A N T A  D E  

T O B A R R A  1997.
Con e l f in  d e  se lecc io n a r  e l C a rte l d e  la  S em ana San ta  d e  1997, se  co n vo ca  
un C on cu rso  en la s  m o d a lid a d es  d e  P intura, d o ta d o  con  un p rem io  de
1 50 .000  p e se ta s  y  D ip lom a; y  F o tografía , p a ra  e l que se  f i ja  un p rem io  d e
75 .0 0 0  p e se ta s  y  D ip lom a. El Tem a versa rá  o b lig a to r ia m en te  so b re  la  
Sem ana San ta  d e  T obarra  (im ágen es, tam bores, p a n o rá m ic a d s  d e  la  Sem ana  
Santa, C om posicion es, e tc .). En a m bas m o da lidades , la s  o b ra s  irán sin  
ro tu la r  y  se  exceptú an  las tran sparen c ia s . L as o b ra s  se  p resen ta rá n  en 
p erson a , p o r  A gen cia  o p o r  C o rreo  en la S ede d e  la  A so c ia c ió n  d e  C ofrad ías, 
s ita  en ca lle  A sunción, n° 8, en h orario  d e  10 a 13 h oras  d e  lun es a  v iern es  
du ran te  e l m es de  sep tiem b re  d e  1996. In form ación  en e l te lé fon o : (9 6 7 ) 32  

8 5  71.

I I  C E R T A M E N  L IT E R A R IO  “ V IN O S  D E  L A  M A N C H A  ”
P odrán  p a r tic ip a r  en este  C ertam en  todos  lo s  p o e ta s  qu e  res idan  en e l 
te rr ito r io  n ac ion a l con tra b a jo s  o r ig in a le s  e  in éd ito s  b a sa d o  en la  Viña y  e l 
Vino de  “La M ancha  ” . C ada  a u to r  p o d r á  p re se n ta r  un só lo  traba jo .
E l p la zo  d e  adm isión  fin a liza  e l 31 d e  O ctu bre  d e  1996. Se co n c ed e rá  un 
p r im e r  p rem io  d e  2 7 5 .0 0 0  p e se ta s  y  tro feo  y  un segu n do  p r e m io  d e  12 5 .0 0 0  
p e se ta s  y  trofeo.

I I  C O N C U R S O  N A C IO N A L  F O T O G R Á F IC O  “ V IÑ A  Y V IN O  D E  LA  
M A N C H A ”
La tem ática  s e rá  s o b re  la “Viña y  e l Vino d e  la D en om in ac ión  d e  O rigen  La  
M ancha  ”, en co lecc io n es  d e  5  o b ra s  p o r  au tor. E l p la z o  d e  a dm isión  e s tá  
com pren d ido  en tre  e l 10 y  31 d e  O ctu bre  d e  1996.

I I I  C O N C U R S O  “ V IN O S  D E  L A  M A N C H A ” P A R A  H O S T E L E R ÍA , 
R E S T A U R A C IÓ N  y  T IE N D A S  E S P E C I A U Z A D A S  D E  C A S T IL L A -L A  
M A N C H A
L os in tere sa d o s  deb erá n  e n v ia r  un inform e lo  m e jo r  docu m en ta d o  p o s ib le , 
que a su ju ic io  le  p e rm ita  co m p e tir  con o tro s  con cu rsan tes, con  un con ten ido  
m áxim o d e  3  fo l io s  a  d o b le  espacio , qu e d e b erá  aco m p a ñ a rse  d e  fo to g ra fía s  
d e l estab lec im ien to , c a tá lo g o s  o c a rta s  d e  R estau ran te  que d em u estre  la  
m erito r ia  la b o r  en fa v o r  d e  lo s  V inos d e  la  D en om in ac ión  d e  O rigen  “La  
M a n c h a ”. E l p la z o  d e  adm isión  e s tá  com p ren d id o  en tre  lo s  d ía s  10  a l 31 d e  
O ctu bre  d e  1996. Se e s ta b lecerá n  d o s  p r e m io s  d e  3 5 0 .0 0 0  y  1 7 5 .0 0 0  p e se ta s  y  
Trofeo  C on m em ora tivo .

I V  C O N C U R S O  N A C IO N A L  D E  P E R IO D IS M O  “ V IN O S  D E  L A  
M A N C H A ”
P odrán  p a r tic ip a r  to d o s  a q u e llo s  a u to re s  d e  tra b a jo s  p e r io d ís tic o s , que con  
f ir m a  o  seu dónim o, h aya  s id o  p u b lica d o s  en c u a lq u ier  m ed io  de  
com u n icación  e sc r ito  en tre  e l 1 d e  E n ero  y  e l 15 d e  N o v iem b re  d e  1996. C ada  
p a r tic ip a n te  p o d r á  co n cu rsa r  con  un m áxim o d e  cu a tro  traba jo s. L a ex ten sión  
s e r á  lib re  y  su  con ten ido  e s ta rá  b a sa d o  en la  exa ltac ión  d e  la s  c a lid a d e s  d e  
lo s  V inos d e  la  D en om in ación  d e  O rigen  “La M an ch a  ”. Se e s ta b lec e  un 
p r im e r  p rem io  d e  6 0 0 .0 0 0  p e se ta s  y  T rofeo  y  un segu n do  p rem io  d e  4 0 0 .0 0 0  
p e se ta s  y  Trofeo.

I I  C O N C U R S O  N A C IO N A L  D E  P IN T U R A  “ V IN O S  D E  L A  M A N C H A ”
L os tra b a jo s  deb erá n  s e r  p re se n ta d o s  a n tes  d e l 31 d e  O ctu bre  d e  1996, 
esta b lec ién d o se  un p r im e r  p rem io  d e  1 .0 0 0 .0 0 0  d e  p e se ta s  y  T rofeo  y  un 
segu n do  p rem io  d e  5 0 0 .0 0 0  pese ta s .

N O T A : L as co rre sp o n d ien tes  b a ses  d e  e s to s  C on cu rsos  p u ed en  so lic ita rse  a  
la s igu ien te  d irecc ión :
C O N S E J O  R E G U L A D O R  D E  L A  D E N O M IN A C IÓ N  D E  O R IG E N  
“L A  M A N C H A ”. A vda . d e  C rip tan a , 73 - A pdo . 194. 1 3 6 0 0  A L C Á Z A R  D E  
S A N  J U A N  (C iu d a d  R eal). T eléfon o (9 2 6 ) 5 4  15 23  - F ax (9 2 6 ) 5 4  6 5  3 9

X  C O N C U R S O  D E  D IS E Ñ O  A P L IC A D O  A LA ARTESANÍA D E  CASTILLA- 
LA M AN CH A.
E l p la z o  d e  p re se n ta c ió n  d e  p r o y e c to s  e s tá  a b ie r to  h asta  e l p ró x im o  15  de  
oc tu b re  d e  1996. En la p re se n te  ed ic ión  se  han rea liza d o  m e jo ra s  con  
resp ec to  a la s  a n te r io re s  com o son  una m a y o r  p rom oción , con e l o b je tiv o  de  
lo g ra r  m a yo r  y  m ejo res  p a r tic ip a n te s ; un ju r a d o  co m pu esto  p o r  p ro fe s io n a les  
a ltam en te  cu a lif icados, la  ed ic ió n  d e  un c a tá lo g o  con la s  o b ra s  se le c c io n a d a s  
y  con la e lecc ió n  d e  un tem a específico .
E l tem a e leg id o  es  e l d e  “S om os iguales, som os d iferen tes  ” p o rq u e  las  
d ife ren cia s  en tre  p e rso n a s  n os  en riquecen , y  p o r  e llo  n eces ita m o s  o b je to s  que  
la s  m anifiesten .
L os p ro y e c to s  p re se n ta d o s  han d e  p e r te n e c e r  a a lgu n a  de  e s ta s  tres  
esp ec ia lid a d es: -O b je to s  p a r a  uso P erso n a l 

-O b je to s  p a r a  e l H o g a r  
-O b je to s  “lo c a le s ”

L os p a r tic ip a n te s  se le c c io n a d o s  d eb erá n  p re s e n ta r  un p ro to tip o  d e  la obra , 
rea liza d o  con  la  co p a rtic ip a c ió n  de  un a r tesa n o  d e  C a stilla -L a  M ancha.
L os p rem io s  serán  lo s  s igu ien tes:
-T res p r im e ro s  p rem io s  de  1 .0 0 0 .0 0 0  d e  p ese ta s . U no p o r  esp ec ia lid a d .
-T res segu n dos p rem io s  d e  7 5 0 .0 0 0  p e se ta s . U no p o r  esp ec ia lid a d .
-T res  te rc e ro s  p rem io s  d e  5 0 0 .0 0 0  p e se ta s . U no p o r  e sp ec ia lid a d .
L as o b ra s  se lecc io n a d a s  se  expon drán  en la  M ezqu ita  d e  T ornerías, de  
Toledo, y  se  rea liza rá n  ex posic ion es  itin eran tes  p o r  la s  m e jo res  tien d a s de  
d iseñ o  y  a r tesa n ía  españ olas, adem ás d e  la  ed ic ión  de  un ca tá lo g o  p a r a  su  
d is tribu c ión  en tien das y  rev istas.
P a ra  m ás in form ación  y  docu m en tac ión  p o n e rse  en c o n ta c to  con la  M ezqu ita  
d e  T ornerías. P la za  d e  So larejo , 7. 45001  Toledo.
T eL  (9 2 5 ) 2 5 .32 .54 . F ax (9 2 5 ) 25 .31 .82 .
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UNIVERSIDAD
HABRÁ UN CAMPUS DEFINITIVAMENTE EN LA 
FÁBRICA DE ARMAS DE TOLEDO

Comienzan los contactos 
con el Gobierno para las 
transferencias

EL RECTOR CONFIA EN QUE BONO TENGA EN CUENTA EL INCREMENTO 
PARA EL PRESUPUESTO

La Universidad regional 
superará en el curso 1996/97 
los 30.000 alumnos

C.M.
El rector Luis Arroyo, que se 

trasladó a Toledo para presentar al 
presidente Bono al nuevo presiden
te del Consejo Social de la Univer
sidad, Francisco Luzón, confirmó 
que la inauguración solemne del 
próximo curso universitario tendrá 
lugar el próximo día 1 de octubre, 
un curso que se abre con la novedad 
del incremento de estudiantes ma
triculados.

La Universidad regional ha su
perado ya la barrera de los 30.000 
alumnos, una importante cifra, se
gún Luis Arroyo.

Así, serán como mínimo 1.500 
los nuevos alumnos universitarios 
que comiencen este año sus estu
dios superiores en Castilla-La Man
cha, lo que, sin duda, incrementará 
también las necesidades de la Uni
versidad. Por este motivo, el rector 
aseguró que confiaba que el Gobier
no regional.

En concreto, el consejero de Edu
cación y Cultura, Justo Zambrana, 
tenga en cuenta este incremento en 
la partida presupuestaria que desig
ne el ejecutivo para el próximo año, 
“máxime en este primer año tras la 
asunción de las competencias por la 
Junta en materia universitaria”, pre
cisó Arroyo.

Además del aumento de alum
nos matriculados en la Universidad, 
el Rector aseguró que otra novedad

KOKA
La vuelta al colegio en los centros 

privados cuesta alrededor de 125.000 
pesetas por alumno, cifra a la que si se 
añade la primera mensualidad supon
dría unas 175.000 pesetas, mientras 
que para un centro concertado ascen
dería a las 103.000 y para uno público 
serían una 27.000 pesetas.

Así lo pone de manifiesto en una 
nota la Unión de Consumidores de 
Castilla-La Mancha-UCE, que ha ana

para este próximo curso será la pues
ta en marcha por primera vez del 
servicio de video conferencia, tras 
el éxito  del sistem a de 
multiconferencia que comenzó a 
funcionar el pasado año. Además 
este último servicio se potenciará 
también.

Está previsto que la Universi
dad ponga a disposición de los me
dios de comunicación el novedosos 
sistema de videoconferencia, que 
vendrá a facilitar la tarea docente y 
permitirá una mayor eficacia en la 
gestión de la Universidad. Desde 
cualquiera de los cuatro Campus se 
podrá seguir o impartir clases y con
ferencias a partir de ahora.

Preguntado sobre qué petición 
había realizado al presidente Bono 
en la entrevista que mantuvo con él 
en el Palacio de Fuensalida, el rector 
aseguró, en tono irónico, que no le 
había pedido absolutamente nada, 
pero él le había sugerido que el' 
gasto universitario fuese menos, algo 
que siempre le recuerda -según de
claró Arroyo-.

La entrevista fue distendida y 
aunque sólo duró una hora, tuvieron 
tiempo para hablar de las vacacio
nes, ya pasadas para el rector y el 
presidente de Castilla-La Mancha.

Sobre la cesión de los terrenos 
de la Fábrica de Armas para el Cam
pus de Toledo, el Rector aseguró 
que tan sólo conoce las últimas ges-

lizado lo que cuesta la vuelta al cole
gio en los tres tipos de centros existen
tes y«agrega que estas cifras aumentan 
si en una familia tiene que asistir más 
de un niño a clase, caso en el que “el 
susto económico para los padres no 
será nada desdeñable”.

Según la Unión de Consumido
res, el mayór desembolso se realiza al 
adquirir el uniforme escolar, con un 
coste medio de 80.000pesetas, aproxi
madamente el 60 por ciento del gasto

Luis Arroyo.

tiones que está realizando el equipo 
de gobierno popular del Ayunta
miento de Toledo por los medios de 
comunicación. No obstante mani
festó que sigue con ilusión el trabajo 
que se está realizando contra este 
frente madrileño tanto por parte del 
Ayuntamiento de Toledo como por 
la Consejería de Educación y Cultu
ra.

Luis Arroyo dijo estar conven
cido de que se va a llegar pronto a un 
acuerdo satisfactorio para la ciudad 
de Toledo y para la Universidad. 
Así, por fin, podrá construirse el 
campus universitario de Toledo en 
los terrenos de la Fábrica de Armas.

para los colegios privados o concerta
dos en los que sea obligatorio su uso.

El precio de los libros está en 
tomo a las 16.000 pesetas, aunque 
esta cantidad varía dependiendo del 
curso que se realice y de si sólo se 
exigen libros o también cuadernos de 
trabajo. Además, según la organiza
ción, cada vez son más los padres que 
tienen que destinar una cantidad anual 
para cubrir los gastos de comedor y 
transporte escolar.

C.M.
Los representantes de todas las 

comunidades autonómicas que se 
rigen por el artículo 143 de la Cons
titución, como Castilla-La Mancha, 
mantendrán el próximo mes de oc
tubre una primera toda de contacto 
con el Ministerio de Educación y 
Cultura para tratar sobre las transfe
rencias en materia educativa no uni
versitaria.

Así lo comunicó, recientemente 
en Toledo, el consejero de Educa
ción y Cultura de la Junta de Comu
nidades, Justo Zambrana, en el trans
curso de la inauguración de las “XVI 
Jomadas de Enseñantes con Gita
nos”. Estos actos se han venido ce
lebrando en esta ciudad hasta el 
pasadodía 8 de Septiembre y en ellos 
se han reunidounos 160 educadores 
sociales de toda España y de distin
tos países europeos.

La convocatoria de la reunión 
para tratar sobre dichas transferen
cias corresponde al Ministerio de 
Educación y Cultura y, según Zam
brana, “con toda probabilidad el pri
mer encuentro tendrá lugar en el 
mes de octubre” .

“Para materializar este proceso 
de transferencias, complejo por el 
importante volumen económico y 
de personas que supone, será nece
sario que vengan acompañadas de 
un pacto de inversiones, puesto que 
la región necesita la realización de 
un número elevado de centros de 
secundaria para poder aplicar la 
LOGSE”, según Justo Zambrana.

El traspaso de éstas transieren-. 
cías supondrá que nías de 20.000 
personas, que se dedican actualmen
te en Castilla-La Mancha a las tareas 
educativas, pasarán a depender di
rectamente de la Administración re
gional.

El consejero de Educación y Cul
tura expresó su deseo de que este 
traspaso no se demore demasiado en 
el tiempo y se realice de una forma 
razonable “para que todos, jóvenes 
y adultos de la región, puedan estar 
atendidos y preparados para el futu
ro”.

Por otro lado, Zambrana anun

ció que desde su Consejería, “esta
mos en condiciones de afirmar que 
definitivamente habrá Campus Uni
versitario en la Fábrica de Armas de 
Toledo”.

Una vez que el problema de es
tos terrenos se desbloqueó judicial
mente el pasado mes de abril, el 
Ministerio de Defensa ha notificado 
en estos días al consejero de Educa
ción y Cultura que todo está prepa
rado para la cesión a la Universidad 
de parte de estos terrenos de la anti
gua Fábrica de Armas.

“Estoy seguro -afirma Zambra
na- de que en los próximos días se 
alcanzará un acuerdo entre el Ayun
tamiento, el Ministerio y la Conse
jería para cubrir esta laguna del Cam
pus Universitario de Toledo, pues 
ya está casi ultimado”.

El consejero apuntó que tras este 
inminente acuerdo, acto seguido se 
adjudicará el proyecto “y hacia fina
les de año podemos estar materiali
zando las obras necesarias”, si bien 
prefirió no entrar en más detalles 
hasta que no estén presentes todas 
las partes.

Aunque las inversiones para rea
lizar el Campus de Toledo están 
previstas dentro de los presupuestos 
europeos del FEDER para 1999. 
Justo Zambrana aseguró que la Jun
ta de Comunidades adelantará las 
inversiones precisas para su mate
rialización.

Asimismo, el consejero de Edu
cación y Cultura anunció que el 
próximo día 11 se constituirá en 
Albacete éL Consejo Social de la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
que tiene las competencias de pro
poner al Gobierno regional la posi
ble ampliación de los estudios uni
versitarios.

Las propuestas que haga dicho 
Consejo Social de la Universidad 
regional y con las que, según Zam
brana, el Ejecutivo regional espera 
alcanzar un alto grado de consenso, 
serán la base para establecer como 
se ubicarán los diferentes estudios 
universitarios, así como los proble
mas de in fraestruc tu ras de la 
Politécnica de Toledo.

La UCE afirma que la vuelta al colegio en centros 
privados cuesta entre 175.000 y 27.000 pesetas por alumno

TELÉFONOS DE INTERÉS UNIVERSITARIO

UNIVERSIDAD DE CASTILLA-LA Empresariales (967) 59 92 00 Politécnica de Albacete Albacete (967) 59 92 00 UNIVERSIDAD DE EDUCACIÓN A
MANCHA Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 26 88 00 (Industriales-Informática) (967) 59 92 00 Ciudad Real (926) 29 53 00 DISTANCIA
Rectorado (926) 29 53 00 Ciencias Químicas (926) 29 53 00 Ingeniería Técnica Agrícola Cuenca (969) 22 24 56 Centro Asociado de Ciudad Real
Servicios administrativos (926) 29 53 01 Derecho (967) 59 92 00 de Ciudad Real (926) 29 53 00 Guadalajara (949)21 10 16 “Lorenzo Luzuriaga” (926) 32 24 36
Vicerrectorado d e l'“Campus” Letras (926) 29 53 00 Informática de Ciudad Real (926) 29 53 00 Toledo (925) 22 86 05 (926) 32 16 14
de Albacete (967) 59 92 02 Centro Superior Politécnica de Almadén (926)71 10 96 Colegio Universitario Delegación Comarcal de
Vicerrectorado de de Humanidades (925) 26 88 00 Arquitectura Técnica (969) 23 35 95 Cardenal Gil de Albornoz (969) 17 91 00 Alcázar de San Juan (926) 54 57 50
Investigación (967) 59 92 03 Escuela Universitaria de Diplomados en Escuela Universitaria de Centro Jurídico Empresarial (926) 25 55 65 Delegación de Puertollano (926)41 19 65
Vicerrectorado d e l'“Campus” Enfermería Ingeniería Técnica Industrial Centro de Estudios Universitarios de Delegación de Cuenca (969) 22 70 12
de Cuenca'y Extensión Universitaria Albacete (967) 21 79 99 de Toledo (925) 25 40 91 Talavera de la Reina (925) 82 72 27 (969) 22 70 66

(969) 17 91 12 Ciudad Real (926) 25 35 62 Escuela Universitaria de Relaciones Centro de Estudios Universitarios Delegación de
Vicerrectorado d e l'“Campus” Cuenca (969) 22 73 52 Laborales Cardenal Gil de Albornoz (969) 17 91 00 Talavera de la Reina (925) 80 91 00
de Toledo y Relaciones Institucionales Diplomados en Enfermería Albacete (967) 59 92 00 Centro de Investigación Científica y Albacete (967)21 76 60

(925) 26 88 00 y Fisioterapia (925) 26 88 00 Ciudad Real (926) 25 56 45 Análisis Tecnológico (926) 29 53 00 (967) 21 76 12
Consejo Social (967)21 95 59 Escuela Técnica Superior de Escuela Universitaria de Instituto de Desarrollo
FACULTADES Ingenieros Agrónomos (967) 22 01 30 Trabajo Social (969) 23 03 37 Regional (IDR) (967) 59 92 00 UNIVERSIDAD INTERNACIONAL
Bellas Artes (969) 17 91 00 Escuela Técnica Superior de Escuela Universitaria del Profesorado de Centro de Documentación MENÉNDEZ Y PELA YO (U1MP)
Ciencias Económicas y Ingenieros Industriales (926) 29 53 00 EGB Europea (925) 22 63 50 (969) 22 13 27
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Semana del 7 al 13 de Septiembre
Radio SURCO

CASTILLA - LA MANCHA
N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 2 5 ELLA BAILA SOLA LO ECHAMOS A SUERTE
2 5 5 FUGEES KILLING EM'SOFTLY
3 1 6 SUEDE TRASH
4 4 6 BARRIO BOYZ ERES MI VERDAD
5 8 7 CELTAS CORTOS EL EMIGRANTE
6 3 6 THE BUSKER BAND FLYING
7 6 8 GARBAGE ONLY HAPPY WHEN IT RAINS
8 12 3 OASIS CHAMPAGNE SUPERNOVA
9 10 3 MICHAEL JACKSON THIS TIME AROUND

10 - 1 ROSANA SIN MIEDO
11 7 6 KETAMA NO ESTAMOS LOKOS
12 13 3 EROS RAMAZZOTTI ESTRELLA GEMELA
13 16 3 CRANBERRIES FREETO DECIDE
14 19 2 GEORGE MICHAEL SPINNIN THE WHEEL
15 11 6 DE PALMA SE QUEDA CORTA LA VIDA
16 18 3 SPICE GIRLS WANNA BE
17 17 7 REELTOREAL MUEVE LA CADERA
18 20 3 LYDIA EL TACTO DE TU PIEL
19 — 1 SCARLET BAD GIRL
20 23 6 ALEJANDRO SANZ SE ME OLVIDÓ TODO AL VERTE
21 24 3 ROBBE WILIAMS FREEDOM
22 25 2 JACK RADICS IT'S IN HER KISS
23 — 1 PET SHOP BOYS SE A VIDA E
24 22 4 MEANSTREET BOYS LAST TRAIN TO LONDON
25 26 2 JAM SEX QUE QUIERES DE MI
26 — 1 FOOLS GARDEN WILD DAYS
27 19 5 TASMIN ARCHER SWEET LITTLE TRUTH
28 — 1 LA UNIÓN EL FUEGO Y EL AMOR
29 30 3 MANOLO TENA UNA CANCIÓN PARA TÍ
30 28 2 LOS DEL RÍO MACARENA
31 32 2 DANIEL Y LA QUARTET... EL BAR DE MODA
32 — 1 ROBERT MILES FABLE
33 33 4 ASAP MENEALO
34 35 2 ALASKA DELIRIOS DE GRANDEZA
35 - 1 PIANO NEGRO IN AFRICA

S.A. (Sem ana anterior) -  S.L. (Semanas en lista)

Llega la V III F eria  del L ibro 
Viejo y Antiguo

El cartel de la 
Vil Feria del Libro Viejo y Antiguo, 
a celebrar del 27 de Septiembre al 
13 de Octubre, ha sido diseñado y  

realizado por Antonio Mingóte, 
miembro de la Academia de las 

Artes y de la Asociación de Libreros 
de Viejo, organizadora de esta 

exposición.

La Asociación de Libreros de vie
jo ha conseguido convrtir su Feria 
Anual en la más importante del mun
do.

Tal es así que durante el tiempo de 
exposición, que será la VIII edición, 
del 27 de septiembre al 15 de Octubre, 
se podrán admirar los más de cuatro
cientos cincuenta mil volúmenes que 
serán expuestos ante el público en 
general. .

Todos ellos fueron impresos 
furante los últimos cinco siglos, 
pudiéndo ser adquiridos desde 100 
pesetas, los que normalmente están 
sobre los tableros.

La muestra abarcará todos los 
saberes de la humanidad, y contará 
con representación de todas las comu
nidades autónomas del país.'

“La literatura breve de 1900 a 
1950”, deAlberto Sánchez Álvarez-

~ m m m w »
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Insua, es el título elegido para hacer la 
edición del ejemplar nvoenal, que este 
año se edita para conmemorar la feria.

Sin duda, esta es una gran oportu
nidad para aquellos que deseen ven
der su antigua biblioteca determina
dos libros.

Pero además de libros, en esta 
VIII Feria del Libro Viejo y Antiguo 
de Madrid, se pueden encontrar tebeos 
antiguos, periódicos, revistas, 
coleccionables, grabados, ex-libris, 
postales, mapas, carteles, manuscri
tos, documentos...

Esta, sin duda, es la feria que más 
libros viejos y antiguos expone en el 
mundo. Si no se es de Madrid, merece 
la pena hacer una visita. Además está 
en pleno corazón de Madrid, cuajada 
de museos, teatros, jardines, parkings, 
restaurantes y demás lugares de inte
rés público.

VIDEO
Instito maternal

Una jo ven droga- 
dicta abandona a su 
hijo recien nacido, 
que acaba siendo 
adopatdo por una 
asistente social.

La joven, tras 
unos años en la cárcel 
y tras pasar por difí
ciles procesos de re
habilitación, se mar
ca la tarea de recupe
rar a su hijo a cual
quier precio.

Esta es una pelí
cula intensa, con se
cuencias magníficas, 
en la que se ha llega
do a combinar a la 
perfección la sensi
bilidad y la crudeza.

Además de todas
estas cualidades, cuenta con un reparto extraordinario que redon
dea la producción: JESSICA LANGE (ganadora de dos oscars por 
“Tootsie” y “Las cosas que nunca mueren”), HALLE BERRY y 
SAMUEL L. JACKSON (“Pulp fiction”).

Billy Madison

s'tin to  
itcn ia l
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Un rico heredero 
que no ha hecho otra 
cosa durante toda su 
vida que “golfear” 
por todas partes, se 
encuentra de repente 
con que su padre, har
to de la disipada vida 
que lleva, ha decidi
do legar su fortuna al 
vice-presidente de su 
Compañía.

Ahora el joven va 
a demostrar que es 
capaz de manej ar per
fectamente el nego
cio que consiguió su 
padre, planteándose 
el mayor de su vida: 
cursar todos sus estu
dios en sólo 24 sema-

\  * 1 M  i  ^  j i. 4 1 1 1 ■ * 1
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Esta es una original y divertida comedia con ADAM 
SANDLER (“Cabezas huecas”), JOSH MOSTEL (“Esta casa es 
unaruina”), BRADLEY WHITFORD (“El cliente”) y BRIDGETT 
WILSON.

Beavis & Butt-head: Toma Barrio
¿Os gustaría vi

vir justo al lado de 
Beavis y Butt-Head?
No contestéis hasta 
que hayais visto es
tos ocho episodios, en 
los que los chicos tie
nen como víctima di
recta a su vecino,
Tom Anderson.

Por fin, los per
sonajes favoritos de 
la juventud norte
americana han llega
do al video. Podría 
afirmarse con firme
za que son la otra cara 
de los Simpson: sor
prendentes, diverti
dos, rabiosamente 
realistas y con un vo
cabulario muy espe
cial, casi único. Llegan a nuestro país dispuestos también a 
“arrasar” entre nuestra juventud. Su primera salida se da en este 
video con episodios sinceramente distintos a todo lo visto con 
anterioridad.

liáífí Pi Mliíl ________
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CINE
Discordias a la carta
WARNER BROS 

DIRECTOR: Howard Deutch 
PRODUCTORES: John Davis v Richard C. Berman 

GUIÓN: Mark Steven Johnson 
DIRECTOR DE FOTOGRAFÍA: Peter Collister 

MÚSICA: Alan Silvestri
ACTORES PRINCIPALES: Jack Lemmon. Walter 

Matthau. Ann-Margret. Sophia Loren. Kevin Pollak, 
Darvl Hannah

ña pareja”, “Primera plana” y “En 
bandeja de plata”, a la vez que ofreció 
a sus fans de siempre otra oportunidad 
de ver a la pareja en acción.

Para el productor, John Davis, el 
secreto de esta pareja es que su quími
ca es tan potente que no importa lo que 
interpreten, son ellos mismos y no 
importa lo que vayan a interpretar. 
Davis quería volver a unir a todas las 
estrellad e la primera película y contar 
con sofía Loren, pero tuvo que esperar

Las leyendas de la pantalla JACK 
LEMMON y WALTER MATHAU 
vuelven a trabajar juntos interpretan
do los papeles de John y Max, dos 
buenos amigos de toda la vida, en la 
secuela de la comedia de 1993, “Dos 
viejos gruñones”, que fue un gran 
éxito en la temporada de vacaciones. 
También participan de nuevo ANN- 
MAGRET, KEVIN POLLAK y 
BURGUESS MEREDITHC, alos que 
se une SOPHIA LOREN, que inter
preta el papel de María, una vivaz 
recien llegada a la ciudad que podría 
reultar un digna rival para los chicos 
en su intento de evitar que convierta la 
preciada tienda local de artículos de 
pesca en un restaurante italiano.

“Discordias a la carta” está dirigi
da por HOWARD DEUTCH (“La 
chica de rosa”) y escrita por MARK 
STEVEN JOHNSON, que escribió la 
película original. JOHN DAVIS y 
RICHARD C. BERMAN vuelven a 
ser los productores. Entre los miem
bros del equipo técnico destacan el 
diretor de fotografía TAK FUJIMOTO 
(“El silencio de los corderos”); el com
positor ALAN SILVESTRI (“Dos 
viejos gruñones”); el diseñador de 
producción GARY FRUTKOFF (“El 
demonio vestido de azul”); los 
montadores BILLY WEBER, SETH 
FLAUM y MARYANN BRANDON 
; y la diseñadora de vestuario LISA 
JENSEN.

“Dos viejos gruñones”, estrenada 
en 1993, resultó ser felizmente uno de, 
los éxitos sorpresa de la temporada de 
vacaciones al obtener unos beneficios 
brutos de más de 140 millo-nes de 
dólares. Para Jack Lemmon era ex
traordinario que transcendiera las ge
neraciones, desde los nietos hasta gente 
de su edad y más mayores aún. Ann-

Magret añade que era como si la pri
mera película hubiera cautivado los 
corazones de mucha gente.

El éxito de la anterior película 
hizo que Lemmon y Matthau desper
taran el interés de toda una nueva 
generación de aficionados al cine que 
puede que no estuvieran familiariza
dos con sus anteriores colaboraciones 
en películas clásicas como “La extra-

hasta que todos ellos cumplieran sus 
compromisos en otras películas.

Mark Steven Johnson escribió una 
secuela que exploraba aún más la re
lación entre estos dos hombres e in
cluyó un papel a medida para una 
cierta seductora italiana. Cuando la 
Loren se unió al reparto, se logró la 
combinación adecuada para comen
zar la secuela.

TRABAJO
Editorial regional precisa 
para su departamento de 
publicidad PERSONAL 
FEMENINO para viajar 
por el territorio regional 

y nacional; así como 
MODELOS para 

reportajes fotográficos en 
prensa.

Ofrecemos sueldo más 
comisión.

INTERESADAS ESCRIBIR A:

PRENSA REGIONAL

Apartado de Correos n° 645

MADRID

INFORMATICA
Directores pequeños, grandes películas

Microsoft ha presentado Micro
soft 3 D Creador de Películas en Cas
tellano que permite realizar a los ni
ños sus propias películas animadas en 
3 dimensiones. Pueden explorar sus 
propios escenarios virtuales, buscar 
los planos y'hacer las películas que 
desee. Microsoft 3 D Creador de Pelí
culas es la nueva generación de crea
tividad, ya que permite el poder dar 
rienda suelta a la imaginación de los 
niños como nunca antes se había podi
do hacer.

Este programa da a los niños su 
propio estudio en el que crean sus 
películas desde el guión, trabajan con

Melanie en un proyecto y obtienen 
algunas ideas para las películas. En la 
Habitación de las Ideas, los niños 
obtendrán muchísimas ideas para co
menzar a trabajar. En la Habitación 
de los Proyectos, podrán realizar fáci
les y divertidos proyectos con la joven 
Melanie, quien tiene todas las pistas y 
trucos. En el Estudio, pueden elegir 
entre contenidos en 3 D, Efectos espe
ciales y sonidos increíbles para crear 
obras maestras del cine.

La película se puede hacer usando 
12 sets en 3 D, como un centro comer
cial, una casa embrujada, una calle de 
la ciudad o una escena de mar que

podrán mezclarse con un simple clic 
de ratón. Además hay más de 40 acto
res en 3 D a los que se puede vestir 
combinando diferentes prendas. Se 
les podrá poner 25 modalidades de 
movimientos y con sólo arrastrar e 
ratón se les dirá a dónde deben dirigir
se.

También pueden añadir sonido y 
música a la película y más aún, se 
puede grabar música original o reali
zar diálogos propios con los amigos. 
Me Zee, el personaje azul de Fine 
Artisty Creative Writer, también está 
ayudando a los jóvenes directores en 
la creación de películas con Microsoft

3 D Creador de Películas.
Las películas pueden ser tan lar

gas como el director quiera y se pue
den añadir subtítulos y créditos de 
realización.

Este título de Microsoft es ideal 
para los niños, ya que a la mayoría de 
ellos les encantan las películas y con 
Microsoft 3 D Creador de Películas 
pueden escribir, dirigir y producir las 
suyas propias. Es decir, les anima a ser 
creativos en un sentido muy amplio, 
desarrolla las habilidades de comuni
cación verbal y visual de los niños, les 
refuerza la imaginación y la 
expresividad creativa junto a su pro

pia autoestima.
Además, los niños disfrutan con 

gráficos y herramientas que pueden 
controlar a la perfección.

Para ejecurtarlo es necesario un 
PC multimedia o compatible con pro
cesador 486X a 50 MGZ; Microsoft 
Windows 95 o Windows NT 3.51; 8 
MB de Memoria RAM; 12 MB dispo
nibles en el disco duro; dispositivo 
CD-ROM de doble velocidad; moni
tor Super VGA; tarjeta de sonido de 
16 bits; altavoces o auriculares; ratón 
Microsoft Mouse o dispositivo 
señalador compatible; y micrófono 
para grabaciones.
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CIUDAD REAL, un lugar sorprendente para disfrutar del arte, 
de la historia o simplemente del ocio. Una ciudad moderna, 
joven pero con sus tradiciones muy presentes. Una cita a la que 
no puedes faltar.

VILLARROBLEDO, una ciudad de futuro en el centro de 
Castilla-La Mancha. Un nudo de comunicaciones para toda 
España, con una interesante oferta de suelo industrial barato.

VILLARRUBIA DE LOS OJOS, población en cuyo término 
municipal están los Ojos del Guadiana, y cuyas raíces 
históricas se hunden en el tiempo, aunque sus ciudadanos no 
dejan de mirar en el futuro. Un lugar digno de ser visitado.

CASTILLA-LA MANCHA
seis sueños posibles

CALZADA DE CALATRAVA, dominada por la 
Sierra de la Atalaya, ofrece al visitantes el 
peculiar juego de "Las Caras "  el día de Jueves 
Santo, declarado de Interés Turístico Regional.

SAN CLEMENTE

CALZADA DE CALATRAVA

VILLARRUBIA DE LOS OJOS

CIUDAD REAL

VILLARROBLEDO.........................................

VALDEPEÑAS

VALDEPEÑAS te acoge en sus Fiestas del Vino, 
declaradas de Interés Turístico Nacional, con 
Austria como país invitado. En ellas, la primera 
semana de septiembre, podrás encontrar un 
programa de actos dirigido a todos los 
ciudadanos de este país. En esta, tu casa, se 
celebra la mayor exposición de artes plásticas en 
su LVII edición.

SAN CLEMENTE, a caballo entre los límites 
de Cuenca y Albacete, ofrece unas especiales 
condiciones para el desarrollo integral, en un 
futuro de idóneas comunicaciones
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ULTIMA

VALDEPEÑAS VIVÍO UN AÑO MÁS SU XLIII FIESTA DEL 
VINO EN SU PLAZA Y EN OLOR DE MULTITUDES

Miles de personas han pasado por la Plaza 
de España de Valdepeñas desde que el pasado 
día 2 el alcalde diera por inauguradas la XLIII 
Fiestas del Vino, hasta que el domingo la 
Virgen de la Consolación, Patrona de 
Valdepeñas fuera objeto de las últimas mues
tras de cariño festivo de los valdepeñeros.

Para la concejala 
de Festejos, Francis
ca López, la 
participación popular 
en los 108 actos que 
se han programado en 
esta ocasión ha des
bordado todas las 
previsiones, enume
rando actividades 
como el concurso de 
"figuras sobre arena" 
que ha contado con 
una participación de 
más de 150 chicos o 
la "marcha ciclista 
familiar" en la que lle
garon a participar 400 
personas, sin olvidar 
los 302 niños y niñas 
que participaron en el 
concurso "la pintura 
en el asfalto", que 
desde hace 26 años 
viene organizando 
"El Trascacho".

De todas formas 
la palma se la ha lle
vado la actuación de 
"Azúcar M oreno" 
con una asistencia de 
más de 15.000 perso
nas lo que sitúa a la 
plaza valdepeñera a 
la altura del auditorio 
de Daimiel. Además 
de la milenaria asistencia el ambiente fue 
realmente extraordinario extendiéndose la fies
ta hasta primeras horas de la mañana.

En importancia le siguieron el espectáculo 
montado por "Los Sobraos", el del "Nuevo 
Mester de Juglaría", que estrenaron una jota 
dedicada a Valdepeñas o la "Orquesta Plate
ría", que hizo las delicias de todos los asistentes.,

Toda esta actividad ha sido especialmente 
interesante para el sector de la hostelería que 
en algunas ocasiones se han visto desbordados 
por el consumo, de forma especial la noche de 
la actuación de "Azúcar Moreno".

El presupuesto con el que ha contado la

Ochenta cantaores se han 
inscrito para participar en el 

XVI Concurso de Arte Flamenco
_________ "Valdepeñas_________

Ciudad del Vino"

comisión de Festejos.se eleva a 10 millones de 
pesetas más gastos de montaje de infraestruc
turas, lo que sin duda es muy corto para el gran 
número de actos programados y el movimien
to de personas que ha generado esta semana.

Otro aliciente de esta fiesta del vino es la 
Exposición Nacional de Artes, Plásticas, que 

. este año ha llegado a su 57 edición.
Para que no faltara nada, la empresa tauri

na ha colaborado a la brillantez’cjé la fiesta con 
un cartel de importancia en el que estuvieron 
presentes Rivera Ordoñez, Julio Aparicio y 
Victor Puerto, con el resultado de un lleno 
histórico.

La Plaza de España de Valdepeñas se 
engalana de form a especial para 
celebrar cada año la Fiesta del Vino, 
que junto a la Exposición Nacional de 
Artes Plásticas form an parte de su 
cultura popular y  que este año han 
gozado de una perfecta organización 
por parte de la concejalía de Festejos, a 
cuyo frente se encuentra Francisca 
López, y  de una participación popular 
que ha desbordado las previsiones

Ha sido estas las fiestas en las que el 
pueblo ha celebrado de forma extraordinaria la 
salida del ciclo de sequía, que había venido 
sufriendo el campo castellano-manchego en 
los últimos cuatro años. Unas fiestas en las que 
el vino es el principal protagonista y en las que 
el pueblo se lanza sin complejos a defenderlo 
y promocionarlo. Unas fiestas nacidas en 
Valdepeñas y que ya forman parte de su cultu
ra popular.

Por otro lado, el próximo día 20 a partir de 
las 21 horas, tendrá lugar en el Auditorio- 
Teatro el XVI Concurso de Arte Flamenco 
"Valdepeñas-Ciudad del Vino", al que se han 
inscrito ochenta cantaores de todo el territorio 
nacional, que tendrá una primera fase de selec
ción los días 14 y 15, seleccionándose los 
cuatro finalistas que optarán a los cuatro pre
mios estipulados y que están dotados Con 
500.000,300.000, 150.000 y 100.000 ptas.

APROPÓSTTODE...

Ibarra y los 
pobres

Francisco Rosado

Juan Carlos Rodríguez, Ibarra,
presidente de Extremadura, aprovechan
do que estaban de fiesta por esa su 
región y que Pujol sigue de jefe por las 
españas, recordó que las regiones pobres 
de la Nación también tienen derecho a 
ser oídas y qué mejor que un 
Referéndum para que todos sepan lo que 
quieren los unos y los otros en la tierra 

de los conquistado
res, que nos decían 
antes. No ha tardado 
en ponerse casi toda 
la clase política en 
contra, que viene a 
ser lo que ocurre 
cuando los pobres 
osan alzar la voz para 
pedir algún 

(o algunos) derecho.
Los catalanes han protestado, 

argumentando que ya se sabe que Ibarra 
siempre se ha manifestado en contra de 
los derechos de su tierra y que si ellos 
hacen lo propio en su demarcación 
(territorio o nación) iba a ocurrir los 
mismo que ya se barruntan  ocurriría en 
Extremadura.

Pero esta no es la cuestión, como 
tampoco es si un presidente autonómico 
puede convocar referendos (hay que 
tener en cuenta que la Ley Orgánica de 
Modalidades de Referendos no se 
pronuncia en este sentido), la verdadera 
disyuntiva está en si es justo que 
regiones como Extremadura o 
Castilla-La Mancha, con economías 
basadas en la agricultura, tengan que 
competir en igualdad con zonas desarro
lladas industrialmente como las 
catalanas, vascas o la propia capital de 
España.

Dado que en estas dos regiones no 
tiene sentido echar mano de la poca 
afición a l traba jo  de sus habitantes, no 
estaría mal que los defensores de la 
nueva filosofía de financiación 
autonómica, sobre todo si son castellano- 
manchegos, y del partido que fueren, 
dejaran claro si apoyan 
desgravaciones a la segunda vivienda 
cuando aun se clama en muchos hogares 
por la primera. Si se pondrán a favor de 
diferente trato fiscal a la instalación de 
industrias o si consideran llegado el 
momento de que se rompa el principio 
de ca ja  única para la Seguridad Social, 
permitiendo organizar las prestaciones y 
servicios autónomamente en cada una de 
las regiones.

No está, como se ve, en el fondo si el 
señor Ibarra ha hecho un brind is a l so l 
para propio beneficio o si realmente lo 
que ocurre es que hemos llegado a la 
línea de salida del sá lvese  quien pueda-, 
porque si realmente es así no somos 
precisamente los castellano-manchegos 
los llamados al p a ra íso . Algo así parece 
querer decir Bono con el s i p e ro  no dado 
a la propuesta de Ibarra.

C /A Z U C E N A , 7 - TO M E LLO S O  (Ciudad Real)
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